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Fotografía reciente de don Juan de Bortón. t e l ef o t o  ef e

Los Reyes suspenden las audiencias de 
hoy para visitar al Conde de Barcelona
Don Juan Carlos y Doña Sofía 

han suspendido esta mañana to
das las audiencias que tenían 
previstas para hoy para trasla
darse a Pamplona, donde se en
cuentra ingresado don Juan por 
su dolencia de laringe. Dicha 
suspensión ha estado motivada 
por el deseo de los Reyes de estar 
junto al Conde de Barcelona. Se
gún fuentes del Palacio de la 
Zarzuela, don Juan de Borbón 
sufrió anoche un empeoramien

to en su estado de salud que ha 
remontado ya al haber experi
mentado esta mañana una mejo
ría. Dichas fuentes precisaron 
que, dado el proceso efe la enfer
medad de laringe que padece el 
Conde de Barcelona, dichos alti
bajos se consideran “normales”.

Pese a la mejoría experimen
tada por el padre del Rey, los 
Monarcas decidieron suspender 
todas las audiencias que teman 
previstas para hoy y desplazarse
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a Pamplona en un viaje que, se
gún fuentes de la Clínica Univer
sitaria, se repetirá “cada vez con 
más frecuencia” teniendo en 
cuenta dicho proceso. Sin em
bargo, los médicos que atienden 
a don Juan aseguran que “no hay 
por qué alamiarse” y afirman 
que “cuando la vida de don Juan 
pueda correr peligro por haberse 
registrado un cambio importante 
habrá un parte médico".

(Pág. 10)

Bienestar Social desarrollará programas específicos en la zona durante el presente año

El Ayuntamiento podría trasladar los 
núcleos gitanos del barrio de San Lorenzo

Las familias gitanas que re
siden en el núcleo de chabolas 
del barrio de San Lorenzo po
drían ser trasladadas en un 
futuro cercano, si el Ayunta
miento consigue solucionar 
los problemas para encontrar 
una ubicación “que no supon
ga conflictos”, según dijo la 
concejala de Bienestar Social, 
Fuencisla Calleja.

Fuencisla Calleja señaló 
que el barrio de San Lorenzo 
será uno de los objetivos prio
ritarios en la acción social del 
Ayuntamiento durante este 
año, para evitar que el núcleo 
gitano continúe generando 
problemas derivados con el 
tráfico y el consumo de drogas.

La concejala reconoció que 
el núcleo de chabolas del ba
rrio de San Lorenzo se encuen
tra en unas pésimas condicio
nes da habitabilidad, pero des
tacó también los problemas 
para encontrar una ubicación 
“que no genere conflictos”, en 
la que se podrían instalar unas 
viviendas prefabricadas del es
tilo de las que ya tienen otras 
familias gitanas de Segovia.

Los programas que Bienes
tar Social va a desarrollar es
tán referidos a la prevención

contra el consumo de alcohol y 
drogas, intervención gitana y 
desarrollo de grupos, en el que

el Ayuntamiento tratará de im
plicar a todos los sectores so
ciales del barrio. (Pág. 3)

Darmendrail: 
“el liderazgo de 
Aznaren 
el PP está 
consolidado”

A pocas horas de que comien
ce en Madrid el congreso nacio
nal del PP, el secretario provin
cial de esta formación política, 
Javier Gómez Darmendrail, ma
nifestó a EL ADELANTADO 
DE SEGOVIA que el liderazgo 
de Aznar en el partido popular 
está consolidado. Según el dipu
tado popular por Segovia, este 
será un congreso de trabajo del 
que saldrá un programa de go
bierno “atractivo y realista”.

En total serán 37 los compro
misarios que acudan al mismo 
en representación del PP sego- 
viano: 19 de la zona de la capi
tal, cuatro de Sepúlveda, cinco 
de Cuéllar, uno de El Espinar, 
dos de Nuevas Generaciones y 
seis miembros natos (los cinco 
parlamentarios de la provincia 
y el secretario regional, Jesús 
Merino), que al menos presen
tarán tres enmiendas a las dife
rentes ponencias: estatutos 
(José C. Monsalve), agricultu
ra (José Martín Sancho) y nue
vas políticas (Gómez Darmen
drail).

(Pág. 5)

AL DIA
6 El nuevo Hogar de la Tercera 
Edad de Cuéllar costará más de 
200 millones de pesetas.

8 La Junta invertirá 28.000 
millones en carreteras durante el 
presente año.

(11 Detenidos dos abogados
| presuntamente relacionados con ETA.

Problemas para la 
práctica de la 
educación física 
en varios colegios

En Segovia hay colegios don
de no se puede realizar la prácti
ca de la asignatura de educación 
física por carecer de las corres
pondientes instalaciones. Por si 
fuera poco, los alumnos tienen 
que pagar el transporte para ac
ceder a las instalaciones deporti
vas municipales.

Educación ha visto cómo se 
triplicaban los precios de las ins
talaciones dependientes de la 
Junta, utilizadas por los escola
res del colegio Primo de Rivera.

(Pag. 4)
PENALOS*

Los alumnos del Primo de Rivera acuden al Emperador Teodoslo.
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El adelanto de la veda de caza
PEDRO LLORENTE MARTINEZ, 

Dtor. Gral. Del Medio Natural

JL/l ejercicio de la caza 
como actividad humana ha su
frido, en paralelo con el desa
rrollo económico, una profun
da transformación. Las prácti
cas agrícolas eminentemente 
productivistas; el empleo ge
neralizado de productos quí
micos; la consideración del 
campo como propiedad de to
dos; la presión de muchas es
copetas por unidad de superfi
cie; la no suficiente formación 
cinegética; la existencia de pa
tologías; la poca ayuda para 
aumentar los censos de piezas 
cazables; la escasa atención a 
la caza en función de los pocos 
beneficios económicos que re
porta; el poco cuidado que, 
asimismo, le prestan los caza
dores en las épocas de repro
ducción y la multiplicación 
excesiva de predadores han 
conseguido que se llegue a una 
situación preocupante

El número de piezas (sobre 
todo en perdiz y conejo) ha 
descendido bruscamente y no 
es, desde nuestro punto de vis
ta, achacable o solucionable 
atendiendo a la eliminación de 
una de las causas antedichas, 
sino que tenemos ante noso
tros la obligación de poner re
medio al amplio frente que for
man todas ellas.

Si a todos estos factores ne
gativos unimos la adversa cli
matología que venimos pade
ciendo durante los últimos 
años hemos de concluir que 
estamos ante una situación de 
alarma, por una parte, y a pun
to de alcanzar en mucha super
ficie de nuestra geografía la 
situación de no retomo, por 
otra.

No es esta una valoración 
personal u oficial pues a lo lar
go de la temporada que se ini
ció con la media veda y se 
generalizó, en el otoño, con la 
general, hemos recibido en la 
Dirección General del Medio 
Natural y sobre todo en los 
Servicios Provinciales avisos 
de alerta y alarma que prove
nían tanto de cazadores y agri
cultores, como de amantes de 
la Naturaleza en general y de 
nuestra propia apreciación y

SEGOVIA
— OCASION —
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ARCHIVO
Demasiados cazadores para muy poquísima caza.

valoración.
Muchos cotos de caza ve

daron por propia voluntad 
sus acotados y nos impelían a 
analizar la situación dada la 
no existencia de fronteras en
tre cotos y el consiguiente 
poco valor que tema acotar 
una superficie si no se hacía 
también en las limítrofes. Se 
convocó, con urgencia a los 
Consejos Territoriales (pro
vinciales) y se escucharon y 
debatieron las opiniones de 
cada vocal representante de 
todos los sectores.

NECESARIA PERO 
IMPOPULAR

Conviene, recordar el carác
ter consultivo de los citados 
Consejos y de la poca impor
tancia que tiene el porcentaje 
de vocales oficiales o priva
dos. El hecho es que ocho de 
los nueve Consejos Territoria
les (excepto el de Soria que 
aportaba buenas razones) se 
pronunciaron a favor del aco
tamiento de la temporada de 
caza y que proponían, incluso, 
fechas concretas para ello. 
Con los datos antedichos el 
Consejo Regional sólo tenía 
que armonizar las fechas que 
proponían los Territoriales

APUESTAS DEPORTIVAS

BonoXLoto
Abañar

Jueves Y Sábados

PLAZA MAYOR
CARRETERA DE EL ESPINAR

Cambia tu vida 
para toda la vida

con el fin de no convertir a 
nuestra geografía en un autén
tico tablero de ajedrez. Supon
go que no puede hablarse de 
unanimidad intema porque 
siempre hay quienes, aunque 
no las expongan, se guardan 
sus reservas mentales.

La decisión se dirigía fun
damentalmente a proteger a 
la perdiz, reina de la caza me
nor de nuestra Comunidad, 
pero también se contempla
ron medidas de flexibilidad 
para poder seguir cazando es
pecies (migratorias o no) que 
no atravesaran la situación 
alarmante de la perdiz o in
cluso, para esta especie en los 
terrenos que por su buena 
gestión demostraran que la 
práctica de la caza no pondría 
en peligro “el capital repro
ductor" en su territorio.

Es indudable la impopulari
dad que llevan consigo medi
das como la adoptada y que 
superficialmente analizadas 
pueden parecer poco funda
mentadas; pero es también in
dudable que cuando está en 
juego un bien superior, patri
monio común de castellanos y 
leoneses, hay que apechar con 
responsabilidad con tan desa
gradables decisiones.

El Espinar se encuentra a poco más de 30 kilómetros de nuestra 
ciudad, lo que quiere decir que el viaje hasta allí —si el pantano o 
El Portachuelo no tienen hielo— se hace cómodamente. Pero —y 
casi siempre el “pero"— hay un último tramo de carretera que se 
contrapone, por su estado, al buen firme de la de Segovia a San 
Rafael. Y es el tramo que parte de aquélla en dirección al pueblo, 
estrecho, con curvas cerradas, con el peligrosísimo cruce en la 
nacional Madrid-Ui Coruña y con un firme abandonado desde hace 
años. Mejor suerte corre el tramo que va desde El Espinar a su 
Estación. Pero el otro, es indigno bajo todo punto de vista, además 
de peligroso para los conductores. Y uno se pregunta ¿por qué se ha 
de tratar tan mal a la localidad espinariega, y a cuantos transitan por 
ese tramo de carretera, olvidada de los planes anuales de quienes de
berían haber puesto ya, hace tiempo, la solución definitiva para 
acondicionar su firme y eliminar las docenas de baches?

No sólo la capital padece la dejadez de los dirigentes, sino 
también no p(Kas zonas de la provincia. ¡Y así hemos entrado en la 
CE! -

Los otros segovianos 
bien vistos

MANUEL FERNANDEZ

V-z orno segovianista a ultranza, 
quiero lo primero felicitar entu
siasta y sinceramente a Damián de 
Miguel Arenal, gerente de la ópti
ca que lleva su nombre, por la 
iniciativa y la continuidad de los 
premios “Segovianos bien vistos” 
con que se reconoce la labor de 
una interminable nómina de per
sonajes, ilustres unos y populares 
otros, que trabajan día a día por la 
“limpieza, brillo y esplendor” de 
nuestra ciudad, aunque ella, como 
el buen paño, por sí sola se venda.

Por otra parte, quiero felicitar 
a los sucesivos jurados que des
de sus comienzos en 1989 y has
ta la cuarta edición de este año 
han dado con equidad y acierto 
en la diana del pensar y del que
rer de los segovianos, pues to
dos, absolutamente todos, son 
paisanos de meritoria trayecto
ria. También para estos mi más 
efusiva enhorabuena.

Nadie pone en duda que en la 
larga lista de recompensas figu
ran nombres con carisma y de 
aplauso unánime como los Prie
to, Delgado, Cándido, Tardón, 
Muñoz de Pablos o los Francis
canos de la Cmz Blanca. Hay 
instituciones que no necesitan ni 
votación, como el Acueducto o 
“EL ADELANTADO” (aquí le 
sobra el apellido).

Los hay más conocidos por su 
actividad social, como “nuestra 
voz de oro" Alfredo Matesanz, o 
la recordada Consuelo Muñoz, o 
el profesor de esta universiad de 
locutores que es Radio Segovia, 
Antonio Hernández Asiaín. Tam
poco olvido las fiestas taurinas de 
Cuéllar, a las que ahora retan des
de La Granja con los encierros 
“más modernos de España”.

También ensalzo la gran creati
vidad de ese singular artista llama
do José M.3 García Moro con sus 
eclosiones de volumen, color y 
forma que a muchos gustan y a 
otros sorprenden, pero que tienen 
impacto y talla internacional. Des
taco, asimismo, la entrega que 
desbordan la Asociación de Alco
hólicos Rehabilitados o la Her
mandad de Donantes de Sangre y 
así, uno a uno, todos los elegidos.

PACO DEL CAÑO

A mí me correspondió piule 
alícuota de la distinción colecti-

P. M. C.

va otorgada a “El Nevero" aso
ciación donde se disfruta, pre
serva y enseña ese patrimonio 
común que es la naturaleza, a la 
que tenemos que volver la mira
da y el entusiasmo.

Sin embargo, me gustaría 
alertar a sucesivos jurados 
para que no se fijen solamente 
en nombres conocidos, ya 
premiados o elegidos en otros 
ámbitos, sino en ciudadanos 
de a pie que cumplen su obli
gado cometido profesional 
con rigor, eficacia y amabili
dad (factores básicos para ser 
electos), además de desbordar 
ilusión y realizaciones en pro 
de Segovia.

Quiero poner un botón de 
muestra y encajarlo donde 
está más ajustado, porque en 
todas las modalidades partici
pa, pero quizá sea en creativi
dad donde ida a la perfección: 
Se trata de Francisco del Caño 
Agraz. Nuestro amigo Paqui- 
to lo mismo ha accedido al 
podium del atletismo nacio
nal, como ha organizado fies
tas y romerías en cada barrio, 
ha elaborado programas de di
versas corporaciones, ha man
tenido la información deporti
va en prensa y radio, ha diri
gido un club de la solera del 
“Blume” y ha pronunciado 
pregones en villorrios e insti
tuciones.

Por último ha planificado, 
producido y dirigido la “San Sil
vestre Segoviana" esa tradicio
nal carrera, entre cómica y de
portiva, entre amateur y de élite 
que este año contó con la parti
cipación de mil atletas y la ex
pectación de los aficionados en 
Noche vieja.

Porque conozco su entrega y 
entusiasmo y porque sé que es un 
segoviano muy bien visto, desde 
ya, presento esta candidatura 
para la próxima edición de este 
popular certamen.

¿SON SUFICIENTES 
40 AÑOS PARA 

PONER EL MUNDO 
EN ORDEN?

Gracias a la Inmunización. 
Terapia de Rehidratación Oral. 

Lactancia Materna y Gráficas de 
Desarrollo, se están consiguiendo 
grandes avances en favor de la 

infancia

Reducir la mortalidad infantil 
a la mitad es el objetivo del 

UNICEF

Para seguir progresando 
necesitamos su ayuda.

¡Hágase socio!

urtícef
Asociación UNICEF-España

Solicite información 
Apartado de Correos 12 021

28080-MADRID
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Rosario Jiménez, junto a algunos de sus nietos. r ef a l o s a El camino de La Huerta esté en un precario estado. peñ al o s a

La Concejalía de Bienestar Social desarrollará varios programas de actuación en el barrio

El municipio estudia nuevas ubicaciones 
para las familias gitanas de San Lorenzo

lidad para facilitar el alojamiento a este 
colectivo. La Concejalía de Bienestar 
Social desarrollará durante este año 
una serie de programas de intervención 
en la zona con el fin de dedicar una

mayor atención a la zona. Fuencisla Ca
lleja, responsable de este área señaló 
que su objetivo es “implicar a todos los 
sectores sociales para poder resolver los 
problemas del barrio”.

Las colonia gitana del barrio de San 
Lorenzo podría ser trasladada a medio 
plazo hacia otras zonas de la ciudad, si 
el Ayuntamiento resuelve los problemas 
de ubicación que encuentra en la actua

_____________________ M.GALINDO
La concejala Calleja reco

noció las enormes dificultades 
que está encontrando para eli
minar este núcleo de chabolas 
de San Lorenzo, señalando que 
su intención es instalar unas 
viviendas prefabricadas “en 
unos terrenos que no ofrezcan 
conflictos”.

“Somos conscientes de las 
complicaciones que origina 
anunciar el traslado de estas 
familias, porque siempre sur
gen conflictos —dijo—; por 
ello tenemos que buscar unos 
terrenos que no ofrezcan pro
blemas, en los que podríamos 
instalar unas aulas prefabrica
das”. .

El problema gitano es uno 
de los que centran una mayor 
parte de la labor de la conceja-

“Sólo pedimos que nos den un cachito de casa”
___________________________ r/tG.

Entrar al camino de La 
Huerta — calle en la que resi
den las familias gitanas de San 
Lorenzo— es toda una aventu
ra para aquel que no tenga un 
vehículo todo terreno. La au
sencia de pavimentación, uni
da al barro y a la estrechez de 
la calle la convierten en una 
zona muy precaria.

La zona central del núcleo 
de chabolas da la verdadera 
imagen de las condiciones de 
vida de los gitanos de San Lo
renzo. Construcciones en las 
que abunda la paja y la madera, 
chatarra esparcida por todo el 

ha, sobre el que Fuencisla Ca
lleja criticó la actitud de una 
gran parte de ciudadanos. “En 
general, los ciudadanos no so
mos solidarios —manifestó la 
concejala— lo cual no facilita 
la integración de este colecti
vo. Existe una leyenda sobre 
los gitanos de carácter negati
va, cuando existen personas 
perfectamente integradas en la 
sociedad. Es necesario ir desa
rrollando programas de adap
tación que puedan conseguir 
estos objetivos a medio plazo”.

En este último sentido, 
Fuencisla Calleja anunció que 
el Ayuntamiento va a desarro
llar a lo largo del año una serie 
de programas de integración 
en el barrio de San Lorenzo 
con el fin de conseguir solucio
nar los problemas derivados 

perímetro y un desagradable 
olor a cloaca son los aspectos 
más característicos que a sim
ple vista pueden apreciarse.

Rosario Jiménez, la más 
vieja del clan, lleva cuarenta 
años residiendo en esta zona y 
con las mismas “comodida
des” antes citadas, y afirma 
sin rubor que “vivimos peor 
que los animales”. “Aquí agua 
no tenemos en las casas, y lo 
único que tenemos es luz 
—dijo— y gracias a Dios que 
nos han echado unos chinarros 
por aquí, que si no tendríamos 
que andar entre los barros”.

Afortunadamente, la sequía

del tráfico y consumo de dro
gas que se produce en algunas 
zonas del mismo.

“Sabemos que hay sitios en 
San Lorenzo que son núcleos 
importantes en la venta de dro
ga, y que en algunos casos 
constituyen la única fuente de 
ingresos de una famila —ma
nifestó— y con estos progra
mas vamos a tratar de ofrecer 
una alternativa distinta para 
que este problema remita de 
forma definitiva”.

PROGRAMAS

Las acciones que el Ayunta
miento va a llevar a cabo en el 
barrio de San Lorenzo se ins
criben dentro de los programas 
de servicios sociales que va a 
desarrollar la Concejalía en el 
presente año, que contarán con 

ha beneficiado a los habitantes 
de las chabolas, que en otras 
ocasiones, cuando la lluvia es 
intensa, han tenido que despla
zarse hasta la zona alta para no 
sufrir inundaciones.

Por lo que se refiere a los 
medios de vida, las familias 
viven “de lo poco que cobra
mos", y de los trabajos como 
temporeros en la recogida de la 
uva, la zanahoria o la fresa. 
“Nosotros siempre hemos tra
bajado donde se ha podido, 
porque no hay trabajo ni para 
los payos —dijo Rosario— . 
Yo ahora tengo una artrosis 
que no me puedo mover por 

subvenciones de la Junta de 
Castilla y León. De los 12 pro
gramas que se van a llevar a 
cabo, tres de ellos tienen como 
marco de actuación el barrio de 
San Lorenzo.

Estos programas, desarro
llados a través del CEAS de la 
zona se refieren a la interven
ción integral con población gi
tana, en el que uno de los apar
tados abordará el problema de 
San Lorenzo; un programa es
pecífico de colaboración con 
entidades y grupos, del cual 
podría surgir el consejo local 
del barrio, y un proyecto de 
prevención del consumo de al
cohol, tabaco y otras drogas. 
“Este año —dijo la conceja
la— San Lorenzo va a ser el 
objetivo prioritario de la ac
ción del Ayuntamiento”. 

culpa de las humedades del 
campo y las que tengo en esta 
casa”.

Los gitanos de San Lorenzo 
rechazaron categóricamente las 
acusaciones sobre la venta y 
consumo de drogas, afirmando 
que “aquí no hay nada de eso”.

“No queremos saber nada de 
drogas en el barrio —dijo Ro
sario, y sólo con nombrarla se 
me abren las carnes porque yo 
perdí un hijo de 33 años a cau
sa de la droga. Tan solo pedi
mos que, después de 40 años 
de vivir aquí nos den un cachi
to de casa, y que nos quiten de 
esta miseria”.

Dificultades 
para el traslado 
del mercado 
de Los Huertos 
al Azoguejo
_____________________________MG.

La gran cantidad de puestos 
que actualmente tiene el merca
do de Los Huertos es uno de los 
inconvenientes principales que 
podrían dificultar su traslado al 
Azoguejo, según explicó la con
cejala de Bienestar Social, Fuen
cisla Calleja. El Ayuntamiento 
está pendiente de recibir los in
formes de la Policía Local y los 
técnicos municipales sobre las 
ventajas e inconvenientes del 
cambio de ubicación de esta tra
dicional zona comercial.

Para evitar este problema, Ca
lleja apuntó la posibilidad de re
ducir los puestos de doce a ocho 
metros, con el fin de adecuar per
fectamente el espacio del que 
dispone la zona.

Otra de las desventajas apun
tadas por la Concejalía es el im
portante desnivel con el que 
cuenta la calle Ruiz de Alda, en 
la que sería muy difícil instalar 
puestos. Este problema podría 
solucionarse, según la concejala, 
con la instalación de tarimas de 
madera que puedan adecuar la 
zona para una conecta instala
ción. Asimismo, deberá reali
zarse un estudio sobre el alcan
tarillado de la plaza, que sería 
insuficiente para asumir todo el 
agua que debe utilizarse para el 
riego de la zona una vez finaliza
do el mercado. La Concejalía 
tendrá “un especial cuidado” en 
la protección del Acueducto, 
evitando el transito y aparca
miento de vehículos en la zona.

Asimismo, el Ayuntamiento 
tiene previstas una serie de re
uniones con las asociaciones 
de consumidores y con los co
merciantes del mercado, con el 
fin de conocer sus opiniones y 
alegaciones al proyecto. “Que
remos devolver la vitalidad que 
ahora ha perdido el Azoguejo 
—dijo Calleja— recuperando 
el antiguo uso como plaza de 
mercado, sabemos de la buena 
voluntad de los comerciantes y 
esperamos que la medida sea 
bien aceptada si llega a tomar
se”.

Pérez Gallego 
no participa 
de la dimisión 
de los dirigentes 
de CC.OO.
______________________ A.S.

José Antonio Pérez Gallego 
ha enviado a este periódico una 
nota de rectificación, en la que 
rechaza categóricamente partici
par de la dimisión de los dirigen
tes del comité provincial de 
CC.OO. Pérez Gallego, militan
te del sindicato, señala que la 
foto publicada en la primera pá
gina —donde aparecía con otros 
dirigentes del sindicato de 1a en
señanza— “no se corresponde 
con el hecho del que se informa, 
por ser una foto de archivo muy 
anterior”.
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Los alumnos tienen que pagar de su bolsillo el transporte al polideportivo y las ARAS se quejan

Muchos colegios no reúnen condiciones 
para practicar la educación física

El amplio número de ni
ños en edad escolar, cerca de 
17.000, que forman el núcleo 
educativo primario en la 
provincia de Segovia, tiene 
una problemática, aún sin 
resolver en la práctica de la 
asignatura de educación fí
sica: los espacios abiertos de 
los colegios no reúnen las 
mejores condiciones para 
ello.

________________JOSE M» MARTIN
Teniendo como inicio del 

diálogo las quejas de varios 
miembros de las asociaciones 
de padres (APAS) de colegios 
de la capital sobre la práctica 
de la asignatura de educación 
física, el director provincial 
del Ministerio de Educación y 
Ciencia (MEC), Juan Manuel 
Guzmán Hermida, hizo un 
amplio análisis de este proble
ma, junto a otros que se deri
van del mismo.

“Es cierto que hay colegios 
de educación primaria que es
tán utilizando el polideportivo 
municipal Pedro Delgado para 
realizar la asignatura de educa
ción física. Hay otros colegios 
que tienen unas instalaciones 
al aire libre, que debido a la 
climatología de Segovia no 
pueden utilizarse siempre".

Este reconocimiento implí
cito de la falta de instalaciones 
cubiertas en los centros escola
res, ha llevado a distintas 
APAS a trasladar su preocu
pación a la Dirección Provin
cial, ya que incluso han de pa
gar de su bolsillo el transporte 
hasta el lugar donde reciben las 
clases de educación física.

“Efectivamente, este tema 
ha sido planteado por los pa
dres de la extensión del ”Giner 
de los Ríos" y a través de una 
carta que me enviaron del co-

En los últimos tres años el 
número de alumnos de 

EGB ha descendido en 640
__________________________J.M.M.

La denuncia formulada por 
el APA del colegio Primo de 
Rivera, sobre la no utilización 
del “Emperador Teodosio”, es 
tema del dialogo:

“Del tema de competencias 
yo sé poquísimo —dijo el di
rector provincial, Juan Manuel 
Guzmán—, porque es algo 
pactado por los dos grandes 
partidos del país [PSOE y PP]. 
Parece ser que en el mes de 
abril se va a firmar el protocolo 
en el que habrá plazos y fechas 
para las transferencias.

Pero, concretando la con
testación al tema de utilización 
del Emperador Teodosio por 
alumnos del colegio Primo de 
Rivera, no entiendo que moti
vo existe para que el Ayunta
miento esté cediendo gratuita
mente la instalación a los esco
lares, y es algo que hay que

El desarrollo de la LOOSE debería haber resuelto el problema. peñ al o s a

legio “Domingo de Soto”. En 
ambos casos manifestan su 
protesta por tener que pagar 
el transporte. En realidad yo 
creo que es más el “fuero que 
el huevo”, ya que el viaje de 
ida y vuelta está alrededor de 
las cien pesetas. Como acu
den dos veces por semana son 
doscientas. Si esto es un gran 
problema, nosotros lo que po
demos estudiar es, sin detraer 
nada de los gastos de funcio
namiento de los centros, ya 
que son escasos, es solicitar a 
Madrid que este transporte 
dentro de la ciudad se pudiera 
sufragar por parte del Minis
terio, al igual que se está ha
ciendo en toda la provincia 
con el transporte escolar. No es

agradecer. En el Teodosio 
siempre pagamos y ahora se 
han triplicado los precios.

Yo hablé con el delegado de 
la Junta y le pedí que hablara 
con su director general de De
portes, ya que no tiene mucho 
sentido que para un uso escolar 
haya que pagar esos precios, si 
bien reconozco que el coste de 
mantenimiento de la instala
ción es alto. Me pidió que es
cribiera una carta que él avala
ría, pero no sé qué constesla- 
ción habrá...".

Cierto es que el número de 
alumnos de EGB ha descendi
do en la provincia de Segovia 
en los tres últimos años en 640, 
siendo el número total de esco- 
larizados de 16.660, sin em
bargo es necesario mejorar 
“lodo el entorno donde Se prac
tica la educación física, y en 
ese trabajo estamos”.

una cantidad importante y no 
sería difícil conseguirlo. Si 
esto tranquiliza a los padres, 
pues dicho está”.

NUEVOS CENTROS

La problemática suscitada 
por la falta de instalaciones cu
biertas en los colegios para la 
práctica de la educación física 
parecía haber encontrado solu
ción en la propia normativa de 
desarrollo de la LOGSE, don
de se recogían también los su
puestos de construcción en los 
nuevos centros educativos de 
pistas o gimnasios cubiertos. 
Sin embargo... “Ya sé que Vd. 
me va a decir que esos supues
tos no se han cumplido en el 
colegio de Nueva Segovia.

Guzmán afirma que desciende el número de escolares. peñ al o s a

Esta es una obra centralizada y 
diseñada por Madrid en la que 
provincialmente intervenimos 
muy poco, tanto es así que en 
el edificio de preescolar sólo 
hay dos aulas porque no se ha
bía tenido en cuenta que iban a 
entrar a los tres años porque se 
diseñó antes de la puesta en 
vigor de la ley. Evidentemente 
tendremos que hacer esa ins
talación, pero teniendo en 
cuenta que en esta zona hay 
diseñado un polideportivo, 
que acoge a una zona educa
tiva importante: Giner de los 
Ríos, colegio de San José — 
el más grande e importante de 
la provincia— Nueva Sego
via y la extensión del Giner 
de los Ríos".

Los 
ayuntamientos 
deben más de
150 millones de 
pesetas
___________________________ J.M.M.

Doce instalaciones cubiertas 
por una inversión total de 500 
millones de pesetas, se proyec
tan para Segovia capital y pro
vincia. Unas con dinero de la 
Junta de Castilla y León y otras 
a través de convenio a tres ban
das.

“Sin embargo —según el di
rector provincial de Educación, 
Juan Manuel Guzmán— lo que 
estoy viendo en la solicitudes de 
polideportivos que han realizado 
algunos ayuntamientos, es que 
se quieren unas instalaciones gi
gantescas, cuyo coste de mante
nimiento es enorme, aunque su 
utilidad pueda ser doble, para es
colares y aficionados que quie
ran hacer deporte en horas no 
lectivas.

Pero hay que ir a pabellones 
de rasgos más modestos. Es de
cir cubrir pistas que satisfagan la 
doble demanda. De otra forma es 
algo carísimo de mantener. Y el 
deporte escolar no necesita eso. 
En vez de hacer un polideportivo 
de 150 millones de pesetas, ha
gamos cuatro o cinco pistas cu
biertas de 25 millones cada una".

Los proyectados para Segovia 
se ubican en Ayllón — ya termi
nado—, Fuentepelayo —apunto 
de concluir—, El Espinar y San 
Rafael —en construcción—, San
ta María de Nieva — práctica
mente concluido—, y aquellos 
no iniciados en Riaza (construye 
la Junta), Sacramenia(Junta), 
Carbonero y los dos de la capital: 
San Lorenzo, por 50 millones y 
San José, por 90 millones. En 
Abades y Otero de Herreros, a 
cargo de la Junta, se cubrirán dos 
canchas, con un presupuesto de 
12 millones cada una de ellas.

“Lo que sucede — comenta el 
director provincial— es que hay 
ayuntamientos que no entienden 
un polideportivo si éste no tiene 
gradas, ya que creen en el depor
te-espectáculo, pero el deporte 
escolar no tiene que ser espectá
culo necesariamente. Más bien 
busca el desarrollo de un cuerpo 
joven y para eso no hace falta 
una instalación grandiosa”.

PONERSE AL DIA

El tema comienza a compli
carse cuando se habla de la fi
nanciación. Una de las causas 
del retraso en algunas de las 
contrucciones antes citadas se 
debe a la deuda que mantiene 
algunos ayuntamientos con el 
Consejo Superior de Deportes 
(CSD) “y el Consejo, con esta 
deuda, no va a abordar o termi
nar polideportivos ya empeza
dos o trazados. El Ministerio, a 
través de esta Dirección Pro
vincial, pide que instemos a los 
ayuntamientos a que cumplan 
su compromisos, y me está 
dando la impresión de que al
gunos se han embarcado en 
más de lo que podian pagar”.

La deuda global de determina
dos ayuntamientos de Segovia, 
“sin citar nombres porque quiero 
ser discreto en ello y no avergon
zar a nadie”, es de 160 millones 
de pesetas.
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Un total de 37 compromisarios acuden por Segovia al congreso nacional que comienza mañana

Gómez Darmendrail asegura que el liderazgo 
de Aznar en el PP está consolidado

El secretario provincial del PP, Javier Gómez Darmendrail, con
sidera que el liderazgo de José María Aznar al frente de la formación 
popular está muy consolidado. El expresidente de la Junta de 
Castilla y Léon afronta este fin de semana el XI Congreso Nacional 
del partido al que asistirán un total de 37 compromisarios segovia- 
nos. “Aunque seguramente no haya más listas, si hubiera otra 
candidatura —comentó Darmendrail—> normalmente los repre
sentantes del PP de nuestra provincia votarían a Aznar”.

___________JESUS MARTINEZ CALLE
Este congreso nacional del PP 

que mañana comienza en Ma
drid debe ser, ajuicio del secre
tario provincial de la formación 
popular, el de la consolidación 
del liderazgo de Aznar. “Será un 
Congreso de trabajo —recalcó 
Darmendrail—, pues el PP pre
sentará una serie de propuestas 
de Gobierno”.

Durante los dos últimos años 
miembros del partido: diputados, 
senadores, asesores y especialis
tas en las distintas materias, se han 
estado reuniendo en diferentes co
misiones para obtener unos docu
mentos de trabajo. Este material 
ha permitido a una última comi
sión integrada por 28 personas y 
presidida por Francisco Alvarez 
Cascos perfilar un programa de 
gobierno “atractivo y realista”, en 
palabras del secretario provincial 
del PP, que será discutido en el 
transcurso del congreso. “Hasta 
ahora —destacó Darmendrail— 
nuestra I abor ha consistido en con
trolar al Gobierno, pero la gente 
pide ya que digamos no lo que 
hace mal el otro, sino lo que haría
mos nosotros”.

Un total de 37 personas acu
den a este congreso por la pro
vincia de Segovia. En la zona de 
la capital, única demarcación en 
la que fue necesaria la celebra
ción de unas elecciones al pre
sentarse 23 candidatos para los 
19 puestos disponibles, resulta
ron elegidos el alcalde Ramón

Escobar, el presidente de la Di
putación Atilano Soto, el delega
do territorial Luis Pérez de 
Cossío, y Teresa García, Carlos 
Delgado, Beatriz Escudero, Al
fonso Estirado, Maximiliano 
Fernández, Alfredo Frutos, José 
Ignacio García, Eusebio García, 
José Gil-Vargas, Dolores Loran- 
ca, Fuencisla Mínguez, José 
Carlos Monsalve, José Ramírez, 
Florencio Robledo, Luciano 
Sánchez y Mario Sastre.

Además acudirán Enrique 
Hellman (El Espinar); Félix Bu- 
querúi, Bernardo Parra, José Sa
cristán, José Antonio Sanz, José 
Martín Sancho, Honorio del Río, 
Antonio Sanz, Marcos Sanz y José 
Villacorta (Cuéllar); Juan Carlos 
Martin y Julio Arias, por Nuevas 
Generaciones; y los cinco parla
mentarios, Loyola de Palacio, Ja
vier Gómez Darmendrail, Cle
mente Sanz Blanco, Jaime Rodrí
guez y Pedro Antonio Hernández 
Escorial, y el secretario regional, 
Jesús Merino, en su condición de 
compromisarios natos.

EN COMISIONES

Durante la tarde del viernes 
las distintas comisiones que se 
formen en el congreso discutirán 
cada una de las ponencias y las 
enmiendas que se hayan presen
tado. Tres de los compromisa
rios segovianos participarán en 
la comisión de regeneración de
mocrática, 19 en política econó
mica, tres en justicia e interior,

El secretario provincial del PP, Javier Gómez Darmendrail. peñ al o s a

cuatro en administraciones pú
blicas, cuatro en educación, cul
tura y comunicación; tres en 
nuevas políticas; cuatro en sec
tores productivos, cinco en in
fraestructuras; cuatro en política 
exterior y seguridad; cinco en 
empleo y política social y 18 en 
estatutos.

Los compromisarios del PP 
por Segovia han planteado al 
menos tres enmiendas, ya que 
cabe la posibilidad de que las

mismas sean enviadas directa
mente a las distintas comisiones 
sin necesidad de pasar por la de
legación provincial del partido. 
Los procuradores José Carlos 
Monsalve y José Martín Sancho 
han redactado enmiendas para la 
comisión de estatutos y de agri
cultura respectivamente, mien
tras que Gómez Darmendrail ha 
planteado otra referida a los mi
nusválidos para la comisión de 
nuevas políticas.

“Habrá 
libertad de 

voto”
________________________ JM

El secretario provincial 
del PP aseguró a está Re
dacción que los compromi
sarios segovianos no han 
recibido ninguna consigna 
para este congreso nacional 
y que tendrán libertad para 
votar lo que quieran en cada 
momento.

Gómez Darmendrail 
cree que en esta ocasión no 
se producirá ningún tipo de 
enfrentamiento dentro del 
Partido Popular, ya que Az
nar ha sido capaz de pacifi
car esta formación política. 
“Cada uno —explicó— 
puede tener su opinión, 
pero todos tiramos del mis
mo barco, por lo que no hay 
posibilidad de fisuras sino 
muchas ganas de trabajar 
para ganar ante la necesidad 
que hay de dar un vuelco a 
la actual situación, algo de 
lo que es consciente la so
ciedad”. El diputado popu
lar por Segovia estima que 
a nivel nacional todos están 
unidos “como una piña” a 
Aznar, y a nivel regional a 
Lucas.

El secretario provincial 
se muestra también opti
mista ante los últimos son
deos que sitúan al PP a sólo 
tres puntos del PSOE, lo 
que anuncia “unas eleccio
nes abiertas en las que todo 
puede pasar”. Los casi tres 
millones de indecisos se
rán, a juicio de Darmen
drail, quienes decidan en 
los próximos comicios. 
“Muchos —aseguró el di
putado popular— son los 
votos prestados de los que 
habló González en el 82 que 
esperemos se decidan final
mente por nuestro partido”.

Las Juventudes Comunistas denuncian 
la falta de infraestructuras culturales

____________________________A.S.
Las Juventudes Comunistas 

de Segovia han puesto de mani
fiesto la mala situación que se da 
en la provincia en cuanto a la 
infraestructura culturales y so
ciales.

El colectivo de la Juventud 
Comunista realizan una denun
cia pública por la falta de pre
visión por parte de la Junta de 
Castilla y León sobre las nece
sidades de tener personal para 
abrir los salones, además de 
que todos los albergues de la 
provincia se encuentran cerra
dos por obras. Esta falta de in
fraestructura no es sólo respon
sabilidad de la Junta, dicen los 
representantes de las Juventu
des Comunistas sino también 
de las demás administraciones 
como el Ayuntamiento o la Di
putación que no se han preocu
pado nunca de crear alguna al
ternativa.

Esta situción ha surgido 
como consecuencia de la organi
zación por parte de este colecti

vo segoviano de la conferencia 
federal de ecología y Medio am
bicie los días 6 y 7 de febrero, a 
la conferencia asistirán 50 perso
nas, militantes de todas las fede
raciones de la UJDE del Estado 
español, así como varios miem
bros de la dirección nacional, 
como es el caso del coordinador 
territorial y el responsable de in
ternacional.

El motivo de realizar esta reu
nión en Segovia, dice el colecti
vo de juventudes comunistas de 
la provincia, se debe a “que es un 
sitio idóneo, dado la belleza de 
esta ciudad y la buenas comuni
caciones que tiene con Madrid, 
además del tejido bastante razo
nable de instalaciones hostele
ras".

El problema organizativo más 
importante, dice el colectivo, 
con el que se han encontrado ha 
sido a causa de la falta de salones 
actos idóneos para el desarrollo 
de la conferencia.

Por esta razón, este colectivo, 
pide la creación de una verdade-

PEÑ ALOSA

Salón de actos del consejo.

ra casa de cultura al servicio de 
todos los ciudadanos y asocia
ciones para que no vuel van a sur
gir problemas de estas caracte
rísticas, y para que las iniciativas 
culturales en Segovia sean una 
realidad.

Telefónica ofrece condiciones 
especiales a los arquitectos 

para la adquisición de equipos

____________________________ A.S
El Colegio Oficial de Arqui

tectos de Segovia y Telefónica 
de España, S. A. han firmado dos 
convenios de colaboración se
gún informa el director provin
cial de Telefónica, Juan Pascual 
Rincón.

El primer acuerdo permitirá 
ofrecer a los colegiados unas 
condiciones especiales en la ad
quisición de todo tipo de equipos 
del grupo de empresas de Tele
fónica, a demás de un asesora- 
miento e información sobre las 
nuevas tecnologías de telecomu
nicaciones.

En el segundo acuerdo fimia- 
do se establece unos procedi
mientos de colaboración en la 
detección de nuevas edificacio
nes con el fin de amoldar las 
previsiones telefónicas a las fu
turas necesidades.

También se pretende realizar 
con esta iniciativa un asesora- 
miento en la fase de proyecto 

para incorporar la infraestructu
ra telefónica tanto en los edifi
cios como en el interior de las 
viviendas.

Estos convenios, dice el co
municado, pueden ser prece
dente para futuros acuerdos 
con otros colectivos, con el de
seo de enmarcar un mayor acer
camiento de las telecomunica
ciones a la sociedad, acudiendo 
a sectores específicos para es
tudiar y diseñar sus diferentes 
necesidades.

Por otra parte y como comple
mento a la firma de estos conve
nios, se ha impartido una confe
rencia sobre los nuevos servicios 
de diseño y proyección de las 
redes telefónicas.

Los dos acuerdos firmados 
por Telefónica y el Colegio de 
Arquitectos significa que se es
tablecen unas relaciones que 
beneficiarán técnica y econó
micamente a ambas organiza
ciones.
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MARUGAN

Propietarios de 
“Pinar Jardín” 
piden que se 
investigue a la 
Administración
_____________________________ A.S.

La comunidad de propietarios 
de “Pinar Jardín -Párraces F’ han 
solicitado a los grupos parla
mentarios regionales en las Cor
tes de Castilla y León, incluido 
el del PP, “la apertura de una 
comisión investigadora que ana
lice y esclarezca la actuación de 
la Administración pública en la 
urbanización ”Pinar Jardín", en 
sus distintas fases, y concreta
mente del alcalde de Marugán, 
Luis Fuentes".

Según los propietarios perte
necientes a esta comunidad, 
“Luis Fuentes ha intervenido de 
forma atípica para hacer efectiva 
la irresponsabilidad de las com
pañías promotoras dirigidas por 
Giral Blanc y Alcalá Varas, for
mando una ilegal entidad urba
nística colaboradora, designan
do a dedo a quienes se han pres
tado para componer la junta di
rectiva de dicha entidad, y yendo 
contra los propios actos del ple
no municipal del Ayuntamiento 
de Marugán, de fecha 11 de julio 
de 1991".

En el escrito remitido a los 
grupos parlamentarios, por el 
abogado de la comunidad de 
propietarios basa la petición de 
la investigación en que la urba
nización “de cerca de 1.500 par
celas, no tiene alcantarillado, 
con ilegal autorización de fosas 
sépticas en cada parcela, lo cual 
es más increíble si se tiene en 
cuenta que los vecinos beben 
agua procedente del acuífero ubi
cado bajo la urbanización, que no 
tiene hidratante anti-incendios y 
que está aprobada contra el pare
cer de los servicios de montes, en 
el interior de un pinar".

CUELLAR

El futuro centro del INSERSO será edificado en un solar cedido por el Ayuntamiento

La construcción del nuevo Hogar de la 
Tercera Edad costará más de 200 millones

El nuevo Hogar de la 
Tercera Edad que el Insti- 
tuo Nacional de Servicios 
Sociales (INSERSO) va a 
construir en la localidad 
costará inicial mente unos 
205 millones de pesetas, y 
será ubicado en un solar 
decidido por el Ayunta
miento de la villa.

___________ CONSUELO HERRERO
Este centro sustituirá, en un 

futuro no muy lejano, al Hogar 
actual, ubicado en el antiguo 
Hospital de la Magdalena.

El costo del centro ha sido 
valorado en más de 200 millo
nes de pesetas, de los cuales 
hasta el momento han sido gas
tados unos 10, en la confección 
del proyecto y diversas activi
dades previas a la construc
ción. El presupuesto inicial 
tendrá que ser ampliado en 
unos dos millones de pesetas, 
para poder hacer frente al pago 
de las licencias municipales. 
Según el director provincial 
del INSERSO, Carlos Muñoz 
de Andrés, esperaban que el 
Ayuntamiento les eximiera del 
pago de estas licencias, pero na 
ha sido así. “Normalmente 
cuando se realizan obras socia
les no se cobran las tasas mu
nicipales, pero el Ayuntamien
to de Cuéllar no lo ha querido 
así. Esto supone que hayamos 
tenido que pedir a Madrid un 
crédito, lo que puede suponer 
un retraso en el comienzo de 
las obras".

Aunque en el servicio pro
vincial del INSERSO no se tie
ne conocimiento oficial de a 
que empresa le ha sido adjudi
cada la obra, parecer ser que 
este trámite ya se ha realizado,

Solar donde será construido el nuevo Hogar de la Tercera Edad. s al v ad o r  g u ij ar r o

teniendo en cuenta que el pasa
do 21 de enero fueron abiertas 
en la sede central del instituto 
las proposiciones presentadas.

El nuevo centro tendrá una 
capacidad suficiente para al
bergar a todos los socios del 
Hogar. Dispondrá de un servi
cio de información, asistente 
social, servicio médicos y de 
podología y dirección del cen
tro. Para las finalidades recrea
tivas y las actividades cultura
les, el nuevo centro tendrá una 
sala de televisión, con cafete
ría y mesas de juegos. Igual
mente se continuarán realizan
do y organizando excursiones 
para los jubilados al igual que 
diferentes espectáculos, como 

representaciones de teatro, que 
podrán estar protagonizadas 
por gente del centro o por con
trataciones con grupos del ex
terior. También dispondrá de 
peluquería y se seguirá impa- 
tiendo gimnasia.

DETERIORO

Este Hogar de la Tercera 
Edad, una vez construido, den
tro de un año más o menos, 
sustituirá al actual centro, si
tuado en el Hospital de la Mag
dalena y en el que, reciente
mente, se han tenido que cerrar 
varias dependencias por el es
tado de deterioro del edificio.

Este hospital es un edificio 
histórico construido en el pri

mer tercio del siglo XV y el 
paso de los años se ha dejado 
sentir a pesar de las reparacio
nes que se han realizado. Para 
Muñoz de Andrés “ la degrada
ción del edificio no solamente 
es consecuencia de su larga 
historia sino que también se 
está viendo afectado por los 
edificios colindantes, en esta
do ruinoso”.

El arquitecto del INSERSO 
y el técnico municipal cuelle- 
rano emitían, tras una inspec
ción realizada en noviembre, 
un informe en el que se indica
ba el deterioro sobre todo de la 
zona norte del edificio, por lo 
que posteriormente se cerra
ban algunas dependencias.

MADRONA

Las “Mujeres de Santa Agueda 
celebran su III Semana Cultural

Los pescadores podrán capturar, 
en la provincia, ciprínidos con 

caña durante todo el año
_________ FERNANDO A YUSO CAÑAS

Desde este pasado lunes se 
está celebrando la tercera sema
na cultural de la mujer que, orga
nizada por la cofradía “Mujeres 
de Santa Agueda”, tiene lugar en 
el salón de la Casa Consistorial 
todas las lardes hasta el sábado, 
día en que se celebra la festivi
dad de Santa Agueda.

El lunes se celebró la confe
rencia que llevaba por título 
“Puesto de la mujer en la Iglesia 
y educación en la fe de los hijos". 
El ponente fue Valentín Bravo, 
cura párroco de El Espinar. El 
manes, “La mujer en la publici
dad", a cargo de Ana Isabel Cris
tóbal, piscóloga y profesora de 
enseñanza de adultos. Ayer el 
tema versó sobre plantas y llo
res; cómo conseguir la creación 
armoniosa de centros de flores, 
cómo mantener las plantas, etc. 
Los ponentes fueron los respon
sables de “Viveros Madrona”. 
Para hoy conferencia sobre “Ali
mentación y salud", que tiene 

como ponente a Natividad, pro
fesora de B.U.P. en Segovia. 
Mañana videóforum con la pro
yección de la película “El club de 
los poetas muertos”, al que le 
seguirá un debate moderado por 
Argentina Rikelme. Este mismo 
día y para cerrar la semana se 
ofrecerá un vino español a todos 
los asistentes.

Una vez más este tipo de con
vocatorias pone de manifiesto la 
necesidad apremiante de contar 
con un local que reúna las condi
ciones necesarias para esta clase 
de datos. Todas estas reuniones 
se hacen en la actualidad en el 
antiguo salón de b;üle con unas 
condiciones de precariedad que 
ni los asistentes ni los ponentes 
se merecen. Este espacio no tie
ne ninguna de las cualidades 
propias de las salas de conferen
cias; temperaturas, audición, 
plazas para los asistentes, lumi
nosidad, etc. En el Ayuntamien
to de Segovia es de sobra cono
cida esta y otras carencias.

____________
Los pescadores segovianos 

podrán capturar ciprínidos con 
caña durante todo el año, aunque 
deberán devolver a las aguas las 
truchas pescadas en época de 
veda de esta especie.

Para la captura de la trucha y 
sal val i no se considera época há
bil desde el tercer domingo de 
marzo hasta el 15 de agosto, se
gún la regulación de la pesca rea
lizada por la Consejería de Me
dio Ambiente de la Junta, para la 
temporada de 1993 en aguas de 
la Comunidad.

El hucho-hucho podra ser 
capturado desde el 16 de mayo 
hasta el 15 de agosto. Mientras 
que la pesca del cangrejo se en
cuentra en veda total, ante la ne
cesidad de realizar un adecuado 
seguimiento de las poblaciones 
de cangrejos muy mermadas ac
tualmente. Queda prohibido el 
empleo de todo tipo de redes en 
todas las aguas provinciales.

En el caso de ciprínidos, su 

pesca está limitada en el pantano 
de Linares del Arroyo, desde la 
presa hasta el puente sobre el río 
Riaza, en el acceso que desde la 
carretera C-l 14 entra en el pue
blo de Alconadilla.

Las zonas fluviales donde no 
se pennite realizar la pesca son:

— Río de la Garganta, desde 
su nacimiento hasta la presa de 
Cerezo de Abajo.— Aguisejo, 
desde su nacimiento hasta el se
gundo puente de la carretera de 
Atienza.— Duratón, desde su 
entrada a la provincia hasta la 
confluencia con el arroyo Sigue- 
nielo.

— Río Milanillos, desde el 
nacimiento hasta la carretera de 
Madrid-Segovia por San Ra
fael.— Río Ccga, en numerosos 
tnunos.— Eresma, lodos sus 
afilíenles desde Batán hasta el 
Puente de Segovia.

En el río Peces se prohíbe la 
pesca desde su nacimiento al 
emee con carretera Scgovia-San 
Rafael.— Acebedas, de Valsaré

AS

Un ejemplar de trucha.

al pantano de Revenga.
Igualmente esta prohibida la 

pesca en tramos de los ríos Pirón, 
Cambrones, Ceguilla ( del Puer
to o de las Pozas) y el río San 
Juan, en Pradeña.
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Las aguas del Pontón facilitarán agua a una futura población estacional.
PEÑ ALOSA

Manifestación por el entubamiento de la cacera del Cambrones.

Pan para hoy y hambruna para mañana es lo que no pueden ofrecer los ecodesarrollistas segovianos

El campo de tiro de Matabueyes y los márgenes del 
río Eresma objetivos de políticos y especuladores

Nos llegó la noticia, no ha mucho de ello, de que el Ministerio 
de Defensa va a sustituir (?) las prácticas de tiro artillero real, 
organizadas periódicamente por la Academia de Artillería sego- 
viana, por otros ejercicios menos alarmantes, cuya ejecución será 
realizada sobre una especie de “simuladores" que, a decir verdad, 
nadie hasta ahora sabe cómo son, pero que emularán esa parte 
del conflicto bélico: la guerra, ¡aleluya!, convertida por fin en un 
juego cuyo dramatismo sólo alcanzará —en forma de cabreo o 
pataleta airada—, al que no acierte con el último misil teledirigido 
el blanco señalado en la pantalla electrónica de la estratégica sala 
de operaciones.

_ __________ PEDRO EMILIO ESPINAR
No hay duda de la peligrosi

dad de utilizar Matabueyes 
como blanco de proyectiles, 
bombas y otros ingenios des
tructivos. Las pruebas de ello 
más cercanas aun exhalan oler a 
pólvora y metralla. Los impactos 
recientes de varios proyectiles 
en las cercanías de Valsaín toda
vía son recordados por muchos 
paisanos con temor, y la explica
ción del que pudo ser “error trá
gico" —la real— aún está por 

'darse.
Algunas personas —no mu

chas— se han sumado a la pro
testa por el hecho y, de paso, para 
exigir la supresión definitiva del 
“campo de tiro". Parece —a la 
vista de los hechos— que toda
vía somos capaces de reivindicar 
mejoras sociales que influyan en 
nuestra “calidad de vida”, y sin 
embargo, dejando claro que es 
urgente y necesario desmantelar 
éste y todos los “campos de tiro" 
del mundo, lo que no está tan 
clara es la intencionalidad que 
subyace tras las pretendidas ma
nifestaciones de protesta social 
—en la calle, en los medios de 
comunicación, etc.— dirigidas y 
organizadas a raíz de este hecho.

De todos es sabido que el “te
jido social” es dúctil y maleable: 
manipulable cuando menos. No 
decimos con esto, bien es ver

dad, que muchos de los que han 
acudido a los actos de protesta 
no fuesen allí convencidos de lo 
que significaba su presencia en 
la calle, o que la toma personal 
de una posición ética al respecto 
haya estado influida desde afue
ra. Lo que queremos expresares, 
más bien, que detrás de ese mo
vimiento vecinal de protesta, 
presuntamente, existe un grupo 
de personas que ha aprovechado 
la coyuntura —a río revuel-

No es casualidad que 
en un Apuntamiento 

como el de
Palazuelos estén a la 

gresca sus ediles

to...— para, si no nos equivoca
mos, dar un buen paso en orden 
a la consecución de sus intereses 
políticos y especulativos.

Imagínense Vds. por un mo
mento que el el “campo de tiro 
de Matabueyes” se desmantela
se mañana. Piense por un mo
mento en los terrenos circundan
tes: Libres de ruidos, de peligros 
inmediatos, de alborotos artille
ros; es decir, la campas mondas 
y lirondas, listas para ser vendi
das en parecí itíis de 2.000 m ’ y 

todo ello avalado por un pompo
so “estudio de impacto ambien
tal” que sirva de paraguas a un 
no menos rimbombante proyec
to cuyo título muy bien podría 
ser este: “Ecodesarrollo del eje 
del Eresma: curso alto y medio”.

POLITICA

Política y especulación siem
pre —o casi— han ido de la 
mano, y si no lo creen, observen 
lo que acontece a nuestro alrede
dor —a nivel nacional— en la 
materia. No es casualidad, por 
poner un ejemplo que viene al

__________________________P.E.E.
Vistas así las cosas, las 

piezas comienzan a encajar 
en esta especie de rompeca
bezas “ecodesarrollista”, 
aunque algunas de ellas toda
vía no están construidas con 
la curvatura necesaria para el 
ensamble final.

Encajan, eso sí, bastante 
bien, las siguientes: Ia) La co
rrespondiente al entubamiento 
de la cacera de Cambrones, 
amparándose en la contamina
ción y evaporación del agua, 
con la construcción del embal
se del Pontón —necesario, se
guramente—, cuyos caudales 
facilitarán más agua del nece
sario para uso doméstico no ya 
a las poblaciones de Segovia y 
a las de la ribera de la cacera, 
sino a una futura población es
tacional que se alojará en urba
nizaciones próximas —aún 
por crear—, a las aguas, algo 
así como las moscas posadas 
en un apetitoso tarro de miel.

2a) La de la supresión de la

caso, que en un ayuntamiento 
como el de Palazuelos —tam
bién de Eresma—estén ala gres
ca sus ediles; o dicho de otro 
modo, la “oposición” —socialis
tas e independientes— tomando 
posiciones para el asalto al “po
der” operación que, de cuajar, 
reportería al municipio —a jui
cio de los “conquistadores”— 
sanos beneficios de toda índole.

La cuestión aquí no deja de 
tener su enjundia, máxime cuan
do se pueden establecer presun
tos lazos de conexión entre cir
cunstancias y proyectos que, le

Ecodesarrollistas
zona de prácticas militares, y 
con ella la desaparición del pe
ligroso polvorín rural, los mo
lestos raidos y vibraciones y 
potenciales nuevos bombazos 
perdidos, con el incremento 
del valor de los terrenos rústi
cos adyacentes.

REPETIDOR

3a) La que señala la ubica
ción de un repetidor de señales 
televisivas en la cima del pico 
de La Atalaya —lo que conlle
va la construcción de una vía 
de acceso, el levantamiento de 
una línea eléctrica de alta ten
sión y varios edificios para las 
instalaciones— con el previsi
ble crecimiento urbanístico en 
muchos kilómetros a su alre
dedor, siguiendo quizás el pie- 
demonte de este lado de la cor
dillera.

4a) La que exhibe el rótulo 
del “ecodesarrollo” con los 
proyectos de transformar el 
puerto tk* Navacerrada en una 
macroestación para esquiado

jos de ser sólo eso se ciernen 
como una negra sombra sobre el 
amplio espacio geográfico situa
do a ambos lados del que podría 
ser eje motriz esta cuestión: el 
río Eresma.

No puede ser una casualidad, 
en consecuencia, que enfervore- 
cidos defensores de la suspen
sión del “campo de tiro” sean 
poseedores de terrenos rústicos 
situados en las cercanías del em
balse, y, por proximidad, justo al 
lado del citado monte utilizado 
como blanco de los proyectiles 
militares.

res, dotada de amplios y varia
dos servicios, entre los que no 
faltarán los que surtan de nieve 
a las empinadas rampas usadas 
como pistas —de nuevo el 
agua, piedra angular de nues
tra existencia, será derrochada 
en una época de sequía dramá
tica—, aderezando este inco
mestible pastel con una capa 
semántica en cuya etiqueta po
drá leerse: “Producto de con
sumo medioambiental”.

Pan para hoy, amigos y 
hambruna para mañana es lo 
que nos pueden ofrecer, en 
este caso, los del “ecode
sarrollo” segoviano, apoya
dos en no pocos casos en la 
inoperancia de los ayunta
mientos —falta de informa
ción para la población, pasi
vidad ante los hechos, pre
ponderancia de los intereses 
políticos sobre los popula
res— cuyos términos van a 
resultar afectados, e incluso, 
en algún caso, alentados di
rectamente por éstos.
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Recio promete 
actualizar el 
proyecto de la 
piscina cubierta 
de Segovia

Valladolid. (leal).— El direc
tor general de Deportes de la 
Junta, Miguel Angel García Re
cio, afirmó ayer en las Cortes 
regionales que el déficit final de 
la Concentración Olímpica de la 
Juventud (COJ), celebrada en la 
región en julio de 1991, ascendió 
a 20,9 millones de pesetas, una vez 
cerrado el balance de la sociedad 
creada en su día para la ejecución 
de este proyecto, que será liquida
da por la Junta en fecha próxima.

En cuanto a la pregunta sobre 
las obras de la piscina cubierta 
de Segovia, el director general 
reconoció que la empresa cons
tructora no había cumplido los 
plazos y que sólo se había ejecu
tado el 33 por ciento del proyec
to (51,8 millones sobre un total 
de 156). Afirmó que por ello es
taba prevista la resolución de di
cho contrato y la actualización 
del proyecto en el plazo más bre
ve posible de tiempo.

El responsable de Juventud y 
Deportes de la Junta expresó su 
“voluntad decidida’’de transferir 
las competencias del deporte es
colar a diputaciones y ayunta
mientos de más de 20.000 habi
tantes, aunque reconoció que 
cuatro de las primeras no han 
aceptado el régimen propuesto 
de financiación, que sólo en per
sonal significaría 155 millones 
en toda la región. Reconoció 
también que la gestión en la con
cesión y cobro de las diversas 
subvenciones de su departamen
to no ha sido ágil, aunque mani
festó su deseo de “enmendar” la 
situación con las de este año, 
algunas de las cuales al parecer 
ya han sido adjudicadas. El tope 
previsto para tener todos los pa
gos efectuados sería el próximo 
15 de mayo.

Destinan 2,300 millones para la variante de Cuéllar y el desdoblamiento del acceso a Segovia

Fomento incrementa un diez por ciento 
las inversiones en carreteras regionales

Las carreteras de la región recibirán unas inversiones de 
27.486 millones de pesetas durante el año 1993 según anunció 
ayer el consejero de Fomento, Jesús Merino. A los 17.200 
millones presupuestados por la Junta en su Plan Regional de 
Carreteras, se añadirán 7.270 millones de los Fondos de Com
pensación Interterritorial (FCI) y 3.015 millones de los Fon
dos Europeos de Desarrollo Regional (FEDER). La variante 
de Cuéllar y el desdoblamiento del acceso a Segovia por 
Navacerrada y La Granja, serán dos de los objetivos priori
tarios de esta inversión.

Valladolid. (leal).— Meri
no mostró su convencimiento 
de que con estas cifras se po
drán iniciar los grandes com
promisos que en materia de in
fraestructura vi aria tiene pre
vista la Administración autó
noma para el año 93.

Estas cantidades supondrán 
un crecimiento del 10 por cien
to respecto a las inversiones 
del año 1992 y sitúan el gasto 
por habitante en 33.318 pese
tas en el periodo 1985-1993, 
ligeramente por encima de la 
media nacional,'según las ci
fras barajadas por Fomento. A 
pesar de estas actuaciones, Je
sús Merino admitió la “pési- 
ma” situación de las carreteras 
de Castilla y Léon. Según los 
datos de la Junta, tan solo el 
10,44 por ciento de los 11.542 
kilómetros de la red de carrete
ras de Castilla y León, supera 
los siete metros de ancho de 
vía, considerado como el an
cho de vía nacional.

Entre las inversiones que se 
van abordar el consejero de 
Fomento calificó de urgente la 
variante de Cuéllar, que su
pondrá 2.000 millones de pe
setas. Otra actuación que afec
ta a la provincia segoviana será 
el desdoblamiento del acceso a 
Segovia por la entrada de Na
vacerrada y La Granja. Para 
esta obra hay destinados 300 
millones.

El director general de Trans
portes, Angel Diez Ripa, califi
có de “mentidero” el anuario es
tadístico del Ministerio de 
Obras Públicas y Transportes 
(MOPT) que señala que “la red 
de carreteras de Castilla y León 
es la peor de todo el Estado”.

Según Iq s  datos de la Junta, 
en la red transferida a Castilla 
y León tan solo existen 1,3 ki
lómetros de doble calzada y 30 
km. en proyección, frente a los 
10.337 menores efe siete me
tros.

La Junta centrará sus actua
ciones en un doble sentido. Por 
una parte, se intentará ampliar 
el ancho de los 3.000 kilóme
tros de la red básica, y por 
otro, se potenciarán las obras 
de mantenimiento en los 9.000 
kilómetros de redes comple
mentarias.

BALANCE POSITIVO

A pesar de esta situación, Me
rino calificó como “positivo” el 
grado de cumplimiento del pri
mer año del Plan Regional de 
Carreteras —prevé inversiones 
de 300.000 millones en menos 
de 15 años— y centró los obje
tivos para el 93 en la “mejora de 
la red interterritorial”.

A pesar de las discrepancias 
con la presidenta de RENFE, 
Mercé Sala, la Consejería de 
Fomento ha asumido algunos 
criterios de la compañía ferro

Merino admitió la póslma situación de las carreteras de la reglón.

viaria como la oferta de un 
“servicio intermodal para to
dos los ciudadanos de la re
gión” aseguró Merino.

Esto incluiría la mejora de 
medios alternativos —en es
pecial autobuses— en aque
llas zonas no incluidas en los 
pasillos ferroviarios. En este 
sentido, el consejero destacó 
la inversión de 1.100 millo
nes previsia a lo largo del año 
en terminales de viajeros en 
Falencia, Burgos, Soria y de 
mercancías en Benavente, 
Aranda de Duero, Ponferra- 
da, Segovia y Avila.

INCOMUNICACION

Jesús Merino critió, una 
vez más, la política de supre
sión de servicios ferroviarios 
por parte de RENFE.

Respecto a la visita de 
Mercé Sala ayer a Valladolid,

el consejero afirmó que “se ha 
perdido una buena oportuni
dad, pero RENFE no tiene vo
luntad ni quiere negociar”.

El máximo responsable de 
Fomento criticó a la presi
denta de RENFE de quien 
dijo que “desconoce la pro
blemática de comunicaciones 
de la región” y lanzó la voz de 
alarma sobre “la posibilidad 
de que esta comunidad esté 
abocada al aislamiento si 
continúa esta política”.

Jesús Merino anunció la 
publicación en breve en el 
Boletín Oficial de la Comuni
dad de una orden por la que 
se concederán ayudas y sub
venciones para la garantía de 
transportes alternativos en 
aquellas comarcas especial
mente afectadas por las dis
minuciones en los servicios 
de tren.

El PSOE pide 
documentación 
sobre el parque 
móvil de la Junta

Valladolid (Efe).— El grupo 
socialista de las Cortes de Cas
tilla y León ha pedido a la Junta 
documentación sobre su par
que de vehículos y sobre la rea
lización de distintos viajes, 
principalmente a la Expo de 
Sevilla.

La petición de documenta
ción del Partido socialista, que 
tiene como objetivo comprobar 
la dimensión de la flota de 
vehículos de la Junta de Castilla 
y León y el alcance de determi
nados desplazamientos, según el 
grupo socialista, fue admitida a 
trámite ayer por la Mesa de las 
Cortes.

La Mesa admitió también a 
trámite numerosas peticiones de 
documentación de la Junta reali
zadas por la oposición, decidió 
el orden del día del próximo ple
no, que se celebrará los días 11 y 
12 de lebrero, y dio luz verde a 
numerosas iniciativas parlamen
tarias.

Los sindicatos y los trabajadores 
piden saber quién es el nuevo 

socio industrial para Nicas
Valladolid. (leal).— No hay 

razones “convincentes” para 
abandonar el encierro indefinido 
que mantienen desde el pasado 
lunes cerca de 300 trabajadores 
de Nitratos de Castilla, pertene
ciente a FesaEnfersa, según ma
nifestó el secretario del comité 
de empresa de Nicas, José Anto
nio Fernández, a la salida de la 
reunión que mantuvieron los 
representantes sindicales de la 
citada empresa con el delegado 
del Gobierno en Castilla y León, 
Arsenio Lope Huerta.

Los sindicatos piden que en 
los próximos días salga a la luz 
el nombre de un posible socio 
industrial para Nicas y que la 
Junta concrete las ayudas econó
micas para evitar el cierre de la 
planta vallisoletana de fertilizan
tes.

Durante las casi dos horas que 
duró la reunión, medio centenar 
de mujeres de los trabajadores 
afectados se concentraron frente 
a la sede de la Delegación de

Gobierno coreando gritos de 
protesta contra el cierre de Ni
cas. “Estamos en una situación 
desesperada. No podemos en
tender cómo se paraliza la activi
dad en Nicas cuando está entran
do fertilizante del extranjero a 
raudales. No vemos arreglo y 
todo son mentiras”, manifestó 
una portavoz del grupo de mani
festantes.

Por otra parte, el director ge
neral de Industria y Energía de la 
Junta, Jaime Cifuentes, asistirá a 
la reunión que mantendrán ma
ñana en Madrid las federaciones 
de químicas de CC.OO y UGT 
con los responsables de Econo
mía de las comunidades autóno
mas donde se ubican centros de 
Fesa-Enfersa.

Asimismo ayer se concentra
ron las mujeres d c los trabajado
res frente a la Delegación de Go
bierno de Castilla y León para 
mostrar su rechazo al cierre de la 
empresa y apoyar al comité de 
empresa.

t
LA SEÑORA

Da TRINIDAD ATAUN
SENOSIAIN

Falleció en Cuéllar el día 2 de febrero de 1993

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 
y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
Su esposo, D. Lorenzo Poza Sancho; fami
lia, Henar, Adoración, Raquel y Lorenzo 
Poza Sancho; hermanos, José y Margarita 
Ataun Senosiaín; sobrinos y demás familia,

Participan tan sensible pérdida y agradecerán 
la asistencia a las misas que, por el eterno 
descanso de su alma se oficiarán hoy día 4, y 
mañana día 5, a las 7 de la tarde, en la iglesia 
parroquial de San Miguel, en dicha villa.
El funeral y sepelio tu vieron lugar ayer día 3.

Funeraria La Purísima
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ARGENTARIA

V.

c?

.II.I

FORTALEZA 
EN ACCION

ARGENTARIA
(Cuadro de Resultados) 

Millones de pesetas.

1991 1992
RESULTADO OPERATIVO 128.179 159.687

BENEFICIO ANTES
DE IMPUESTOS 73.837 92.656

BENEFICIO NETO
(DESPUES DE IMPUESTOS) 58.772 67.408

FONDOS GESTIONADOS 9.592.943 10.187.713

RECURSOS PROPIOS 
COMPUTARLES 587.822 602.306

BANCO HIPOTECARIO
Servicios inmobiliarios plenos.

NUMERO DE CLIENTES: 6 MILLONES 
NUMERO DE PUNTOS DE VTNTA: 2.993

CRECIMIENTO BENEFICIOS NETOS: 14,7% ■

ARGENTARIA es el resultado de la agru
pación de los Bancos de capital público estatal.

ARGENTARIA es una importante fuerza 
desde su nacimiento, con una gran capacidad de 
desarrollo futuro.

Más de 602.000 millones de Recursos Pro
pios computables y uno de los mayores 
índices de capitalización de la Banca espa
ñola.

• Con un total Balance de 9,7 billones,unos 
fondos gestionados totales de 10,2 billo
nes de pesetas y una inversión crediticia 
próxima al 23% del total de la Banca 
española.

• Con más de 6 millones de clientes, presta 
servicio a 5 millones de familias, a través de 
una red de casi 3.000 puntos de venta y co
mercialización.

• Financia 96 de las 100 primeras em
presas españolas y concede el 17% de los 
créditos hipotecarios de España.

• Con presencia en 28 paises, es uno de los 
grupos españoles con más proyección inter
nacional.

ARGENTARIA ha sido capaz de aumentar 
sus beneficios netos en más de un 14% en 1992. 
Los resultados económicos demuestran que el mo
delo de Banca federada, con el que actúa, avala 
unas excelentes perspectivas de futuro.

^ARGENTARIA
Corporación Bancaria de España

Con una fuerte base comercial, una 
estrategia definida y una dirección clara. 
ARGENTARIA tiene capacidad para crecer y 
potenciarse notablemente en el futuro.
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Pedro Pérez y el eurodiputado Enrique Barón, durante las Jornadas en El Escorial.

Pedro Pérez considera urgente la reforma del mercado laboral

Rojo, partidario de acortar los 
plazos para la convergencia

El gobernador del Banco de España, Luis Angel Rojo, se 
mostró hoy partidario de acortar los plazos para el cumpli
miento de las condiciones de convergencia y propuso una 
mayor flexibilidad en la interpretación de esos criterios fija
dos en el Tratado de Maastricht

Los Reyes suspenden las 
audiencias de hoy para visitar 

a Don Juan, en Pamplona

San Lorenzo de El Escorial 
(Madrid) (Efe).— Durante su 
intervención en el seminario 
sobre la unión europea organi
zado por el instituto universi
tario Euroforum en El Esco
rial, Rojo consideró necesario 
mantener la presión sobre los 
países comunitarios para que 
cumplan con las exigencias de 
convergencia, pero insistió en 
que esto debe combinarse con 
un mayor margen en la inter
pretación de esos requisitos.

Rojo está convencido de 
que el Sistema Monetario Eu
ropeo seguirá sometido a pre
siones, por lo que defendió la 
necesidad de establecer meca
nismos que permitan a los paí

La Bolsa de Madrid
SINTOMAS DE CALMA Y RECUPERACIÓN DE 

BENEFICIOS
El índice general provisional de la Bolsa de Madrid bajó 

al mediodía de hoy 0,85 y quedó situado en 235,55 puntos.
El mercado de valores madrileño mostró síntomas de 

calma y transcurrió con recuperación de beneficios entre 
los inversores, lo que supuso que todos los sectores, sin 
excepción, registraran bajas.

Los grupos que sufrieron mayores quebrantos fueron Elec
tricidad, Alimentación, Construcción e Inversión, con pérdi
das ligeramente mayores al entero, mientras que las bajas del 
resto de los grupos no superaron el entero.

Las diferencias por gmpos fueron las siguientes:
En Bancos, BNP sube 1.
En Automóviles, Bendix sube 5.
En Alimentación, Pascual y Corporación Obérica bajan 

1, Aceporesa 3, Seda sube 1.
En Inmobiliarias, Alcázar sube I e Inmolevante baja 20.
En Cementos y Materiales de Construcción, Asland Ca

taluña baja 10.
En Químicas, Española del Oxígeno sube 11.
En Metal Mecánica, Metalugenia sube 3 c Interclisa baja 

2.
En Sociedades de Cartera e Inversión Mobiliaria, Intra 

sube 0,75. Fingravisa sube 16,50. Mcrcapital y Uccm bajan 
I.

Los valores no reseñados repiten cambios.

ses de la CE una revisión au
tomática de las paridades de 
sus monedas cuando no se co
rrespondan con la situación 
real de sus economías.

CONSENSO POLITICO

El secretario de Estado de 
Economía, Pedro Pérez, pidió 
ayer un consenso entre Go
bierno, partidos, patronal y 
sindicatos, para reformar el 
mercado laboral y expresó su 
confianza en que el rechazo 
inicial de CC.OO. y UGT a 
negociar sea sólo “el inicio de 
una reflexión”. Pérez, que par
ticipó en el mismo escenario 
que hoy lo ha hecho Luis An
gel Rojo, dijo que si este con

senso no es posible el Gobier
no deberá plantearse si es con
veniente hacer la reforma en 
solitario. Consideró que la re
forma del mercado laboral es 
urgente y abogó porque en los 
próximos meses se desarrolle 
un debate entre todas las par
tes implicadas que la haga po
sible.

Pérez defendió los avances 
logrados por España en 1992 
en materia de convergencia 
con la CE y dijo que ha sido 
un año en el que ha habido 
progresos en el crecimiento de 
la economía, reducción de la 
inflación y del déficit. Restó 
importancia al informe dado a 
conocer por la CE sobre la 
economía española y dijo que 
está hecho con datos del tercer 
trimestre por lo que no tiene 
en cuenta ni los logros en ma
teria de inflación ni los del 
déficit público.

BREVES

La Policía ha detenido a un 
ex miembro del Centro Superior 
de Investigación de la Defensa 
por su presunta relación con la 
estafa efe cientos de millones de 
pesetas realizada por la sociedad 
de inversión en bolsa “Money 
Finanz International S.A”, en 
Málaga y cuyo máximo respon
sable, José Llamas Leñador, está 
en paradero desconocido.

La Guardia Civil se ha incau
tado en el puerto de Valencia de 
un cargamento de cerca de 350 
kilos de cocaina en un contene
dor descargado del buque pana
meño “Cordigliera” y ha deteni
do a dos personas presuntamente 
implicadas en el tráfico de esta 
droga. En Málaga, la Policía ha 
detenido a un ex-policía como 
presunto organizador de una red 
de tráfico de hachís, en una ope
ración en la que se han incautado 
de 436 kilos de esta droga. Un 
portavoz policial señaló que el 
ex-agente, José S.J., de 50 años, 
era el principal organizador del 
grupo, que se dedicaba al tráfico 
de hachís desde Marruecos.

Pamplona/Madrid (Efe).— 
Don Juan Carlos y Doña Sofía 
han suspendido esta mañana to
das las audiencias que teman 
previstas para hoy para trasla
darse a Pamplona, donde se en
cuentra ingresado don Juan por 
su dolencia de laringe, según 
confirmaron fuentes del Palacio 
de la Zarzuela. La suspensión de 
las audiencias ha estado motiva
da por el deseo de los Reyes de 
permanecer junto al conde de 
Barcelona, a quien visitaron por 
última vez el pasado 30 de enero 
con motivo del veinticinco cum
pleaños del Príncipe de Asturias.

Distintos medios de comuni
cación se hicieron eco ese día del 
semblante serio que presentaba 
el monarca tras ser informado 
por Rafael García Tapia, médico 
que atiende habitualmente a don 
Juan, de la evolución del conde 
de Barcelona.

EMPEORAMIENTO

Don Juan de Borbón sufrió 
anoche un empeoramiento en su

Salidas en avión desde Valladolid.
Todos los Miércoles.

VEN AL SOL DE CANARIAS 

erife

8 días Pensión Completa 

DESDE 32*400 PIOS.

15 días Pensión Completa 

DESDE43*400 PIOS.

EN HALCON SIEMPRE ES VERANO

SANTO DOMINGO
9 días DESDE 

77.900 
lódías DESDE

90.900
BRASIL
9 dios DESDE

69.900 r
lódías DESDE

79.800
PARIS

Salidas desde Valladolid. Todos los Lunes, MiéradesyVicmes. 

Fin de Semana, 4 días DESDE 39.900 Pías. 

Una semana, 8 días DESDE 56.900 Pías. 
conAVIACO

CIU 37OJ

HALCON
--------------- V 1 A J E S--------------

SEGOVIA: P9 Ezequiel González, 38. Telf.: 43 65 62

estado de salud que, según fuen
tes de la Zarzuela, ha remontado 
ya al haber experimentado esta 
mañana una mejoría. Dichas 
fuentes precisaron que, dado el 
proceso de la enfermedad de la
ringe que padece el conde de 
Barcelona, quien permanece in
gresado en la Clínica Universita
ria de Navarra desde el pasado 
16 de septiembre, dichos altiba
jos se consideran “normales”.

Pese a la mejoría experimen
tada por el padre del Rey, Don 
Juan Carlos y Doña Sofía deci
dieron suspender todas las au
diencias de hoy y desplazarse a 
Pamplona en un viaje que, según 
fuentes de la Clínica Universita
ria, se repetirá “cada vez con más 
frecuencia” teniendo en cuenta 
dicho proceso. Sin embargo, los 
médicos que atienden a don Juan 
asegunm que “no hay por qué 
alarmarse” y afirman que “cuan
do la vida de don Juan pueda 
correr peligro por haberse regis
trado un cambio importante ha
brá un parte médico”.

CANCUN
9 días DESDE 

85.500.
lódías DESDE 

99.600
THAllANDIA

9 días DESDE 

82.900.
16 días DESDE 

97.900 ..
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Demanda en EE.UU. contra 

General Electric por su 
relación con el acelerador
Zaragoza (Efe).—El abogado 

norteamericano Michael Repiso 
ha presentado en Estados Uni
dos una demanda civil contra la 
multinacional General Electric 
por sus presuntas irregularida
des en relación con el fallo del 
acelerador lineal de electrones 
del Hospital Clínico de Zarago
za. Repiso, que se encuentra en 
Zaragoza siguiendo el juicio por 
el fallo del acelerador, informó 
que en la demanda solicita que 
General Electric sea multada 
con 500 millones de dólares 
(unos 58.000 millones de pese
tas), y explicó que la mayor parte 
de esta cantidad sería destinada 
a los afectados por el accidente.

El letrado estadounidense in
dicó que ha previsto la presenta
ción de otras dos nuevas deman
das, en diferentes jurisdicciones, 
aunque precisó que ninguna de 
ellas busca la inculpación penal 
de la empresa norteamericana 
General Electric, sino su respon

El PSOE concedería el posible 
suplicatorio de Navarro y Sala
Madrid (Efe).— Los portavo

ces del PSOE en el Congreso y 
el Senado, Eduardo Martín To- 
val y Jaime Barreiro, respectiva
mente, consideran razonable la 
última decisión del Tribunal Su
premo en relación con el “caso 
Filesa” y se mostraron favora
bles a conceder el posible supli
catorio contra Carlos Navarro y 
José María Sala.

En declaraciones esta mañana 
en los pasillos de la Cámara 
Baja, donde ambos asistieron a 
la inauguración de las jomadas 
parlamentarias socialistas sobre 
el empleo en España, Martín To- 
val y Barreiro insistieron en que

sabilidad civil, por ser ésta pro
pietaria al cien por ciento de la 
empresa en España.

El juicio se reanuda hoy con 
el interrogatorio del técnico de 
General Electric Mariano Conte, 
única (te las once personas pro
cesadas que no pertenece al or
ganigrama del Insalud. El juez 
que instruyó el sumario, Javier 
Seoane, ordenó el procesamien
to de Conte al considerar que 
manipuló los controles del ace
lerador de forma tal que, con 
independencia de la energía se
leccionada en el pupitre de con
trol, se producía la irradiación a 
la máxima potencia.

Por otra parte, el abogado José 
Antonio Visús, que ejerce la 
acusación particular en el juicio, 
criticó ayer que los distintos ser
vicios del centro nieguen su res
ponsabilidad, y afirmó que “al 
final, va a resultar que son las 
propias víctimas los responsa
bles de lo ocurrido”.

son respetuosos con cualquier 
decisión de los jueces, aunque 
subrayaron que el Tribunal Su
premo debería haber adoptado 
antes una decisión como la he
cha pública ayer.

El citado Tribunal ordenó 
ayer al juez instructor del caso, 
Marino Barbero, que antes de 
seguir las investigaciones pre
sente un informe sobre los indi
cios de delitos presuntamente 
cometidos por los parlamenta
rios socialistas Carlos Navarro y 
José María Sala, que permita de
cidir si debe pedirse el suplicato
rio correspondiente al Congreso 
y al Senado.

Tras ser detenidos dos letrados relacionados con ETA

Los abogados de HB abandonan 
el juicio contra Duce e Ynestrillas
Los abogados de HB 

Kepa Landa y José María 
Elosúa, acusadores en el 
juicio por el asesinato del 
parlamentario de HB Josu 
Muguruza abandonaron 
hoy la sala donde se celebra 
la vista por las detenciones 
de dos de sus compañeros, 
Arantxa Zulueta y José 
Miguel Gorostiza.

Madrid (Efe).— Kepa Lan
da manifestó al inicio de la 
vista que tanto él como Elosúa 
que se encontraban en una si
tuación de violencia que les 
impedía continuar en el juicio, 
del que se ausentarán hasta 
que se solucione la situación 
de sus dos compañeros deteni
dos anoche, acusados de cola
borar con ETA. El fiscal afir
mó que la ausencia de estos 
dos abogados es irrelevante 
para el transcurso del juicio, 
ya que ejercitan acusaciones 
particulares, mientras que la 
acusación que ejerce la fami
lia del letrado Femando Salas 
y el resto de las defensas apo
yaron la suspensión de la vista 
ya que aunque la inasistencia 
de estos dos letrados no pro
vocaría indefensión si podría 
afectar al buen desarrollo del 
juicio.

Finalmente, la sala acordó 
que continuara la vista al no 
producirse esta indefensión y 
por el contrario poderse perju
dicar el derecho que los acu
sados tienen a un juicio rápido 
y sin dilaciones.

Los abogados José Miguel 
Gorostiza y Arantxa Zulueta, 
detenidos ayer por la tarde en 
Pamplona y Meco (Madrid) 
por supuesta colaboración con 
ETA, han sido trasladados a la 
Audiencia Nacional, a dispo-

TELEFOTO EFE

Arantxa Zulueta.
TELEFOTO EFE

José Miguel Gorostiza.

sición del magistrado-juez 
central de instrucción número 
2, Ismael Moreno, informaron 
fuentes de dicho tribunal. 
Arantxa Zulueta, esposada y 
escoltada por seis agentes, fue 
conducida a la Audiencia Na
cional a las 22.07 horas de 
ayer, desde la prisión de Alca
lá-Meco, donde visitó a unos 
presos.

José Miguel Gorostiza fue 
trasladado por fuerzas del or
den desde Pamplona a Ma
drid, según las citadas fuentes. 
Ambos abogados son defen
sores habituales de acusados 
por hechos terroristas atribui
dos a ETA. El pasado lunes 
suspendieron el plante que 
mantenían desde el pasado 
mes de junio.

GESTORAS PRO 
AMIN ISTIA

Agentes de la Ertzaintza

iniciaron poco después de las 
11,15 horas un registro en la 
sede de las Gestoras pro Am
nistía de Alava, tras recibir la 
correspondiente autorización 
por parte del juez José Miguel 
Martínez. Esta operación, se
gún explicó el consejero vas
co de Interior, Juan María 
Atutxa, está relacionada con 
la detención, producida esta 
mañana en Vitoria, de Bittori 
Rekalde, secretaria del aboga
do de las Gestoras pro Amnis
tía Txema Matanzas.

Atutxa, en el transcurso de 
una rueda de prensa sobre un 
programa de colaboración en
tre la Ertzaintza y la Policía 
Municipal de Vitoria, no se 
pronunció sobre si esta actua
ción está relacionada con la 
detención, ayer, de los aboga
dos de presos de ETA José 
Miguel (Txemi) Gorostiza y 
Arantxa Zulueta.

El gasto en formación 
profesional se elevará a 800.000 

millones hasta 1997
Madrid (Efe).— El gasto en 

formación profesional de estu
diantes, parados y trabajadores, 
supondrá en los próximos cuatro 
años 800.000 millones de pese
tas, según el Programa Nacional 
de Form ación Profesional que 
ayer firmaron los ministros de 
Educación y de Trabajo con la 
patronal y los sindicatos. El Pro
grama tiene como primer objeti
vo coordinar las iniciativas de 
los departamentos de Educación 
y de Trabajo, asi como adaptar 
la oferta formativa a las necesi
dades profesionales del mercado 
de trabajo, ya que tiene la volun
tad de convertirse en “un instru
mento fundamental para el em
pleo”, dijo el titular de Trabajo, 
Luis Martínez Noval.

La principal novedad del Pro
grama, que parte de los compro
misos adquiridos por el Gobier
no y los agentes sociales en el 
Acuerdo Económico y Social de 
1984, es la transferencia desde 
Trabajo a Educación de las com

petencias fomiativas para el co
lectivo de demandantes de pri
mer empleo sin titulación acadé
mica (fracaso escolar). Estos 
programas de garantía social, di
rigidos a personas de entre 16 y 
20 años, ofrecerán 1.500 plazas 
en 1993 que irán aumentando 
hasta llegar a las 12.000 en 1996. 
El coste de las iniciativas de for
mación para este colectivo pasa
rá de 600 millones de pesetas 
durante este año a 4.800 al fina
lizar la vigencia del programa. 
La formación ocupacional (pa
rados) absorberá más de 650.000 
millones de la dotación presu
puestaria del Programa, mien
tras que el gasto en formación 
reglada supondrá unos 130.000 
millones de pesetas hasta 1996.

El titular de Educación, Alfre
do Pérez Rubalcaba, explicó las 
características del nuevo sistema 
de formación profesional que 
consagra, dijo, una enseñanza 
menos académica, más vincula
da al mundo productivo y con

TELEFOTO EFE

Rubalcaba, segundo por la Izqda, y Martínez Noval, tercero, durante la presentación del Programa de FP:

una mayor coordinación entre 
las distintas iniciativas. Así, en
tre los principales objetivos está 
la creación de un sistema nacio
nal de cualificaciones profesio
nales, asi como la adopción de 
convalidaciones entre la forma
ción ocupacional reglada, que 
depende de Educación, y los co
nocimientos adquiridos en for

mación ocupacional, dependien
te de Trabajo, y en la experiencia 
laboral. Rubalcaba destacó la 
colaboración de sindicatos y pa
tronal, cuyo acuerdo para la for
mación continua en las empresas 
se incluye en el Programa, y re
cordó que la mayor parte de las 
iniciativas previstas hasta 1996 
ya se están desarrollando en

aplicación de la LOGSE.
Martínez Noval insistió en la 

necesidad de que el espíritu de 
pacto con los interlocutores so
ciales que ha hecho posible este 
Programa cuatrienal se aplique 
también en la modificación del 
decreto que regula el actual plan 
de Formación e Inserción Profe
sional (F1P).
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Bajo los auspicios de EE.UU. y los mediadores Owen y Vanee

Karadzic propone un “nuevo 
Camp David” para Yugoslavia

El líder serbio bosnio, Radovan Karadzic, quien hará 
nuevas propuestas sobre mapas provinciales en las negocia
ciones de paz de Bosnia-Herzegovina, opina que un ‘‘nuevo 
Camp David”, bajo los auspicios de Estados Unidos y los dos 
mediadores Cyrus Vanee y David Owen, puede ayudar a 
resolver la crisis yugoslava.

El nuevo referéndum danés 
sobre Maastricht se 

celebrará el 18 de mayo

Naciones Unidas (Efe).— 
Así lo declaró anoche a su lle
gada a Nueva York, al ser pre
guntado por informes de que 
el Gobierno de Bill Clinton 
trabaja en un plan para Bosnia, 
que sería una alternativa al 
elaborado por los mediadores 
de la ONU y la Comunidad 
Europea, y ya parcialmente 
aceptado por las partes del 
conflicto.

Karadzic dijo que daría la 
bienvenida a cualquier pro
puesta estadounidense, siem
pre que no sea impuesta a las 
partes, y se mostró en contra 
de la participación de tropas 
estadounidenses o europeas 
en la fuerza de paz de la ONU 
que habrá de supervisar el 
cumplimiento del eventual 
acuerdo en la guerra bosnia.

“EE.UU. tiene una buena 
tradición de Camp David. 
Quizás otro Camp David, bajo 
los auspicios de Clinton, Van
ee y Owen podría ser útil para 
toda la situación yugoslava”, 
declaró en una alusión al 
acuerdo egipcio-israelí me
diado por Jimmy Cárter en 
1978.

Vance-Owen han instado 
repetidamente a Estados Uni
dos, miembro clave del Con
sejo de Seguridad, a definirse 
cuanto antes y respaldar su 
plan, y han advertido que, de 
lo contrario, pueden echarse a 
perder las posibilidades de po
ner fin a la guerra.

Pero el Gobierno de Clin
ton ha decidido mantenerse

La visita del Papa puede favorecer el proceso 
de paz en Sudán, según el presidente Bechir

El Cairo (Efe).— La próxima 
visita del Papa Juan Pablo II a 
Jartum puede favorecer al proce
so de paz en Sudán, declaró ayer 
el presidente sudanés, Ornar al 
Bechir.

El general Al Bechir, citado 
por Radio Jartum, captada en El 
Cairo, añadió que la visita del 
Pontífice es una “buena ocasión 
para establecer un diálogo serio 
con el Vaticano para que ayude 
a restablecer paz en el sur de 
Sudán”.

Al Bechir dijo también que su 
Gobierno desea coexistencia pa
cífica con los cristianos del sur 
ya que la “religión cristiana se 
basa en los valores de paz y 
amor" lo que, según él, garantiza 
la posibilidad de la reconcilia
ción nacional.

Durante su visita, prevista 
para el próximo 10 de febrero, 
Juan Pablo II podrá conocer la 
realidad sudanesa, “tergiversada 
por los medios de información 
occidentales, hostiles a Sudán”, 
añadió al Bechir.

“neutral” y no presionar a los 
musulmanes bosnios para que 
lo acepten, como querían los 
dos mediadores, informó hoy 
el “New York Times".

PLAN DE EE.UU.

Washington trabaja en su 
propio plan, que el presidente 
estadounidense anunciará “re
lativamente pronto”, agregó.

De confirmarse esta postu
ra, supondría un fuerte golpe 
para los dos mediadores de la 
ONU y la CE, que trasladaron 
las negociaciones a Nueva 
York precisamente en busca 
del apoyo del Consejo de Se
guridad a su proyecto y de que 
Washington presionara a los 
musulmanes bosnios a rubri
carlo.

“Estamos dispuestos a ne
gociar” y “tenemos propues
tas para el intercambio de te
rritorio” en el 20 por ciento de 
los mapas provinciales del 
plan que aún están en disputa, 
explicó Karadzic, quien sub
rayó que el otro 80 por ciento 
es aceptable.

El plan de Vanee y Owen, 
de tres partes, dividiría Bos
nia-Herzegovina en diez pro
vincias autónomas: tres de 
mayoría musulmana y tres de 
mayoría serbia, dos de mayo
ría croata, una mixta y, la últi
ma sería la zona de Sarajevo, 
bajo un gobierno multiétnico.

Esa división supone para 
los serbios bosnios una pérdi
da parcial de sus conquistas 
militares e incluso del territo-

La guerra civil en Sudán dura 
más de 10 años y todas las con
versaciones entre las partes in
volucradas en el conflicto anna
do fracasan ya que el régimen 
islámico de Jartum rechaza la 
petición del rebelde Ejército Po
pular de Liberación de Sudán 
(EPLS), liderado por el coronel 
cristiano, Jonh Garang, de sus
pender la ley islámica (Sharia) 
en el sur, donde la población es 
cristiana o animista.

BENjN

Por otra parte, Juan Pablo II 
aplaudió ayer, a su llegada a Be- 
nin, pero con cierta cautela, el 
importante papel político asumi
do por el arzobispo de Cotonú, 
Isidoro de Souza, nombrado por 
el Consejo Nacional máximo 
responsable del Alto Consejo de 
la República. Este Consejo es el 
órgano encargado de guiar el de
licado paso desde el régimen 
marxista-lcninista “a la africa
na” que controló la antigua 
Dahomey desde 1972 hasta

TELEFOTO EFE

Rodovan Karadzic.

rio que ocupaban antes de es
tallar la guerra hace casi un 
año cuando tomaron las ar
mas, apoyados por Belgrado, 
después de que la mayoría 
musulmana-croata decidió in
dependizarse de Yugoslavia.

Karadzic propondrá que se 
establezca una lista de los te
rritorios provinciales no dis
putados, y otra de los en dis
puta, para luego tratar de hacer 
concesiones mutuas y hacer 
canjes.

En aquellas partes donde no 
se resuelva, se celebraría un 
referéndum, “siempre y cuan
do” no haya habido un cambio 
en la composición demográfi
ca del área, explicó.

Cuando Rodovan Karadzic 
propuso la idea de consultas 
populares en la ronda anterior 
en Ginebra, los copresidentes 
de la conferencia la rechaza
ron.

1990, hacia el sistema democrá
tico de corte occidental en el que 
ahora está embarcado este país, 
uno de los más pequeños de 
Africa Occidental.

La asunción de funciones po
líticas por parte de miembros del 
clero católico, sobre todo el alto 
clero, es un asunto enojoso para 
la Santa Sede, y más desde que 
perdió el poder temporal, en 
1870. Acerca de si existen dos 
pesos y dos medidas para admitir 
o rechazar la participación en 
política de miembros del clero a 
la luz de lo expuesto, el Papa, 
hablando con los periodistas du
rante el vuelo de Roma a Cotonú, 
soslayó la cuestión, y se limitó a 
remontarse al pasado, citando el 
caso de los obispos de Cracovia, 
que fueron cancilleres del reino 
de Polonia.

A los sacerdotes que ordenó 
ayer, en el estadio de La Amistad 
ante unas SO.OOO personas, el 
Papa les advirtió de que la tarea 
evangelizadora es la principal de 
su función sacra.

Copenhague (Efe).— Los da
neses volverán a las urnas el 18 
de mayo para pronunciarse sobre 
el acuerdo especial que obtuvo 
su país en diciembre con respec
to al Tratado de Maastricht.

Así lo decidieron cinco de los 
siete partidos del Parlamento 
(Folketing), autores el pasado 
otoño del “compromiso nacio
nal” en el que se basaron las con
diciones especiales para Dina
marca, aceptadas en la “cumbre” 
comunitaria de Edimburgo. 
Los conservadores y liberales in
tegrantes del.anterior Gobierno, 
que dimitió en enero, proponían 
la fecha del 27 de abril para 
“acortar la incertidumbre” exis
tente entre los socios comunita
rios sobre la decisión danesa.

Pero el actual Gabinete de 
centroizquierda que encabeza el 
socialdemócrata Poul Nyrup 
Rasmussen prefirió “tener más 
tiempo para establecer” un deba
te público en favor del sí, según 
se desprende de la reunión que 
acabó a primeras horas de hoy, 
jueves.

En su programa de Gobierno, 
Nyrup Rasmussen aseguró el 
martes que “promoverá por to
dos los medios” el voto afirma
tivo en el próximo plebiscito, del 
cual “depende el futuro” de Di
namarca, según dijo.

El electorado deberá decidir si 
acepta la unión europea que pro
pone Maastricht, con las exen

MIEDO A UNA NUEVA ERUPCION DEL MAYON.— Las 
autoridades filipinas intensifican hoy, jueves, las labores de evacua
ción de las personas que habitan en las zonas próximas al volcán 
Mayón, debido a que los científicos creen que se producirá una fuerte 
erupción en los próximos días. Equipos de rescate han recuperado 
hasta ahora los cadáveres de 50 personas en la zona cercana al volcán, 
y otras 40 continúan desaparecidas, infomuiron fuentes oficiales. El 
Mayón entró en erupción inesperadamente el pasado martes y lanzó 
cenizas, lava y rocas incandescentes a pocos kilómetros de su cráter. 
Además, los vulcanólogos opinan que hacia el próximo día 7 podrían 
producirse erupciones mucho más violentas. “Es sólo una cuestión de 
tiempo precisar cuándo ocurrirá una gran erupción, y creemos que puede 
ser en los próximos días o semanas”, dijo a Efe Leonila Bautista, 
portavoz del Instituto Filipino de Vulcanología (PHILVOCS). El vol
cán Mayón, de 2.460 metros de altura, está situado en la provincia de 
Albay, en la isla de Luzón, irnos 300 kilómetros al sur de Manila. En la 
imagén uno de los muchos heridos.— ( Telefoto EfeV

ciones que obtuvo Dinamarca de 
quedar fuera de la ciudadanía, de 
la cooperación política y jurídica 
y de la última fase de la unión 
monetaria con una divisa co
mún.

En el anterior plebiscito de ju
nio de 1992, el 50,7 por ciento de 
los daneses rechazó el Tratado 
de Maastricht contra la recomen
dación de todos los partidos po
líticos, excepto los derechistas 
del progreso y los socialistas de 
izquierdas (SF).

Este último partido ha decidi
do, en línea con el “compromiso 
nacional”, promover esta vez el 
voto afirmativo, pero antes del 
referéndum deberá celebrar un 
congreso nacional en el que se 
esperan críticas a la postura pro
comunitaria de su líder, Holger 
K. Nielsen.

TIPO DE DESCUENTO

Por otra parte, el Banco Na
cional danés elevó hoy, jueves, 
el tipo de descuento del 9,5 al 
11,5 por ciento, para aliviar la 
presión sobre la corona danesa.

La medida encarece la espe
culación con la divisa nacional, 
pero no alivió la presión que se 
vive en el mercado, y el Banco 
Nacional tuvo que intervemir 
esta mañana con compras de 
apoyo, ayudada por los bancos 
centrales de Alemania, Francia, 
Holanda y Bélgica, informó la 
entidad.

M.C.D. 2022
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Esta oportunidad 
es para los que 
tienen un buen 

coche, pero en el 
! fondo lo que 
les gustaría tener 
es un Mercedes.

Mercedes 190 E. Desde 2.990.000 pías.*
► Ahora es su oportunidad. Los 190, gasolina o diesel, en financiación. No tiene más que 

Los Concesionarios Mercedes todas sus versiones, son ahora preguntar en su Concesionario
ofrecen una ocasión única más accesibles que nunca. A Oficial.
a todos los que siempre han partir de 2.990.000 ptas. Y con
deseado tener un Mercedes. numerosas posibilidades de

* IVA y nuevo impuesto de matriculación incluido. Mercedes-Benz *
M.C.D. 2022
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Con una reducción al mínimo de las ayudas a los sectores más importantes del campo español

La Comunidad Europea aprueba la propuesta de 
precios agrícolas para la campaña 1993-94

39 muertos por 
una explosión 
de gas en una 
mina, en China

La Comisión Europea aprobó ayer la propuesta de precios 
agrícolas para la campaña 1993-94, que prevé la aplicación de los 
recortes acordados en la reforma de la Política Agrícola Común 
(PAC) y la congelación de los precios para el sector de las frutas 
y hortalizas.

Bruselas (Efe).— El nuevo 
comisario europeo de Agricultu
ra, René Steichen, anunció tam
bién que el próximo trimestre 
presentará propuestas de refor
ma de los mercados de vino, azú
car y aceite de oliva y, para antes 
de finales de año, (¿1 sector de 
frutas y hortalizas.

Ro v e r  Se r ie 200

HASTA EL 28 DE FEBRERO 
LE REGALAMOS LA MITAD 

DE LA MATRICULAD
* El 50% del impuesto sobre matriculación.

A partir del 1 de Enero bajan los precios de los Rover Serie 200. Además, 
por si fuera poco, durante Enero y Febrero le pagamos el 50% del impuesto 
sobre matriculación.

Un auténtico lujo que ya puede permitirse al adquirir un Rover Serie 200.

EJEMPLOS DE AHORRO

* Excluye Rover 200 Coupe.

Ro v er  Ser ie 200

La propuesta deja en el míni
mo las ayudas a estos sectores, 
que son los más relevantes para 
la agricultura española, mientras 
que para el resto se limita a apli
car las reducciones de precios 
que decidieron los ministros de 
Agricultura el año pasado cuan
do aprobaron la reforma de la

Una amplia serie que incorpora potentes 
motores 16 V inyección y la economía de 
nuestros diesel. Todos con un gran equi
pamiento, un elegante acabado y sobre 
todo con el estilo Rover.

Acérquese a cualquiera de los conce
sionarios Rover. Verá qué fácil es sacar 
matrícula.

MODELO* PRECIO FINAL 
RECOMENDADO 

Incl. IVA. Transporte 
e Imp. Matriculación

214 Si 3 P 1.645.000 ptas.
216 GTi 3 P 2.176.200 ptas.
214 GSi 1.974.000 ptas.
216 GSi 2.217.200 ptas.
218 GSD 2.250.000 ptas.

PAC. No obstante, Steichen sub
rayó la necesidad de adoptar me
didas para reducir aún más la 
producción en el sector de la car
ne de vacuno, donde las reservas 
debidas a la sobreproducción su
peran 1.100.000 toneladas.

PRESUPUESTO

El comisario de Agricultura 
destacó también que el presu
puesto agrícola de la CE, que 
este año alcanza los 36.657 mi
llones de ecus (cerca de 5,1 bi
llones de pesetas), sería “sufi

ciente" para cubrir los gastos. 
Sin embargo, predijo que para 
1994 podrían existir problemas 
debido a los gastos que han pro
ducido los desajustes moneta
rios desde el pasado septiembre, 
que se estiman hasta ahora en 
1.550 millones de ecus (218.550 
millones de pesetas). Este au
mento del gasto podría implicar, 
según fuentes comunitarias, me
didas restrictivas en la concesión 
de ayudas a algunos sectores 
donde la producción es exceden- 
tari a.

PRECIO FINAL 
RECOMENDADO 
Inel- IVA, Transporte y 
50% Imp. Matriculación 

1.561.465 
2.065.690 
1.873.758 
2.104.608 
2.135.742

ptas. 
ptas. 
ptas. 
ptas. 
ptas.

Pekín (Efe).— Al menos 39 
personas resultaron muertas y 
trece resultaron heridas a causa 
de una explosión de gas en una 
mina de carbón en la provincia 
china de Anhui, al este del país, 
informó hoy, jueves, el “Diario 
de los Obreros”.

Según el periódico, el pasado 
día 20 de enero se produjo un 
escape de gases en el corredor 
donde trabajaba un grupo de mi
neros, que al entrar en contacto 
con fuego derivó en una explo
sión.

Pese a la rápida actuación de 
diferentes organismos oficiales 
y de personal voluntario que se 
encargó del rescate, los cuerpos 
de los mineros atrapados no pu
dieron ser recuperados en su to
talidad hasta ocho días después 
de que ocurriera la catástrofe.

El diario señala que en el año 
1987 tuvo lugar otra explosión 
en la misma mina, en la que per
dieron la vida 45 trabajadores. 
Más de 1.000 mineros murieron 
el año pasado en las minas de 
carbón chinas en un total de 51 
accidentes graves, lo que supuso 
un incremento del 29,9 por cien
to con relación a 1992, según 
fuentes oficiales.

El número de accidentes y 
muertes en minas se elevó en un 
76,2 y 121,4 por ciento, respec
tivamente, desde 1991, aunque 
se estima que el número de falle
cidos son muchos más.

Satisfacción en 
Angola por la 
condena de la 
ONU a UMITA

Luanda.(Efe).— El Gobier
no angoleño expresó ayer, su sa
tisfacción por la fuerte condena 
a UNITA que efectuó el Consejo 
de Seguridad de Naciones Uni
das durante una reunión solicita
da por las autoridades de Luan
da.

El Consejo de Seguridad con
denó las “persistentes violacio
nes” de los acuerdos de paz por 
parte de la Unión Nacional para 
la Independencia Total de Ango
la (UNITA), iniciadas con el re
chazo de los resultados de las 
elecciones celebradas el pasado 
septiembre.

En su resolución, que tuvo 
gran impacto en medios políti
cos y diplomáticos de Luanda, el 
Consejo de Seguridad deploró 
también la salida de miembros 
de UNITA de las fuerzas amia
das angoleñas, así como la ocu
pación, “con uso de la fuerza”, 
de ciudades del interior del país.

El ministro de Asuntos Exte
riores, Venancio de Moura, en 
declaraciones a la radio nacional 
angoleña, también expresó la sa
tisfacción del Gobierno por la 
condena a UNITA y señaló que 
el país vive una situación preo
cupante. De Moura expresó, su 
esperanza de que los países que 
mantienen relaciones con UNI- 
TA las rompan para posibilitar 
el proceso de paz en Angola.

M.C.D. 2022
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ATLETISMO HIPICA

Paco Guerra puede ser un gran maratoniano

“Las pruebas que he realizado demuestran 
que puedo conseguir marcas a nivel mundial”
Nada se le ha regalado. Lo conseguido por Francisco 

Guerra González antes y después de su regreso a la compe
tición, lo fue por méritos propios. A través de un concien
zudo trabajo de entrenamiento y de un no menor sacrificio 
personal y familiar.

________________ JOSE M* MARTIN
No se trata en estos momen

tos de resaltar el sexto puesto 
de Paco Guerra en Lasarte, que 
a él incluso le supo a poco. Es 
a lo largo de toda la temporada 
de cross donde se ha puesto de 
manifiesto su seguridad y pro
yección en cuantas competi
ciones intervino.

El atleta del equipo Ree- 
bok, premio “Segoviano bien 
visto", en la parcela deporti
va de 1992, tiene ahora su 
meta más inmediata en el 
campeonato del mundo y re
conoce que el premio que le 
han concedido sus paisanos 
es “singular, donde se reco
noce el trabajo realizado a lo 
largo de todo un año, con sus 
sacrificios e inconvenientes. 
Es bueno que además de lo 
que deportivamente haya po
dido yo hacer, que se hayan 
reconocido en el trofeo que 
me entregaron otros valores".

A un atleta de las condicio
nes de Guerra cabe pensar 
que en alguna ocasión, sobre 
todo en su regreso a la pista, 
hubo de asustarle el fracaso. 
“Puede ser cierto aquello de 
que todos estamos expuestos, 
de una u otra forma, al fraca
so. Pero no hay porque tener
lo en mente de forma cons
tante, miras otras cosas y si
gues adelante".

Las lesiones son el “gato 
negro" de cualquier deportis
ta de élite y el atleta segovia
no ha pasado por un difícil 
momento, que no ha desvela
do hasta ahora. “Puedo decir 
que el mes de enero le he pa
sado muy mal. A raíz de rea
lizar un test de esfuerzo en 
Tolosa en los primeros días 
del año, he tenido grandes 
problemas. Me equivoqué al 
realizarle en esta época por
que ya está el atleta muy fino 
de forma y cualquier incon
veniente puede causarte fá
cilmente una lesión. El citado 
test me ha tenido a lo largo de 
todo un mes con dolores en 
las piernas y no he podido 
competir a lo largo de un mes. 
Sin embargo en San Sebas
tián no me sentí mal del 
todo".

KENIATAS Y ETIOPES, 
INVENCIBLES

Explica Paco los motivos 
que le llevaron a realizar el test 
de esfuerzo, “es que a través de 
ellos saben exactamente en 
qué nivel estás y los entrena
mientos que se deben de reali
zar a partir de esa fecha. Lo 
hice asesorado por el médico 
que me dirige".

Lo cierto es que para el atle
ta segoviano los resultados de 
las pruebas han sido “sorpren-

PEÑALOSA

Paco Guerra, recibiendo el premio “Segoviano bien visto”.

denles, ya que me han dicho 
que puedo ser un gran corredor 
de maratón, con marcas de ni
vel mundial. Ello me ha dado 
muchos ánimos".

Que una cosa es competir y 
otra ganar, no hace falta expli
carlo. Sin embargo nuestro 
protagonista pone algunos ma
tices, “depende qué carreras. 
Las pruebas que ahora hay en 
España de carácter internacio

nal las limitaciones de los atle
tas españoles para ganar son 
muy grandes. A ellas acuden 
los keniatas y etíopes, caso de 
Bayesa, que son lo mejor del 
mundo. Con ellos presentes 
es difícil subir al pódium. No 
es que salgas a la carrera con 
la idea de no ganar, es que las 
dificultades son muy gran
des".

A eso se le llama realismo.

“Sur”, favorito 
para la cuarta 
carrera
__________________ ENRIQUE GARLA

Para disputarse la victoria en 
el Gran Premio Excma. Diputa
ción Foral de Guipúzcoa (cuarta 
carrera), se dan cita, en la pista 
del Lasarte, seis participantes. 
“Golf Thunder" y “Lady Hanna" 
representando a la cuadra Albo
rada, acompañados de “Sur", 
Sheikh Dancer", “Silver Píate” y 
“Heckly".

Difícil el pronóstico pues to
dos tienen clase y antecedentes 
de buenos recorridos en el hipó
dromo donostiarra, pero noso
tros, una vez más, vamos a insis
tir y a confiar en “Sur” (3) 
—conducido por su jinete habi
tual Paco Rodríguez— apostan
do a su favor.

De los otros cinco partici
pantes, y por orden de prefe
rencia, nos quedamos con las 
posibilidades de “Sheikd Dan
cer", Hackly y Gold Thunder, 
pero no olvidemos a Silver Pía
te que con Gelabert lucharán 
por el triunfo. Para las otras 
pruebas y por orden de progra
mación, anotemos unos arries
gados pronósticos:

P2 Balón Passer Segoviano 
(3)-Pisueña’s Foxy.

P8 Hamburguesería Kaixo: 
Bálsamo (3)-Catelo.

P8 Cafetería Grofer-Pryca: 
Córdoba (8)-Altamoda.

P8 Radio País Vasco: Green 
(5)-Tell(ll)-Jhambo(7).

P8 Asador Alustiza-El Homo 
de Aranda: Momposina (7)-Pá- 
jaro de Fuego (8).

Y con esta selección, tratare
mos de buscar la combinación 
ganadora para nuestra apuesta 
quíntuple.

' . . FUTBOL SALA «
“Sin embargo decidimos que se continuara jugando para evitar males mayores”

Arbitros segovianos hubieron de 
suspender un encuentro en La Bañeza

___________________JOSE M» MARTIN
No es solamente en el fútbol, 

en sus grandes estadios y miles 
de espectadores, donde los pro
blemas de orden público se sus
citan. Hay también encuentros 
“de alto riesgo” en actividades 
deportivas de una menor enti
dad.

El pasado sábado se disputó 
en la localidad leosesa de La Ba
ñeza, el encuentro de la primera 
división nacional de fútbol sala 
entre el titular de la localidad y 
Academia Postal, de Orense. 
Ambos con los mismos puntos 
en la cabeza de la tabla. Para 
dirigir el encuentro fueron nom
brados los colegiados segovia
nos Dámaso Martínez y Miguel 
Hernández, que comentan lo 
ocurrido en el encuentro.
, “El ambiente en el polidepor- 

úvo, con un millar de espectado- 
en las gradas, era de gran 

tensión. Desde Orense se habían 
desplazado un amplio grupo de

seguidores. Sin embargo no su
cedió nada que no fuera normal 
en la cancha con los jugadores. 
Había entradas fuertes pero no 
existía mala intención”.

A falta de un minuto para con
cluir la primera parte, con el 
marcador 1-1, y tras una disputa 
entre el delegado local y el entre
nador gallego, hay un intento de 
invasión de la cancha. Dos es
pectadores consiguen llegar a 
ella, mientras que algún otro es 
retenido por dos agentes de la 
autoridad, única fuerza pública 
en el recinto.

“Tras ocho minutos de force
jeos intentando calmar los áni
mos, pudimos continuar el en
cuentro. El ambiente era tremendo 
en las gradas donde se apreciaba 
un alto grado de agresividad".

Cuando los jugadores y cole
giados abandonan la cancha lo 
hacen en medio de constantes 
insultos y con serias dificultades 
para llegar al vestuario.

“Una vez en el vestuario, 
junto con el delegado federati
vo, Sr. Valiente, estudiamos la 
forma de cómo continuar. Si 
suspendíamos el encuentro po
día ser que la alteración del or
den público llegara a cotas in
creíbles y si salíamos a la can
cha y el conjunto gallego gana
ba el partido, la situación podía 
ser aún peor”.

Los árbitros y el delegado de
ciden suspender el encuentro... y 
seguir jugando, “nos dirigimos 
al delegado del equipo visitante 
y le comentamos la decisión. 
Ellos lo entendieron y salieron a 
la cancha jugando con los juga
dores reservas. Los locales no lo 
sabían y de esta forma, con el 
marcador 5-2, temiinó el parti
do".

Los árbitros, una vez en Sego- 
via, redactaron el correspon
diente anexo del acta en el que se 
relata lo ya comentado.

El Comité de Competición de

ARCHIVO

Dámaso sortea el campo.

la Liga tiene trabajo. No es un 
“caso" fácil de resolver ya que el 
partido no se suspendió por ex
pulsión de jugadores o por agre
siones de éstos. Sin embargo la 
salomónica decisión de los cole
giados pudo evitar males mayo
res.

En el encuentro de ida Acade

mia Postal había ganado por la 
misma diferencia de goles a La 
Bañeza. Sin embargo, y salvo 
que se m;mde repetir el encuen
tro a puerta cerrada y en otra 
cancha, el resultado final será de 
empate a un gol. Con lo que el 
equipo gallego sería ahora el lí
der.

M.C.D. 2022
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FUTBOL BALONCESTO

El Rayo niega 
su implicación 
en el “caso 
Andújar”

Madrid (Efe).— El delegado 
del Rayo Vallecano, Gerardo 
San Martín, afirmó ayer que el 
club no tiene nada que ver con el 
presunto intento de chantaje a 
Juan Andújar Oliver antes del 
partido Rayo Vallecano-Depor- 
tivo.

“A mí me comentaron que ha
bía una señorita esperando fuera 
para ver al árbitro, yo no la co
nocía de nada, y se lo dije al 
árbitro, pensando que sena una 
conocida suya. El me contesto 
que no quena verla, y yo salí 
hiera a decírselo a ella. Eso es 
todo”, aclaró el delegado del 
Rayo.

Cuando se le preguntó sobre 
la posterior reacción del arbitro, 
Gerardo San Martín indicó que 
Andújar Oliver le comentó en 
ese momento que esa misma se
ñorita “le había visitado en el 
hotel y que era sospechosa”.

Por otro lado, José Miguel Zu- 
bizarreta, portavoz del Comité 
de Competición de la Real Fede
ración Española de Fútbol 
(RFEF), desestimó abrir un ex
pediente tras estudiar el martes 
el presunto intento de soborno 
cometido por una joven al árbi
tro Juan Andújar Oliver, porque, 
al igual que en el ‘caso Luis Mi
lla’, “de momento no hay prue
bas para imponer una sanción”.

“El Comité de Competición 
sólo está capacitado para llamar 
a declarar a gente aforada. Pode
mos citar a jugadores, técnicos, 
entrenadores o árbitros, pero no 
a una señorita o a gente de la 
calle. Con estas facultades es 
muy complicado investigar y sa
car conclusiones para imponer 
un castigo”, dijo a Efe Zubiza- 
rreta.

El Mallorca se impuso con claridad al Real Madrid en el Luis Sitjar

Nadal y López, bajas hoy en el 
partido copero del Calderón

Miguel Angel Nadal, cen- 
trocampista del FC Barce
lona, y Juan Manuel Ló
pez, defensa del Atlético de 
Madrid, no podrán jugar el 
partido que hoy disputarán 
los dos equipos, correspon
diente a la ida de los octa
vos de final de la Copa del 
Rey.

Madrid (Efe).— Nadal no 
está recuperado de una lum- 
balgia, mientras que López 
sufre un tirón muscular que le 
tendrá apartado de los terrenos 
de juego durante un mes, 
aproximadamente. Además, 
el barcelonista Juan Carlos, 
que se lesionó ante la Real So
ciedad en Atocha, tampoco ha 
sido convocado por Johan 
Cruyff, que ha considerado 
prematura su reaparición. 
Cruyff comentó que aún no 
tiene decidido quien defende
rá la portería ante los atléticos, 
si será Zubizarreta o Bus
quéis.

Luis Aragonés, entrenador 
del Atlético, volverá a confiar 
en el mexicano Luis García 
como principal arma ofensiva 
de su equipo, después de los 
dos goles que marcó el domin
go pasado en Tenerife.

Iselín Santos Ovejero, que 
dirigió ayer el entrenamiento 
del Atlético por enfermedad 
de Luis, manifestó que su 
equipo “está iluminado en la 
competición de la Copa del 
Rey", y que el Barcelona “no 
es el mismo que el del año 
pasado".

La alineación probable del 
Atlético puede ser la formada’

Luis García, titular ante el Barcelona. ar c h iv o

por Abel; Tomás, Solozábal, 
Donato, Ferreira, Toni, Viz
caíno, Schuster, Alfredo, Ma
nolo y Luis García. Por su par
te, el Barcelona jugará con 
Busquéis o Zubizarreta; Fe- 
rrer, Koeman, Pablo, Goicoe- 
chea, Guardiola, Amor, Bake- 
ro, Laudrup, Beguiristáin y 
Stoichkov. El partido comen
zará a las 21,00 horas (autonó
micas) y será dirigido por Ru
bio Valdivieso.

EL MADRID CAYO 
EN MALLORCA

En la jomada de ayer, el 
Mallorca jugó el mejor partido 
de la temporada y se impuso 
con claridad por 2-0 a un Real 
Madrid que alineó a ocho ju

gadores suplentes y que falló 
un penalty en la segunda parte.

El sistema táctico isleño y 
sus férreos mareajes borraron 
del campo a los hombres que 
dirige Benito Floro, que no 
crearon ocasiones y que ni si
quiera fueron capaces de mar
car de penalty, ya que Prats 
detuvo la falta máxima que 
lanzó Hierro, en el minuto 58, 
cuando el Mallorca vencía ya 
por 1-0.

Otros resultados:
Extremadura, 0; Real Ovie

do, 2
Spórting, 1; Zaragoza, 0
Lérida, 0; Real Sociedad, 0
Sevilla, 0; Valencia, 0
Jaén, 1; Villarreal, 0 
Valladolid, 1; Albacete, 0.

IM El Madrid 
se impuso al 
Malinas en la 
prórroga

Amberes (Bélgica) (Efe).— 
El Real Madrid tuvo que esperar 
a la prórroga para doblegar al 
flojo Racing de Malinas (90-98) 
en un partido anodino y que es
tuvo marcado por las imprecisio
nes de ambos equipos.

La ausencia del estadouniden
se Brown parecía que no iba a ser 
óbice para que el Real Madrid 
rematase sin ningún problema al 
conjunto belga cuando al des
canso el marcador reflejaba un 
cómodo 40-44.

Pero en la reanudación, el Ma
drid se dejó llevar por la impre
cisión y los triples de Deheneffe 
equilibraron la balanza. Con em
pate a 83 Antúnez falló un uno 
más uno y el Madrid tuvo que 
esperar a la prórroga para derro
tar al “farolillo rojo” del grupo.

El Estudiantes confirmó defi
nitivamente su despedida de la 
siguiente fase de la Liga Europea 
al caer ante el Benetton Treviso 
italiano por 85-86.

LIMOGES-JOVENTUT

Por su parte, el Joventut nece
sita imperiosamente una victoria 
hoy en el encuentro que jugará 
en la pista del CSP Limoges para 
mantener sus mínimas esperan
zas de clasificación para la se
gunda fase, aunque la situación 
de los verdinegros en la compe
tición es complicada.

En la Copa Korac, el Barcelo
na se clasificó para las semifina
les tras derrotar al K.K. Zagreb 
por 73-79 con más apuros de los 
esperados.

Peor suerte corrió el Elosúa de 
León que fue eliminado de la 
competición en la cancha de la 
Virtus de Roma, al perder por 
103-85.

Deportivo-Sevilla, partido estelar del boleto
Madrid (Efe).— El partido 

que el sábado jugarán el Depor
tivo y el Sevilla es el más atrac
tivo de la jomada y se presenta 
con ligero pronóstico local.

1. Al. Madrid-Español. El 
Atlético logró un importante em
pale en Tenerife y necesita una 
victoria para despejar el fantasma 
de la crisis. (1). Antecedentes: 91
92: 3-0. 90-91:4-0. 89-90: —.

2. Zaragoza-Cádiz. El Zara
goza es muy irregular, pero es 
favorito ante un Cádiz que cada 
vez complica más su clasifica
ción. (1). Antecedentes: 91-92: 
3-0. 90-91:3-0. 89-90: 1-0.

3. Ath. Bilbao-Oviedo. El 
Athletic no dejará escapar nin
guno de sus cinco positivos, ci
fra que hacía cinco años que no 
lograba. (1). Antecedentes: 91
92: 0-0. 90-91: 2-1. 89-90: 0-0.

4. Logroñés-Rayo Vaileca- 
no. El Logroñés continúa su
mando puntos desde que Carlos 
Aimar se hizo cargo del equipo 
y el Rayo se ha mostrado este 

año muy peligroso fuera de su 
estadio. (l-X-2). Antecedentes: 
91-92: —. 90-91: —. 89-90: 
2-0.

5. Valencia-Celta. El Valen
cia juega mal, pero está ganando 
sus últimos partidos y ya está en 
cuarta posición. El Celta puede 
dar la sorpresa (1-X). Antece
dentes: 91-92: —. 90-91: —. 
89-90: 2-0.

6. Deportivo-Sevilla. El De
portivo no cede y el Sevilla lleva 
varios partidos sin perder. Es un 
partido de color local, pero el Se
villa podría arrancar un punto de 
Riazor. (1-X). Antecedentes: 91
92: 3-1.90-91:—. 89-90: —.

7. Albacete-Osasuna. El Al
bacete, aunque perdió la semana 
pasada en Sevilla, es favorito 
ante Osasuna, un equipo que no 
es el mismo que el de anteriores 
temporadas. (1-X). Anteceden
tes: 91-92: 1-0. 90-91: —. 89
90: —.

X. Spórting-Real Sociedad. 
Los dos equipos atraviesan por 

un mal momento. El factor cam
po favorece al Spórting, pero es 
un partido de triple. (l-X-2). An
tecedentes: 91-92:0-1. 90-91: 2
1. 89-90: 0-0.

9. Burgos-Real Madrid. El 
Real Madrid puede hundir al 
Burgos, uno de los candidatos al 
descenso de categoría. (2). Ante
cedentes: 91-92:0-2. 90-91: 2-1. 
89-90: —.

10. Barcelona-Tenerife. En 
Barcelona todavía se acuerdan 
del arbitraje de Manuel Díaz 
Vega en el partido contra el Real 
Madrid y la mejor manera de 
olvidarlo es ganando al Tenerife. 
(1). Antecedentes: 91-92: 5-3. 
90-91: 1-0. 89-90: 3-0.

11. Mar bella-Badajoz. El 
Maibella logró un importante 
positivo en Castellón, pero el 
Badajoz querrá borrar alguno de 
sus tres negativos. (X) Antece
dentes: 91-92: —. 90-91: —. 
89-90: —.

12. Eibar-Mallorca. El Ma
llorca perdió el liderato a manos 

del Lleida, pero puede recuperar 
los positivos en el campo del 
Eibar. (2). Antecedentes: 91-92: 
—. 90-91:—. 89-90: —.

13. Mérida-Ath. Bilbao. El 
Athletic de Bilbao necesita bo
rrar alguno de los seis negativos 
con los que cuenta, pero el Mé- 
rida es un equipo difícil de batir 
en su estadio (1-X) Anteceden
tes: 91-92: 0-0. 90-91: —. 89
90: —.

14. Villarreal-Valladolid. El 
Valladolid tiene una buena opor
tunidad de arrancar algún positi
vo de su visita a Villarreal que, 
aunque tiene sólo dos negativos, 
está en la cola de la clasificación. 
(X). Antecedentes: 91-92: —. 
90-91:—. 89-90:—.

15. Figueres-Castellón. Es 
un encuentro igualado entre dos 
equipos que partieron como fa
voritos al asceaso. Cualquier re
sultado puede considerarse 
como lógico. (l-X-2). Antece
dentes: 91-92: —. 90-91: —. 
89-90: —.

' CICLISMO V'

Nelissen ganó al 
sprint la segunda 
etapa de la Ruta 
del Sol

Torremolinos (Málaga) (Efe).— 
El belga Wilfrid Nelissen, del 
equipo Novemail, se adjudicó el 
primer esprint de la tempora- 
da’93 al imponerse en la segun
da etapa de la Ruta del Sol/Vuel- 
ta a Andalucía disputada entre la 
localidad gaditana de Algeciras 
y Torremolinos con frío, lluvia y 
viento. .

El velocista belga repite de 
esta forma victoria en este mis
mo escenario, ya que el pasado 
año también consiguió imponer
se. Tras esta jomada la clasifica
ción general no sufre cambios en 
sus primeros puestos y por ello 
el mallorquín Juan Llaneras con- 
ünúa de líder seguido de Julián 
Gorospe. corredores que invir
tieron el mismo tiempo que el 
ganador de la etapa 4 horas. 28 
minutos y 24 segundos en los 
139 kilómetros.
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EN LA CRESTA DE LA OLA

El puerto de Santander una magnífica estación marítima. ARCHIVO Salamanca se puede considerar una de las ciudades con enlaces marítimos. ar c h iv o

Segovia podría dirigir sus mercancías hacia los puertos santanderinos

Castilla y León recobra su vocación 
marinera para relanzar sus exportaciones
Nuestra Comunidad 

Autónoma no tiene costas 
marítimas y parece de un 
interés especial el que se la 
haya privado de este ele
mento impulsor del desa
rrollo. Ello no quita para 
que desde aquí se promue
van líneas marítimas de 
transporte de pasajeros y 
carga.

ANTONIO NUÑEZ Y NUÑEZ 
   Ingeniero T.O.P.

En 1989 se comenzó con la 
creación de la empresa ASCA- 
LEN A a fin de cubrir el trayecto 
Gijón-L’horient. Para crear esa 
vía de salida y penetración de 
mercancías se realizó en Bena- 
vente (Zamora), el Centro Inte
grado de Transportes por carre
tera, al que sólo le falta el enlace 
ferroviario para que resulte ple
namente integrado. Por parte de 
Asturias, se creó la Terminal de 
Mercancías de Gijón, con lo que 
se potencia la autopista León- 
Campomanes y se genera un trá
fico beneficioso para las pobla
ciones colindantes con la CN- 
630.

En la actualidad, ese proyecto 
ha quedado en eso un proyecto. 
Falta darle el último empujón, 
aunque moleste a algún edil as
turiano, a algún político en ejer
cicio y representante de entidad 
de crédito, para que los bancos 
lleven a la costa norte francesa 
nuest ras mercancías y penetre a 
menores costes en el corazón de 
Europa.

En caso de poco interés de ese 
punto francés, puede proponerse 
el cambio por Brest o El Havre, 
teniendo presente la prolonga
ción de línea a Rotterdam y 
Hamhurgo, para empalmar con 
las sal idas de los grandes canales 
de navegación fluvial.

Otras dos salidas el C.I.T. de 
Benavcnte pueden ser los puer-

El transporte por mar otra de las salidas.

tos de Vigo y Leixoes (Oporto), 
distancias similares a la de Gi
jón, y el aprovechamiento de la 
carretera Puebla de Sanabria- 
Calabor-Braganza, que dinami- 
zará esa comarca zamorana.

El que nuestros empresarios 
utilicen uno u otro puerto depen
derá del tipo de cargas, de las 
tasas que impongan los puertos, 
así como de las facilidades que 
se den en ruta por parte de las 
comunidades autónomas de Ga
licia, Castilla y León y de la re
gión de Tra-Os-Montes, en Por
tugal.

DESDE CANTABRIA A 
BILBAO

Vemos así que tres provincias 
del antiguo Reino de León (Sa
lamanca, Zamora y León) se 
pueden considerar con enlaces 
marítimos, incluyendo una parte 

de Falencia y Valladolid, limí
trofes con León y Zamora.

En el puerto de Santander 
existe una magnífica estación 
marítima, infrautilizada hoy, 
así como unas dársenas para 
contenedores que pueden dar 
mayor juego que el actual. 
Existe una línea de ferrys que 
une a la capital cántabra con 
Southampton, susceptible de 
ampliarse a carga y que puede 
modificar el actual sistema de 
transporte, apareciendo un eje 
Valladolid-Palencia-Aguilar 
de Campoo-Santander. Deci
mos un eje de transporte de 
mercancías y pasajeros en 
modo de carretera y ferrocarril 
hacia ese puerto cántabro.

Otro acceso al mismo puerto 
viene dado por las relaciones en
tre Avila-Segovia-Burgos-San- 
tander, fundamental para el de

sarrollo de esas provincias por 
influencia del ferrocarril Bur- 
gos-Ciudad-Dosante y las mejo
res en las carreteras de acceso a 
Cantabria.

La posible ubicación de una 
central regasificadora en Santan
der dará pie a la apertura de la 
línea marítima con los países 
nórdicos, puesto que de los cam
pos de Troll vendrá el gas y el 
comercio de nuestra Comunidad 
se verá favorecido con esas na
ciones.

Resulta una cuestión de es
trategia de transportes el apro
vechar el puerto de Bilbao para 
las mercancías y viajeros de 
Soria; es la forma de conseguir 
que los enlaces de carretera y 
ferrocarril en esa provincia ten
gan sentido con vistas a las 
aportaciones de capitales pro
cedentes de la CEE.

Centro 
geográfico

También debemos tra
tar sobre la navegación 
fluvial con salida al mar. 
Resulta urgente ya esta
blecer unos plazos concre
tos y unos compromisos 
claros que permitan la en
trada en fimeionamiento 
del muelle de Vega de Te
rrón que, aun sabiendo que 
no va a ser espectacular el 
movimiento de cargas, no 
cabe duda de que ayudará 
al desarrollo de esa comar
ca, por la ventaja de un 
transporte barato a través 
del Duero hacia ía salida al 
mar por Oporto.

¿Cuál es la realidad? La 
CEE destina al transporte 
marítimo mil millones de 
Ecus, según la comunica
ción del pasado 31 de junio 
de 1992, que modifica el 
reglamento del Consejo. 
¿Qué podemos hacer? Pa
rece oportuno apuntar una 
nueva orientación de las cá
maras de Comercio e Indus
tria de la región hacia la na
vegación, retocando sus es
tructuras y eliminando lo 
que no fimeione. A nivel 
institucional, puede actuar
se de forma parecida.

Nuestra privilegiada si
tuación geográfica permi
te prospectivas de género 
halagüeño. Las comunida
des autónomas de La Rio- 
ja, Madrid, Castilla-La 
Mancha y Extremadura 
serán clientes del trans
porte marítimo de Castilla 
y León.

Nuestra situación de 
puente entre Europa e His
panoamérica permitirá en 
breve plazo abrir nuevas lí
neas de transporte maríti
mo hacia el Mar del Plata, 
dadas las peispectivas de 
Argentina y la trayectoria 
expansiva de Chile. Ya se 
está trabajando este tema 
en Francia. No debemos 
perder el barco, en ese lle
vamos ventaja.

M.C.D. 2022



18 TOROS EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Jueves 4 de febrero de 1993

El pintor Lope Tablada recogió su premio como “segoviano bien visto"

“Me encanta que este galardón sea por 
motivos estrictamente taurinos”

___________________________  p.p.
Decía el maestro Domingo 

Ortega que “el arte de torear es 
obligar a pasar al toro por donde 
el torero quiere, no por donde 
quiere el toro”. ¿Qué es el arte de 
pintar con temática tuarina? Im
primir sensibilidad, inspiración, 
ingenio, técnica y arte, justo lo 
que hace Lope Tablada cuando 
pinta al óleo sus motivos tauri
nos. Recogió un merecido galar
dón como “segoviano bien vis
to” en este apartado tan peculiar.

El maestro de ceremonias fue 
perfilando la figura de cada uno de 
los doce agasajados sobre el esce
nario del teatro Juan Bravo. El 
pintor Lope Tablada escuchó pri
mero y después respondió con 
acierto, entonando un cántico a la 
fiesta nacional de la que dijo ser 
un enamorado, un fiel servidor.

“Desde muy pequeño, mi pa
dre me llevaba a los pueblos cer
canos de Sepúlveda. Riaza, Tu- 
régano, Cantalejo... localidades 
donde se celebraban esos feste
jos. Allí, en lo incómodo del ten
dido y como buenamente podía, 
comencé a pintar motivos tauri

Un toraco de seis años, tuvo la culpa

Decepcionante compromiso 
para Oscar González en la 

plaza de toros de Avila
___________________ PABLO PASTOR

Las expectativas sobre el 
compromiso contraído por el 
cantimpalense. Oscar González 
sufrieron el sábado un duro revés 
en el coso abulense. Un toraco de 
6 años y 700 kilos de peso de la 
ganadería de Concha Navarro, 
manso de solemnidad y con sen
tido, no permitió su lidia al vale
roso espada.

Tras media hora en el ruedo, 
sin posibilidad de ser picado, el 
astado hubo de ser reintegrado a 
los chiqueros donde se le apun
tilló. Su mansedumbre era tan 
acusada que el morlaco, precio
so de lámina, con trapío y que 
dio 405 kilos a la canal, huía 
despavorido del montado y de 
los toreros de a pie.

No hubo manera de adminis
trarle un puyazo, tan solo al ra- 
lentí se le aplicó un picotazo in
suficiente. Ante esa seria dificul
tad y con buen criterio, se desis
tió de su lidia. Ahora, cabe hacer 
cierto juicio de valores y analizar 
fríamente el posible desatino que 
supone para un novillero de 16 
años enfrentarlo a un toraco de 
esas características.

Ni el apoderado ni el diestro, ni 
gran parte de los presentes, comul
gan con la postura adoptada por 
los mentores del cantimpalense, 
ya que es ponerlo en comprometi
dos aprietos, cuando todavía le 
falta oficio y experiencia, que no 
valor y argumentos.

Acudió mucho público a la 
plaza de toros abulense, parte de 
la propia ciudad de las murallas 
y la mayoría procedente de po
blaciones segovianas, como los

nos, mejor dicho, a hacer boce
tos que después pasaba al lienzo. 
Los tiempos han cambiado y 
ahora soy más cómodo. Prefiero 
las plazas de primera, como Ma
drid, donde presencio casi todos 
los festejos anuales”.

“Sin que sea una crítica dura 
para la responsabilidad —agre
gó—, tengo que decir que los 
frescos que adornan el techo de 
este teatro son obra de mi abuelo. 
Pues bien, su nombre no figura 
en ningún sitio ni en trabajo al
guno referido al Juan Bravo. 
Desde luego, sus gestores se han 
lucido y llenado de gloria”.

A continuación, añadió que 
“llena y satisface el haber logra
do este importante galardón por 
motivos tuarinos. Soy pintor, 
nieto e hijo de pintores, y la pin
tura es mi vocación, mi profe
sión y mi pasión, pero la fiesta 
de toros me produce una sensa
ción muy emotiva, que no tiene 
parangón con otro sentimiento 
material o humano”.

Gustavo Postigo, empresario 
del coso capitalino y ganador del 
“segoviano bien visto” 1991 fue

el encargado de entregar la cerá
mica al premiado en esta última 
edición. Dijo estar muy sensibi
lizado con todo lo segoviano, ra

alcaldes de Pedraza de la Sierra, 
Carbonero el Mayor, Marugán, 
Mozoncillo y La Lastrilla. La de
cepción fiie grande, pues ver so
bre la arena de la plaza a Oscar 
impecablemente vestido con ter- 
no caña y oro, a un picador y dos 
banderilleros, a un animal im
presionante con la reseña apun
tada, negro, largo y con buenas 
arboladuras, manso perdido y 
sin un solo capotazo, es para la
mentarse de la situación.

A PUERTA CERRADA

Tras el fiasco, apareció el mata
dor Jorge Manrique acompañado 
de todos los integrantes de su cua
drilla. También había compareci
do en este inmueble taurino para 
lidiar dos cuatreños pero, a última 
hora y tras larga espera, optó por 
hacerlo por la tarde o en fecha más 
conveniente. Adujo el molesto 
viento reinante, verdadero y gran 
enemigo de los diestros.

El caso fue que cerca de un 
centenar de segovianos tuvieron 
que regresar contrariados, aun
que dejando constancia de ese 
criterio compartido por la ma
yoría: una barbaridad tan difícil 
papeleta para Oscar González, 
pero altamente valorado por el 
gesto del torero.

Posteriormente se informó 
que Jorge Manrique lidió dos to
ros, uno superior de Branco 
Nuncio, hacia las dos y media de 
la tarde, cuando en el coso abu
lense no quedaba una sola perso
na ajena al encuentro. Ese fue el 
verdadero motivo en la demora 
del tentadero llevado a cabo por 
la figura de Medina de Rioscco.

zón por la cual se arriesgó en la 
aventura de adquirir esta plaza, 
organizar corridas y remodelar 
dicho inmueble.

El “Niño de la Taurina” será 
apoderado por Justo Ojeda
Madrid (Efe).—El matador de 

toros Carlos Collado “Niño de la 
Taurina” será apoderado a partir 
de ahora por el conocido taurino 
Justo Ojeda, según el acuerdo 
verbal entre ellos, “sellado con 
un apretón de manos, que es 
como tienen validez los contra
tos entre los profesionales serios 
del mundo del toro", indicaron 
hoy ambos en rueda de prensa.

“Taurina”, que la temporada 
anterior estuvo prácticamente 
sin apoderado al romperse a fi
nales de junio la relación que le 
urna a Manuel Cano, sumó no 
obstante en esa campaña un total 
de quince corridas de toros, las 
dos últimas de las cuales, en la 
feria de Quito, fueron funda
mentales para relanzar otra vez 
su carrera. “A Quito había ido en 
el mes de julio, pero me hirió un 
toro y quedé inédito. El empre
sario de aquella plaza, Pablo 
Martín Berrocal, me supo com
pensar contratándome dos tardes 
más para la feria de noviembre. 
Y de ahí, con la gran faena que 
le hice a un toro de San Luis, al 
que le corté las dos orejas, salí 
triunfador de la feria, llevándo
me el trofeo de Jesús del Gran 
Poder y el de la mejor estocada”, 
explicó el torero. A raíz de aquel 
triunfo (“Quilo ha sido crucial en 
mi carrera, pues la corrida se te
levisó también por la cadenas 
autonómicas españolas”) el jo
ven diestro recibió varias ofertas 
de apoderamiento, inclinándose 
finalmente por Justo Ojeda, “un 
profesional al que conozco bien, 
sé que es serio en su forma de 
trabajar y es lo que yo necesito". 
Por su parte Ojeda indicó que 
“ya en otra ocasión nos quisieron 
poner en contacto amigos comu
nes, pero entonces ni él debía 
dejar al hombre que le dirigía

artísticamente ni yo podía aban
donar otros asuntos que me ocu
paban mucho tiempo. Lo hace
mos ahora, cuando los dos esta
mos en situaciones óptimas para 
caminar juntos, y así todo lo bueno 
que haga él en el ruedo yo lo re
frendaré en los despachos, y con
fio que también a la recíproca".

PASO A LA JUVENTUD

De su nuevo apoderante, Oje
da dijo que “le conozco desde 
hace tiempo, casi cuando empeza
ba como novillero, y sé muy bien 
la proyección que tiene como to
rero. Estar con Carlos es además 
abundar en la doctrina que yo pre
dico, de darle sitio a la juventud, a 
los toreros que como él tienen 
condiciones para escalar un pues
to importante en el escalafón”. 
Nada se han pedido mutuamente 
Justo Ojeda y “Niño de la Tauri
na” para acordar este apodera
miento. “Yo he catalogado su pro- 
fesionalidad", dijo el torero, “y yo 
sus enonnes posibilidades cimen
tadas además en las ganas que tie
ne por abrirse camino", recalcó el 
apoderado.

Entre los planes más inmedia
tos de “Niño de la Taurina" está 
la comparecencia en la plaza ma
drileña de Las Ventas. “Madrid 
me lo ha dado lodo, siempre di la 
cara en esa plaza y ahora espero 
también un buen trato por parte 
de la empresa”, dijo el torero, 
refrendando el apoderado sus 
palabras con un “es lógico que 
sea así, porque este es el objetivo 
de los jovenes, cuajar un toro en 
esa plaza, de donde saldrán las 
cincuenta o más corridas". Oje
da, empresario de varias plazas 
importantes, dirige también la 
carrera del matador de toros Juan 
Cuéilar. “Van ser los dos únicos 
que apodere", recalcó al final.

ELALBERO

BUEN GANADO
El ganadero de bravo 

Martín Berrocal, propie
tario de los hierros de “El 
Toril" y Hermanos Moro, 
dispone de cinco corridas 
de toros en la primera di
visa y de viente en la se
gunda. Los de origen Nu- 
ñez están prácticamente 
apalabrados para las pla
zas de Sevilla, Segovia, 
Huesca, Badajoz y una 
plaza francesa. Los de 
Moro Hermanos irán a 
diversos cosos, entre los 
cuales podría figurar al
guno segoviano. Martín 
Berrocal tiene dos novi
lladas en condiciones 
para Madrid y Sevilla, 
junto a un encierro de 
utreros para un festival 
que se celebrara el próxi
mo 13 de febrero en Za
ragoza.

AVANCE DEL 
CALENDARIO

Los primeros festejos 
taurinos en la temporada 
segoviana pueden quedar 
fijados para Segovia ca
pital en este mes de febre
ro con una novillada pi
cada y, más tarde, en abril 
si cuajan algunos buenos 
deseos locales. Después, 
les tocará el tumo a las 
localidades de Martín 
Muñoz de las Posadas, 
Navas de Oro, Marugán y 
La Lastrilla. Cuando se 
adjudique la plaza de to
ros de Cuéilar, sabremos 
si para abril habrá novi
llada con p' adores.

ELSAdADO

El re; meador César de 
la Fuente inicia la tempo
rada el próximo sábado 
en la localidad abulense 
de Candeleda, en corrida 
del arte del rejoneo. To
ros de “El Alamo” para 
Antonio Ignacio Vargas, 
Joao Moura, Ginés Car
tagena y César de la 
Fuente.

ELECCIONES
Se aplazaron las elec

ciones de la peña taurina 
“La Capea” de Carbone
ro el Mayor. Se traslada
rán. posiblemente, al pró
ximo r ado.

1 le febrero duran
te el । ao ordinario del 
Ayurr nenio, tras el es
tudio previo redactado 
por la comisión informa
tiva, se fallará el concur
so para la adjudicación de 
la plaza de toros y encie
rros de Cuéilar por un pe
ríodo de cuatro años.

ESTO NO ES UNA 
EMERGENCIA

No sólo en los casos cxlrcmos 
necesitamos tu ayuda.

Es una necesidad diaria.

HAZTE DONANTE 
DE SANGRE

M.C.D. 2022



SOCIEDAD 19EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Jueves 4 de febrero de 1993

CONSOLAS OBSESIVAS

Las pequeñas pantallas 
de videojuegos 

portátiles o las consolas 
adaptadas a los 

televisores y discos de 
ordenador se han 

convertido en los juegos 
favoritos de millones de 

niños que han 
arrinconado los 

juguetes tradicionales. 
El videojuego ha creado 

una “cultura” de 
personajes, imágenes y 

lenguaje propios que 
llegan a formar 
parte de la vida Los especialistas y las propias empresas aconsejan que la utilización del vldeojuego sea sólo un premio para los niños.

Su uso prolongado crea dependencia y, en casos graves, le atrofia una parte del cerebro

Un seis por ciento de niños y adolescentes 
están “enganchados” a los videojuegos

Se recomienda comprobar si detrás de unas malas calificaciones hay un aumento en este gasto

FRANCISCO QUEMES 
  Efe-Reportajes

Los videojuegos no son ni 
buenos ni malos, todo depende 
del uso que se haga de él, pero es 
bien sabido que tiende a absor
berla atención infantil y a acapa
rar todo el tiempo de ocio... y de 
trabajo. Cuando todo se supedita 
a los videojuegos, éstos hacen 
verdaderos estragos, y los estu
dios al respecto han demostrado 
que alrededor del 6% de niños y 
adolescentes están “engancha
dos” a la nueva moda.

No es ninguna novedad para 
los neurólogos y especialistas 
médicos que han tratado casos 
de los pequeños adictos en dife
rentes países que el uso prolon
gado de los videojuegos crea una 
jxligrosa dependencia Y en la 
mejor de las hipótesis, los video
juegos más populares “tienen un 
marcado carácter sexista, son 
esencialmente violentos y limi
tan la imaginación de los niños”-, 
como ha demostrado una inves- 
ligación realizada por la Univer
sidad de Harvard (Estados Uni
dos).

Especialmente grave es el 
caso de un niño italiano, primera 
víctima detectada de una nueva 
enfermedad que atrofia una parte 
del cerebro. Un neuropsicólogo 
italiano ha relatado su dramática 
experiencia en el tratamiento de 
un ni ño de siete años de la ciudad 
de Treviso, en el norte de Italia, 
que había desarrollado una ex
traña patología que le mantenía 
obsesivamente atado a una con
sola de videojuego y que le atro- 
liaba una parte del cerebro.

El |x*queño. con graves pro
blemas escolares, dedicaba mu
chas horas diarias a esta activi
dad \ por la noche no lograba 
conciliai el sueño, debido a la 

enorme ansiedad que le producía 
el juego. El neuropsicólogo ita
liano afirma que el niño había 
contraído una enfermedad deno
minada “videohiperestesia” que 
viene determinada cuando el in
dividuo dedica unas ocho horas 
diarias a esta actividad.

El tratamiento aplicado con
sistió en una reducción paulatina 
del uso de los videojuegos y en 
la aplicación de diferentes tera
pias, entre ellas la visualización

El videojuego no debe con
vertirse en la única preocupa
ción de los niños. Si los padres 
no vigilan a los hijos, éstos 
pueden abandonar sus activi
dades habituales, dejar de salir 
con los amigos, olvidar sus 
juegos deportivos y desaten
der sus obligaciones. En estos 
casos nos encontramos ante 
un exceso, y los progenitores 
deben saber decir No.

Las mismas empresas fa
bricantes y distribuidoras de 
estas máquinas, conscientes 
de los peligros que pueden en
trañar, se sienten en la obliga
ción moral de dar algunos 
consejos elementales a los pa
dres, como los siguientes, re
cogidos de un manual editado 
por “Nintendo".

— Comprobar si detrás de 
unas malas calificaciones hay 
un aumento en el gasto en vi
deojuegos.

— Estudiar si" se ha incre
mentado la conducta agresiva 
en casa o fuera de casa.

— Evitar que el videojuego 
sea la única diversión del jo
ven. 

de las palabras claves ya inte
riorizadas por el enfermo.

Por ejemplo, el médico recu
rrió a la colocación de numero
sos carteles en el domicilio del 
muchacho con las palabras cla
ves “game over” (juego termi
nado, como las que indican el 
final de los videojuegos), duran
te el tratamiento con el que logró 
curar la enfermedad. Resultaron 
también beneficiosas para la cu
ración la lectura y las actividades

Consejos
— Dosificarle el uso de 

consolas y ordenadores.
—Emplear los videojuegos 

como recompensa a algún es
fuerzo.

— Visitar y conocer los lo
cales de juegos recreativos 
que el chico frecuenta.

— Facilitarle la posibilidad 
de realizar actividades depor
tivas y culturales.

— Procurarle una buena re
lación con sus amigos.

— Tomar medidas en el 
caso de detectar videoadic
ción y aclarar al joven los mo
tivos.

El psicoanalista francés 
Marcos Emis, fundador de 
una empresa de juegos educa
tivos reconoce que los video
juegos pueden ser nocivos 
porque “el niño pierde toda 
subjetividad, debe aplicar un 
procedimiento sin pensar. Y 
de eso depende la sufterviven- 
cia del personaje protagonis
ta”. La empresa Emis ofrece 
ahora juegos en los que los 
niños desempeñan el papel de 
Cristóbal Colón y otros perso
najes históricos en el contexto 

relacionadas con el aprendizaje 
que requieren, según el médico 
italiano, el funcionamiento de la 
zona izquierda del cerebro, liga
da a las funciones lógicas, racio
nales y críticas.

LA “CULTURA” DEL OCIO

Lo que nació como un pasatie
mpo normal se ha ido convirtien
do en algo integral del mundo 
infantil y juvenil. Se ha creado 
una “cultura" de personajes, 

lúdico con contenido pedagó
gico.

Aparte los posibles proble
mas que pueden traer al niño 
los videojuegos, están los que 
pueden acarrear al bolsillo de 
los padres. Lo más caro es un 
equipo completo que com
prendería ordenador con pan
talla en color, “joystick” y un 
conjunto de juego. Todo ello 
podría costar unas doscientas 
mil pesetas. Lo más común 
son las consolas portátiles cu
yos precios oscilan entre 
15.000 y 23.000 pesetas.

Existen también consolas 
para adaptar al ordenador 
con precios parecidos a las 
anteriores. A ello hay que 
añadir los títulos nuevos para 
ordenador que cuesta entre 
cuatro y diez mil pesetas. 
Para consola valen unas cin
co mil. En estas navidades 
llegó el último grito en la es
pecialidad: el Super Ninten
do y el Mega Drive, dos mo
delos con pantalla en color y 
sonido estcreofónico. El pre
cio inicial está en torno a las 
treinta mil pesetas.

imágenes y lenguaje propios que 
llegan a formar parte de la vida 
cotidiana de la adolescencia.

Actualmente se comerciali
zan en España alrededor de 500 
títulos de videojuegos. La mayor 
parte de las historias tienen 
como protagonistas a héroes ci
nematográficos, del comic, de 
dibujos animados y de la televi
sión. A su difusión ayudan las 
doce revistas dedicadas al sector 
que se pueden adquirir en los 
quioscos. Recientemente se ha 
publicado una que se distribuye 
gratuitamente entre cien mil ni
ños. Y se crean clubes de usua
rios de videojuegos, organizados 
por las empresas distribuidoras 
para fomentar la expansión del 
juguete de moda.

La rápida penetración de la 
“cultura" del videojuego permite 
comprender la preocupación y el 
interés de los expertos por los 
efectos que puede producir en 
los niños.

Ante todo, tienen un gran po
der de absorción de la atención 
infantil muy superior al de la 
televisión. Una de las razones es 
que ofrecen al jugador la posibi
lidad de alcanzar marcas que se 
superan sin límites. En eso resi
de el mérito de un videojuego: si 
tiene una meta concreta o no. 
Los más populares sí la tienen y 
pueden batir puntuaciones, res
catar cautivos o destrozar al ene
migo. Otros factores de acapara
miento de la atención pueden 
ser: velocidad de las respuestas, 
posibilidades alternativas, efec
tos visuales y la misma competi
ción.

Los videojuegos son cada vez 
más atractivos y sus historias 
cada vez más apasionantes e in
ducen de tal manera a la compe
tición entre los jóvenes para po
seerlos que, en ocasiones, se dan 
casos como el sucedido reciente
mente en Japón para adquirir el 
último videojuego de una serie 
muy popular: se formó una cola 
de cinco kilómetros, con doce 
mil muchachos que esperaron a 
que se abriera la tienda varias 
horas antes de que saliera el sol, 
con el único objeto de ser los 
primeros en poseer la primicia 
informática.

M.C.D. 2022
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TEM.MAX.

TEMPERATURAS SIN CAMBIOS

EXPOSICIONES ▼ ■«■■IMiércoles, 3

CASA DE LA ALHONDIGA

BonoXLoto

TEM.MIN. PUM'

Lluvia Muy nudoso Algo ñutióse

febrero

► CALENDARIO 
PARA MAÑANA

Viernes 5 de enero de 1993.
Van 36 días, faltan 329.
Sol: De 8,20 a 18,38.
► SANTORAL

Santos: Agueda, Alicia (AJdaila, Adela), Al- 
buino.

-> FARMACIA DE GUARDIA
Segovia: Hernanz Cano, Puente de
San Lorenzo, 5.

► CINE
Sala Zuloaga: 7,30 y 10,30: “Mujer blanca 
soltera busca’ (Ultimo día).
Multicines Miró: Sala 1: 7,50 y 10,50: 
‘El ojo público’(Ultimo día).
Sala 2: 7,40 y 10,40: "Alerta máxima".
Sala 3: 7,30 y 10,30: "Una monja de 
cuidado".

PROVINCIAS

Valladolid............. 10,6 -1,5
León........................ 10,0 -0,8
Zamora................... 11,2 -1,6
Salamanca............. 12,0 -3,6
Falencia.................. 9,8 -1,7
Burgos.................... 9,0
Soria........................ 8,6 -3,0
Segovia.................. 7,4 -1,6
Avila...................... 7,4 -1,0

Hoy, nuboso en el este predominando las nubes medias y 
altas con alguna precipitación débil a partir de la tarde que 
serán de nieve por encima de los 1.100 metros; intervalos nu
bosos en el resto; temperaturas en ligero descenso, con 
máximas variando entre 5 y 10 grados y mínimas para la 
próxima madrugada entre -5 y 0 grados; vientos flojos del 
este.

Mañana, nuboso en el este predominando las nubes medias 
y altas con alguna precipitación débil que será de nieve por 
encima de 1.100 metros; intervalos nubosos en el resto; 
brumas y algún banco de niebla matinal aislado; temperatu
ras sin cambios; vientos flojos de componente este.

4 K Com. 12 4 7
1U Rein. 2 1 1

VECINOS
DE SAN ANDRES

Martes, 2

—Turistas y villanos. Grego
rio Otero, varios paisajes y una 
instalación. Hasta el 7 de febre
ro. Horarios: lunes a viernes de 
19.00 a 21.00 horas; sábados y 
domingos de 12.00 a 14.00 ho
ras y de de 19.00 a 21.00 horas.

17 18 32 37 40 43¡ ’L™;’ CLUB 24. MADRID

Lunes, 1

2 3 n2¡14|l7^¡

— Oleos. Antonio Rodríguez. 
Hasta el 20 de febrero.

Mañana, viernes, se va a cele
brar la asamblea constitutiva de 
la nueva Asociación de Vecinos 
del barrio de San Andrés, de 
nuestra ciudad. La asamblea 
general de los inicialmente aso
ciados tendrá lugar en el colegio 
de las Madres Jesuitinas, a las 
19,45 horas en primera convo
catoria y media hora después, en 
segunda.

EL ADELAim BE SEGOVIA
DECIA HACE 50 AÑOS

EN SALAMANCA VAN A SER CONSTRUIDAS 400 
VIVIENDAS PROTEGIDAS.

Domingo, 31

2 4 25 31 39 41

oren
Sábado,30

com.10
Reln.2

nmiriva

4 10 15 22 25 47

Jueves, 28

23 26 38 42 43,45

10 N C E
Miércoles, 3

57.022
Manes, 2

71.439
Lunes, 1

17.695

CERVECERIA SANTANA

— Pintura. Dimas. Hasta el 
día 15.

En el curso de la reunión se 
conocerán los estatutos y se 

• elegirá la primera junta directi
va.

A.V. JUSTO Y PASTOR

Viernes, 29

89.100
160

Jueves, 28

98.651

APOSTOLADO
DE LA ORACION

HERMANDAD
DE DONANTES 

DESANGRE

La Hermandad de Donantes 
de Sangre de Segovia, pone en 
conocimiento de todos los veci
nos de Cuéllar y su comarca, 
que en la tarde del próximo 
martes, 9 de febrero, en horario 
de 5,30 a 9,30 horas, se efectua
rán extracciones de sangre en 
los locales del Centro de Salud 
de Cuéllaar (Segovia), a cargo 
del Equipo de Extracciones de 
la referida Hermandad, que se 
desplazará al citado Centro de 
Salud a tal fin, esperando esta 
Hermandad la colaboración 
más entusiasta.

La asociación de vecinos 
“Justo y Pastor”, en asamblea 
extraordinaria celebrada el día 
19 de enero de 1993, acordó, por 
unanimidad, renovar la junta 
directiva que quedó constituida 
de la siguiente forma: Presiden
te, Eusebio González Postigo; 
vicepresidente, Felipe Criado 
de Gracia; secretario, Jesús 
Sanz Martín; tesorero, Saturni
no García Iglesias; vocales, 
Eugenio Uñón Gómez, Antonio 
Hernández de Lucas, José Pas
cual Gómez Zugazabeitia, 
Francisco Herrero Sanz, Evaris
to Galán Borregón, Santiago 
Santamaría García.

GUIA MEDICA ▼

a

La Hermandad de Donantes 
de Sangre de Segovia, agradece 
por este medio a todos, la cola
boración que no dudamos va a 
existir.

CULTOS ▼

Dr. Daniel 
Heredero García 

Médico 
A.S. PSIQUIATRICOS

Salud Mental 
CONSULTA: Telf. 42 02 46

Mañana, primer viernes, cele
brará el Apostolado de la Ora
ción, en la iglesia de San Mi
guel, los siguientes cultos:

Por la mañana habrá m isa a las 
10,30, por la tarde, a las 18,30 
horas, exposición del Santísi
mo, quedando de manifiesto 
hasta las 19,30 horas, que se hará 
la reserva, celebrándose a conti
nuación la Eucaristía.

Salamanca.—Esta mañana, en el Jefatura Provincial del 
Movimiento y con asistencia del jefe provincial, presidente de 
la Diputación, alcalde, delegado provincial sindical y otras 
autoridades y jerarquías, ha tenido lugar el acto de hacer 
entrega la Esputación y el Ayntamiento, de las cantidades 
concedidas por ambas corporaciones para contribuir a la cons- 
tnicción de viviendas protegidas.

En primer lugar, el notario dió lectura a la escritura por la 
que se estipula la entrega de 250.000 pesetas por el Ayunta
miento, en calidad de préstamo por cincuenta años, sin interés 
alguno, y otras 250.000 por la Diputación provincial, destina
das a constituir el 10 por 100 del empréstito para la construc
ción de viviendas para los funcionarios de estas entidades.../...

MLP

GASOLEOS
■ Calefacción ■ Automoclón 

■ Agricultura
Suministros desde Refinerías y Centros de Distribución,

su domicilio, en cisternas precintadas y con camiones 
dotados de contador de litros homologado.

* 
* 
* 
* 
*

CALIDAD SUPERIOR 
MOTORES MAS LIMPIOS 
MAYOR POTENCIA CALORIFICA 
ALTO INDICE DE CETANO 
MEJORES RENDIMIENTOS

Consiga cheques de 100 litros de gasóleo GALP 
¡¡ GRATIS !! con depósitos GALP para consumo propio.

CONSULTENOS
Certificados de Calidad Internacional, SAYBOLT y S.G.S.

AHORA YA PUEDE ELEGIR... GALP COMPROMISO DE SERVICIO

Pza Descubridor Diego de Ordás. 3-5.’
Telf. 442 70 99 - Fax 442 05 59
28003 MADRID

DISTRIBUCION SEGOVIA:

TELE: (911)42 74 99
FAX: (911)42 45 72

¿PUBLICIDAD EFICAZ? en

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

M.C.D. 2022
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Ysi, yei Scibarrios qijy 

hoy es mié re o los y 
EL MONOPATIN 

debe salir los martes.
Es qMe hyb© om Heve 

problemOla» pero 
ya está resoelto

Número 88

Fracasó la Conferencia 
de Paz sobre Bosnia

Cinco meses han durado 
las negociaciones de paz 
sobre Bosnia-Herzegovina. 
Al final no se ha consegui
do llegar a ningún acuer
do claro en torno a la paz 
en la zona y la guerra

Como hace mucho 
tiempo que estalló la 
guerra en la Ex-Yu- 
goslavia, creemos que 
es un buen momento 
para hacer un repaso

de lo que sucede y de 
cuanto ha acontecido 
por allí.

Por eso hemos pen
sado que sería bueno 
dedicar un poco de

sigue su curso. Un curso 
despiadado que demues
tra que los hombres no 
siempre somos animales 
racionales, o, al menos, 
no siempre nos comporta
mos como tales.

nuestro espacio a ana
lizar, en profundidad, 
el problema de la/las 
guerra/s del Báltico

Páginas 4 y 5

¡Rtención: en las páginas 4 y 5 
incluimos un amplio resumen 

del problema de ex-Vugoslavia

Aparecieron muertas 
las tres adolescentes 
de Alcacer

Clinton incumple 
su primera 
promesa electoral
No puede ayudar a tantos haitianos

Los cuerpos sin vida 
de Miriam, Desirée y 
Antonia aparecieron 
enterrados la semana 
pasada en un lugar cer

cano a la presa de 
Tous (Valencia).

Según todos los 
informes de los 
forenses, las jóvenes 

fueron violadas y 
recibieron una fuerte 
paliza.

Página 3

Durante su cam
paña electoral Bill 
Clinton prometió 
que ayudaría a 
todos las haitianos 
que huyeran de su 
país para abandonar 
el hambre y la mise
ria. Sin embargo ha 
sido tal el número 
de refugiados que 
han llegado a los 
Estados Unidos que 
se ha visto obliga
dos a enviarles de 
nuevo a Haití

Página 5
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Por fin aparecieron las tres adolescen
tes desaparecidas en Valencia, aunque, 
por desgracia, sus cuerpos estaban sin 
vida y ellas, antes de la muerte, debie
ron sufrir lo indecible.

Esta ha sido la gran noticia de los 
últimos días.

Nosotros queremos denun
ciar el trato que algunos 
medios de comunicación han 
dado a este suceso. Lo denun
ciamos, primero porque no han 
demostrado el menosr respeta 
por el dolor de unas familia 
que, rotas por el sufrimiento . 
aturdidas por la noticia fueroi

es algo que ha ocurrido y ocurrirá -nos 
tememos- en otras ocasiones.

no se puede centrar la vida de un país 
entero con una noticia como esta. Hay, 
en todo caso, que trabajar para que no 

vuelva a producirse. Trabajar 
cada uno en su terreno: los 
jueces,dictando sentencias de 
acuerdo con las leyes. Los 
Diputados y Senadores, 
haciendo normas eficaces para 
prevenir estos sucesos. Los 
periodistas dando informacio
nes serias, sin entrar a jugar 
on las personas como si no 
wieran sentimientos. Y los ciu

vemos
Lo ha explicado 

muy claramente Patín, 
pero nosotros quere
mos insistir un poco 
más

utilizadas como juguetes para 
ganar audiencia, fuera en forma de 
telespectadores, oyentes de radio o lec
tores de periódico.

no entendemos que se utilicen 
hechos como este para competir a ver 
quién tiene más audiencia.

Tampoco entendemos que se preten
da atemorizar a una población entera 
por un suceso que, aunque lamentable,

dadanos entendiendo que este 
tipo de hechos no pueden monopolizar 
la vida de un país entero. Hay otras noti
cias. Hay muchas otras desgracias por el 
mundo. Hay acontecimientos positivos. 
Tenemos que entender que no todo es 
malo. Tenemos que aprender a evitar el 
miedo, porque no hay un violador, ni un 
asesino detrás de cada esquina.

Ai contrario, la vida sigue.

Vemos que se ha 
montado casi un circo 
en torno a las familias 
de Desirée, Miriam y 
Antonia. Y no lo 
entendemos. ¡Que las 
dejen en paz de una 
vez, que ya han teni
do suficiente dolor 
como para que vaya 
cada día un periodista 
a recordarles lo suce
dido!

Nos gustorío conocer tu opinión acerco de un montón de temos distintos 
¿Qué opinas de todo lo que está ocurriendo en Bosnia? ¿Qué le harías o los asesinos de 

las tres jóvenes de Alcasser? ¿Qué tal te cae Miguel Roca?
Mándenos tus cartas a

€L MOMOPATIM
ApartocJo <J«s Correos 

37080 SALAMANCA
¡Ah! y puedes enviarnos una foto tuya si quieres que te la publiquemos

Vemos, y seguimos 
con algo relacionado 
con el tema, que se 
ha metido un miedo 
innecesario a toda la 
gente. Se ha creado 
una psicosis de que 
todas las niñas y 
todas las adolescen
tes van a ser violadas 
y asesinadas en cual
quier momento, y eso 
no es cierto. Lo único

Muy mal lo de los museos

Hola a todos
Os escribo para deciros que me parece 

muy mal que haya que pagar para entrar 
en los museos si somos españoles, por
que para eso somos españoles.

Si los otros tienen que pagar, que 
paguen y si no que les dejen entrar gratis, 
porque así nadie va a ir
a ver los museos y es 
una pena porque seguro 
que los hacen para que 
los visite la gente.

Lourdes Rodríguez 
13 años
Segovia

Felicidades 
por el concurso de frases
Me parece una idea genial que hayáis 

convocado un concurso para hacer fra
ses, porque está muy bien que tu fotas 
aparezca en un periódico junto con un 
personaje que te gusta.

Además podemos aprender frases 
nuevas y otras que no se nos habían 
ocurrido y eso es algo guay

También están muy bien otras cosas 
del periódico, claro, no sólo lo del con
curso.

Andrés Martín Serrano
14años 

Segovia

que hay que hacer es 
tener precaución, no 
acercarse a descono
cidos, huir de los 
sitios solitarios... Pero 
no hay motivo para 
pensar que todo el 
mundo es un asesino. 
Precaución, sí. Miedo 
exagerado.

Vemos, también, 
que las buenas noti
cias se han aparcado 
para dejar paso exclu
sivamente a esta. Y 
eso tampoco es así.

Protestamos, pro
testamos y protesta
mos.

Todo eso vemos.
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valencianas

Aparecieron muertas 
las tres adolescentes

Salvo a sus padres
de morir asfixiados

Una vallisoletana de
1 2 años salvó a sus
padres de morir asfi-
xiados por un escape 
de gas. La chica tuvo 
tiempo de llamar por 
teléfono a una vecina 
antes de desmayarse 
ella también.

€stuvo cuatro años Los militantes corruptos

Miriam, Desirée y An
tonia aparecieron muer
tas, enterradas en una 
fosa, la semana pasada.

Los forenses han demos-

trado que las tres chicas 
fueron violadas y que reci
bieron una paliza bestial 
antes de que las remata-
ran con un tiro en la nuca

En el entierro pudo 
comprobarse el dolor 
de todo el pueblo, 
mientras que se reci
bían miles de telegra
mas desde todos los 
puntos de España en 
los que se expresaba 
la solidaridad en esos 
momentos. Varias 

autoridades acudie
ron a los actos.

Ahora se ha desa
tado una polémica 
muy grande, porque 
uno de los asesinos 
era un preso que se 
escapó cuando dis
frutaba de un permi
so de vacaciones y se 

pide que se supriman 
los permisos carcela
rios.

Por 
crece 
entre

otra parte 
la demanda 
la sociedad 

para que se endurez
can las penas a los 
protagonistas de deli
tos, de este tipo.

Kio: igual 
que en las películas

Se está sabiendo 
estos días que en 
Kío, la Dirección 
anterio y los integran
tes del nuevo equipo 
se comportaron igual 
que en las películas: 
pinchando teléfonos, 
colocando micrófo
nos en los despa
chos, sobornando a

atado a un árbol

Su madre le encade
nó, junto con un 
perro,para que el niño, 
que era retrasado, no 
se escapara.

El hecho sucedió en 
México y el niño fue 
rescatado gracias a los 
vecinos que denuncia
ron el suceso.

Cuando llegó la 
policía el niño sólo 
imitaba los movimien
tos del perro y era, 
por ejemplo, incapaz 
de comer como otras 
personas de su edad.

del PSO€ serón 
expulsados del partido
Con esta medida preten

den terminar con que mucha 
gente piense que todos los 
socialistas aceptan comisio

nes y se están enriqueciendo 
gracias a la corrupción. De 
momento las repercusiones 
ya han empezado.

Ante esta situación, 
y antes de que fueran 
expulsados, tres socia
listas han presentado 
su baja en el partido.

Se trata de Aída 
Alvarez, encargada de 
las finanzas del PSOE.

Juan Carlos Mangana, 
miembro del Comité 
electoral del Partido, y 
Florencio Ornia, que 
fue Responsable del 
Gabinete de Infraestruc
tura y Crisis de la Presi
dencia del gobierno.

secretarias para que 
grabaran las reunio
nes... Y es que esta
ban enjuego muchos 
cientos de millones.

Lo elecciones 
gallegas podrían 
coincidí
con las elecciones 

generales

Al menos eso ha 
anunciado Manuel 
Fraga, Presidente galle
go, al que beneficiaría 
esta medida

EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Colabora con este número a la promoción 
de la campaña Prensa-Escuela

EL MONOPATIN se entrega gratis con el número normal
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Vugoslavio: 

un país 

en guerra 
¿Por qué?

Claro: para enten
der todo esto tendría
mos que estudiar 
mucha historia, pero 
como tenemos poco 
espacio vamos a 
decir que los Bal
canes ha sido siem
pre una zona muy 
conflictiva. En ellos 
siempre ha habido 
tensiones y luchas 
por dominar unos 
terrenos que, en

caso de conflicto 
internacional son 
muy buenos desde el 
punto de vista estra
tégico, porque tienen 
una posición geográ
fica privilegiada.

En cualquier caso 
podemos reseñar 
algunas de las princi
pales causas de los 
conflictos que tienen 
o han tenido lugar 
en la zona

Afán de poder de algunas perso
nas que, con tal de ser Presidentes 
de un país no han dudado en decla
rar una guerra.

Los odios y rencores del pasado 
que se han desatado violentamente.

Las diferencias étnicas, es decir, 
en Yugoslavia se dan cita gentes de 
muchas culturas distintas, de dife
rentes religiones y de diversas pro
cedencias.

La falta de reflejos del mundo, 
que no supo reaccionar a tiempo 
frente al conflicto.

Interés, por parte de Servia, de no 
perder posiciones de salida al mar 
(ha pasado de tener muchas costas 
en el Adriático, a salir únicamente 
por Montenegro).

Finalmente, y como causas más 
modernas, cabe reseñar que la gue
rra continúa porque todo enfrenta
miento fortalece los odios entre las 
partes. Ahora es muy difícil pararla 
porque todos tienen enormes dese
os de venganza y en esas circuns
tancias la paz se ve como algo muy 
lejano.

Las 
Repúblicas, 
Una a una 
€slovenia:

Ahora es un país 
independiente.

Tuvo guerra, muy 
corta, con
Yugoslavia, pero 
ahora está en paz. 
Se desentiende un 
poco del problema y 
quiere, sobre todo, 
salir adelante como 
país europeo.

Croacia:
Tras una sangrien

ta guerra consiguió 
una cierta tranquili
dad, rota porque ha 
vuelto a entrar en 
ella luchando contra 
Servia y contra 
Bosnia.

Servia:
Son los más impli

cados en el conflic
to. Querían que 
Yugoslavia se mantu
viera unida y ataca
ron a todos los que 
deseaban la indepen
dencia.

Montenegro:
Forma, junto con 

Servia, la nueva 
Yugoslavia. Está, del 
lado de Servia, impli
cado en todas las 
guerras.

Bosnia-Herzegovino
En la actualidad 

son los peor parados 
porque tienen la gue
rra en su territorio y 
llevan miles de muer
tos a sus espaldas.

Mocedonio:
Ha pedido que se 

reconozca su inde
pendencia, pero 
tiene problemas con 
Grecia al respecto 
(Grecia tiene una 
región que también 
se llama Macedonia). 
Es un punto muy 
caliente.

Vamos a estucir
Gslovenia:

Mide 20.000 km2 de superficie y 
cuenta con casi 2.000.000 de habi
tantes. Su capital es Luibliana.

En Eslovenia hay pocos problemas 
étnicos, porque el 90% de la pobla
ción es eslovena (los restantes son: 
2% servios, 3% croatas, 5% otros).

El Presidente de Eslovenia se 
llama Milán Rucan y es esloveno.

Croada:
56.000 km2 y casi 5.000.000 de 

habitantes (78% croatas, I 2,% ser
vios, 10% otros.). Su presidente, 
Franco Trudjman, es croata.

La capital se llama Zagreb

Bosnia-Herzegovino
51.000 km2 y 4.500.000 habi

tantes, repartidos 31o, 
-que no quieren I^Pei 
17% croatas, 44°/o ulrni 
8% restantes, otra*3 far
dad de Sarajevo cscapit

El Presidente, 111 
se llama Alia Izel^-

Servio:
Es la zona del/io S 

Milosevic. Es el te^ 
88.361 km2 y 10.0^°d« 
tes (para los que q11 c°r 
diremos que Espaó3i 
de habitantes y 50^^'

Belgrado es la CT e 
Yugoslavia, es e 
Montenegro. ci.

El 66% de la l40n 
vios, el 25% it iu s U111.^^1 
tas y el 7% restan^5
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Los cosos de
Un;

cbr este mapa

Voivodina y Kosovo

iosl5l% servios 
n ^Pendencia-, 
4%remanes y el 
)tra^ famosa ciu- 
3 e^apital

Musulmán, 
2lb^.

te^^ayor, con 
3.0^° de habitan
> qi^ Amparar os 
lañ^^OOO.OOO 
)05^¿).
a Cl la nueva 
dTe Servia y

1 Pson ser- 
511,11-n^1 2°/o oroa- 
ntes105-

Montenegro:
Su dirigente es el servio Momir 

Bulatovic, aunque, como ocurre con 
el tema de la capital, el Presidente 
del país esSIobodan Milosevic.

Ya hemos dicho que, como está 
dentro de la nueva Yugoslavia, su 
capital sigue siendo Belgrado

1 5.812 km2 y poco más de medio 
millón de habitantes, de los que el 
70% son servios, el 20% musulmanes 
y el 10% restante está muy repartido.

Mocedonio:
25.7 13 km2, para 2.000.000 de 

habitantes, repartidos entre mace- 
donis -67%-, servios -2%-, musul
manes -25%- y otros -6%-

Su Presidente es Kiro Gligorov, 
mientras que su capital se llama 
Skopie

Ya hemos dicho que durante 
muchos años fueron regiones 
autónomas. El problema que se 
plantea en ambas es que están 
dentro del territorio servio, pero 
en las que los servios no poseen 
la mayoría étnica.

Voivodina
En el caso de Voivodina, todo 

el norte está habitado por húmga- 
ros, que sapiran a ser indepen
dientes de Servia. Sin embargo, 
los servios no se atreven a atacar 
porque los húngaros saldrían en 
defensa de su gente, con lo que 
se internacionalizaría el conflicto.

A pesar de ellos, hay muchos 
ataques, atentados terroristas y 
enfrentamientos esporádicos, 
aunque muy crueles.

Kosovo
Lo que ocurre en Kosovo es 

mucho peor. Prácticamente todos 
los habitantes de esta región son 
musulmanes, que han anunciado 
que no están dispuestos a perma

Adiós a la
Cumbre de Paz

El pasado sábado terminó, sin acuerdo, la 
Cumbre de Paz, para Bosnia.

Tanto los bosnios como los servios se negaron 
a firmar los propuesto por las Naciones Unidas, 
que era un reparto por Regiones. Ahora el 
mundo está a la expectativa de saber si las 
Naciones Unidas tratarán o no de imponer a cual
quier precio, lo que es tanto como decir que se 
iniciaría la intervención armada internacional.

necer junto a Servia. En estos 
casos la respuesta de servia no 
se hace esperar, e inician un ata
que para derrotar, mediante las 
armas, a los pobladores desobe
dientes". Ahora bien: un número 
importantísimo de los musulma
nes de Kosovo son albanos y 
Albania ha adevertido muchísimo 
a Servia que si ataca a su gente 
entrará en elconflicto.

Como Albania es un país pobre 
y pequeño, a Servia no le plantea
ría ningún problema atacarla, 
pero Albania tiene firmados 
acuerdos de defensa con Italia y 
con Turquía (ambos países de la 
OTAD). Es decir, si Servia ataca 
Kosovo, entran en el conflicto los 
albaneses, a los que apoyan Italia 
y Turquía, que como están en la 
OTAPi es tanto como decir que 
Servia le declara la guerra a la 
OTAN.

A pesar de todo este jaleo, 
Kosovo está rodeado por fuerzas 
servias y se producen varios ase
sinatos diarios, así como múlti
ples desapariciones.

Noto de "€L 
MONOPATIN"

Ponemos Servia 
con V, porque en 
español Servia se 
escribe con V, y 
no con B como 
recientemente 
aparece escrito

M.C.D. 2022



Clinton incumple

uno importante 
promesa electoral

refugiados haitianos 
como acuden a €€.UU., 
a pesar de que aseguró 
que lo haría

¡otHOKÍmks
la C€ pide que se 
eliminen 
las imágenes de 
sexo y violencia 
en la televisión

Esta medida ten
dría por objeto prote
ger a los menores, 
que son, psicológica
mente, los que resul
tan más perjudica
dos con este tipo de 
imágenes.

Finlandia, Suecia y 
Austria a la CE

Serán las nuevas 
incorporaciones a la 
Comunidad, aunque 
para ello habrán de 
ratificar los acuerdos 
de Maastricht, lo que 
debe suceder antes 
de 2 años (a propósi
to ¿Sabías que desde 
siempre, en español 
se dijo Mastriche?)

Fujimori podría 
no presentarse a la 
reelección

Al menos el actual

Haití es un país 
pobre. Muy pobre. El 
más pobre de todos los 
países occidentales.

Su sistema político 
era democrático hasta 
que en 1991 hubo un 
golpe de Estado asu

miendo el poder los 
militares, que instau
raron una espantosa 
dictadura.

Intentando huir de 
esta dictadura, los 
haitianos trataron de 
llegar en débiles 
embarcaciones (simi
lares a las pateras 
que usan los marro
quíes para venir a 
España) hasta las 
costas americanas.

Llegaron tantos, 
tantos haitianos que 
Bush (el anterior 
Presidente de USA) 
optó por prohibir la 
entrada de más hai
tianos, y mandó que 
todo aquel que entra
se de forma ¡legal 
sería devuelto a Haití.

En plena campaña 
electoral Clinton ase

Alemania recordó 
el horror del nazismo

El pasado sábado se 
cumplieron 60 años 
desde que Hitler llegó al 
poder en Alemania.

Adolf Hitler venció en 
unas elecciones demo
cráticas en 1933, aun
que luego suprimió la 
democracia. Fue el máxi
mo causante de la II

guró que Bush había 
sido muy egoísta con 
los haitianos y que él

acogería a cuantos 
llegaran a los EE.UU. 
Ho se esperaba, sin

Guerra Mundial y ha sido 
uno de los peores dicta
dores del mundo entero.

Los alemanes se han 
manifestado durante 
estos días pidiendo que 
nunca más se dé una 
situación como la que 
hizo protagonizar al 
mundo aquel hombre. 

embargo, lo que 
sucedió y es que 
antes de que tomara 
posesión había más 
de 150.000 personas 
dispuestos a emigrar 
al paraíso americano.

Ante esto ha dado 
marcha atrás y ha 
ordenado que no se 
deje acercar a los 
botes de los haitia
nos, y que se repatrie 
a los 'ilegales".

Es la primera de 
las grandes promesas 
falsas de la campaña 
Clinton. Y es que 
durante las eleccio
nes se dicen muchas 
cosas, piensan ahora, 
los defraudados.

Presidente del Perú 
-recuerda que dio un 
golpe de Estado para 
reafirmar su poder
lo ha manifestado 
recientemente.

Herido el padre de 
un Ministro 
colombiano

Recibió varios 
impactos de bala.

Prosiguen los incidentes 
en Israel

Dos jóvenes palesti
nos murieron al saltar
se un control de iden
tificación montado 
por la policía israelí 
junto a la aldea pales
tina de Fahme, en los 
territorios ocupados 
de Cisjordania.

Los jóvenes palesti
nos, que tenían 22 
años, viajaban en un 
coche robado.

La policía israelí 
abrió fuego contra 
ellos cuando intenta
ron huir al pasar por 
el control.
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Creo que no. 
Seguro que el dinero, 

por ejemplo...

'Nok,

...lo prefieren negro

N

Salchicha de letras¡Fantástico!
Lo de nuestro concurso de frases, 

que va "viento en popa" y a toda vela.
Además, ya tenemos vencedores 

del mes de enero...
¿Queréis saber quiénes?
Os lo diremos: han sido Natalia 

Jimeno Cubero por su frase "El 
amor es como un..." (aparecida en 
el número 86) y Héctor Sánchez 
Monge (en el número 87) "Si yo 
fuera Supermán..."

Aunque habíamos prometido que 
sólo habría un premio, este mes, 
por ser el primero, hemos decidido 
conceder dos.

Muy pronto veréis las fotografías 
con sus personajes elegidos (Kevin 
Costner y Brenda, de "Sensación de 
Vivir") ¿Vale?

Y ahora, seguimos con las que 
hemos recibido esta semana.

¡Aquí están!
Luis Hidalgo

Encinas (quiere "foto
grafiarse" com Kim 
Basinger) nos envía, 
entre otras, estas fra
ses:

61 beso es como un 
whisky, que siempre se 
pide doble

Te quiero matemática
mente
en un sistema trigonome- 
tral
pero práctica y teórica
mente
eres mi sistema decimal

El día que tú naciste 
cayó una gran nevada 
por eso tienes la cara

de merluza congelada

Un ángel bajó del cielo 
para pintar tu hermosura 
y al ver que eras tan fea 
se le secó la pintura

Suma tu alegría 
resta tu dolor 
pero no olvides nunca 
tu pequeño corazón

Natalia Jimeno, 
que repite, nos envía 
frases nuevas (nueve, 
nada menos) de 
entre las que selec
cionamos:

El dolor que siente un 
burro, 
cuando le tiran del rabo

es el dolor que siento yo 
cuando te vas de mi lado 
¡Vaca, no te vayas!

los chicos son como el 
bacalao
Si les quitas la cola 
les quitas lo más salao

Tus ojos son dos cañones 
tu nariz la artillería 
y tu boca la bandera 
que yo besaré algún día

Cuando vayas por lo 
calle 
no camines con dulzura 
pues podría llevarte 
el camión de la basura

Andrés Martín 
Serrano, al que le 
gustaría fotografiarse 
con Sharon Stone, 
nos envía...

Por ti iría al Polo Norte 
en pantalón de deporte

Si no fuera porque es 
pecado 
te querría más que a 
Dios

¡Morena qué te da tu 
madre 
paro estar tan buena!

Vete por la sombra, que 
los bombones al sol se 
derriten

Busca en esta "sal
chicha el nombre de 
ocho países que han 
sido mencionados en 
este número

Q W E R T
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Se podría decir 
que entre nosotros 
existe un segundo 
lenguaje sin palabras, 
la mímica. Es anterior 
al lenguaje hablado, 
puesto que los niños 
pequeñitos que aún 
no saben hablar tam
bién demuestran sus 
sentimientos median
te mímica. Si no les 
gustan las papillas 
ponen unas caras 
realmente horrorosas 
y si algo les gusta 
sonríen muy conten
tos. También es muy 
fácil ver su cara de 
asombro cuando des
cubren algo nuevo.

Mediante la mími
ca se pueden expre
sar un montón de 
sentimientos, asom
bro, miedo, enfado, 
felicidad...

Así pues los hom
bres tenemos suerte 
de poder comunicar
nos además de con 
las palabras con los 
gestos ya que aunque 
las palabras no son 
comunes a todas las 
personas sí lo son 
muchos gestos.

Esta forma de

No hace falta que nadie nos explique que cuando papá 
golpea la mesa con el puño al llegar nuestras notas del 

colegio es porque está realmente furioso 
porque son penosas o que cuando nos reimos con 
todas nuestras ganas es porque estamos felices.

expresar sentimien
tos no se aprende, ni 
depende del lugar en 
el que te hayas cria
do aunque siempre 
hay rasgos caracterís
ticos de lugares y cul
turas. Tampoco de
pende de que se lo 
hayas visto hacer a 
alguien aunque es un 
factor que influye 
muchísimo. Las per
sonas ciegas de naci
miento también 
demuestran su enfa
do pegando puñeta
zos a la mesa o pata
das al suelo y sin 
embargo no han teni
do posibilidad de 
verlo antes.

Existen muchas 
formas de mímica 
que coinciden en 
todo el mundo. 
Cuando una persona 
va a saludar amisto
samente a otra da 
igual que sea indio 
de Brasil, un japonés,

un noruego o un 
español, siempre se 
empieza con una 
sonrisa. Después, 
generalmente se 
inclina un poquito la 
cabeza y terminamos 
por levantar las cejas 
durante un momen- 
tín. Si queréis podéis 
comprobarlo cuando 
un amigo os salude. 
Eso sí, si la persona a 
la que vamos a salu
dar encima nos gusta 

un poquito, entonces 
la sonrisa de oreja a 
oreja no hay quién 
nos la quite (o lo que 
es peor, nos pone
mos rojos como un 
tomate).

Pero ese segundo 
lenguaje que es la 
mímica no es sólo 
propio de las perso
nas sino que es 
común a los anima
les. Ellos también 
demuestran su esta
do de ánimo median
te gestos. Los hom
bres, incluso, hemos 
imitado gestos pro
pios de los animales. 
Por ejemplo, los 
esquimales se besan 
frotándose la nariz y 
es lo mismo que 
hace un león marino 
cuando saluda cari
ñosamente a sus 
crías. Los batutsi afri
canos imitan los vue
los nupciales de las 
aves durante sus bai

les.
Del mismo modo, 

todos hemos visto en 
la televisión alguna 
vez cómo los gorilas 
se golpean en el 
pecho con los puños 
o cómo los chimpan
cés lucen una esplén
dida y simpática son
risa.

La mímica es fun
damental en el reino 
animal ya que sirve 
para comunicarse, 
para advertir peligros 
o para proporcionar 
alimentos. Uno de los 
ejemplos más claros 
es el de las abejas. 
Cuando una abeja 
descubre una rica 
fuente de comida 
avisa a las demás 
abejas de la colmena 
mediante danzas cir
culares muy variadas 
y que pueden durar 
incluso un minuto 
entero. Dependiendo 
de la duración y 
ritmo de la danza se 
indica la distancia a 
la que está la comida 
y dependiendo del 
ángulo en el que se 
dance se indica una 
dirección u otra.

M.C.D. 2022
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Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE9 A 14 HORAS

> OFERTAS EMPLEO Representa
. * > COMERCIALES 

INMOBILIARIAS
en Madrid

ACCION 1P

ALQUILERES ▼

SE ALQUILA discoteca. Teléfo
nos 107660 y 107015.

ALQUILO aulas por horas, días, 
meses. Teléfono 424282.

PISO sin muebles, zona Ambula
torio. 3 dormitorios, garaje, tras
tero. Teléfono 433940 (tardes).

ALQUILO piso amueblado. Telé
fono 433095.

PISO todo exterior, 4 dormitorios, 
2 baños, sensacional. Teléfono 
420246.

ALQUILO piso con muebles, ca
lefacción central. 80.000 ptas. Te
léfono 500329.

ALQUILO nave 1.000 m* en plan
ta, 7 de altura, oficinas, todos ser
vicios. Muelle descarga 800 m2. 
Teléfono 433894.

MAGNIFICA vivienda 4 dormito
rios, 2 baños, gran salón, amplia 
cocina, agua y calefacción cen
tral, garaje y trastero, céntrica. 
Teléfono 427902 (7 a 9 noche).

ENSEÑANZAS ▼

STUDIO 21. Nuevos grupos opo
siciones: Caja Segovia. Correos 
(3.856 plazas). Guardia Civil. 
Justicia (1.500 plazas). Profeso
rado especializado. Cascos, 9. 
Teléfono 434010.

GANADOS ▼

VENDO vaca suiza, cumplida del 
segundo. Teléfono 437397.

TRABAJO ▼

¿BUSCAS TRABAJO? RH te 
ofrece Inscripción Gratuita en 
Base de Datos para conseguir 
empleo. RH. Asesoría de Recur
sos Humanos. Trinidad, 14-bajo. 
Teléfono 443657.

SEÑORAS o señoritas pueblos y 
Segovia, quieren ganar dinero ex
tra, ratos libres. Trabajo bonito y 
fácil. Teléfono 437275.

SEÑORA, ¿la reconocen el traba
jo en su casa? o ¿es usted la que 
trabaja y ellos son los que ganan 
el dinero? Venga con nosotros y 
gane su propio dinero. Teléfono 
435436 (horas oficina).

SE NECESITA limpiadora. Mesón 
de Cándido. Teléfono 428103.

SE NECESITA cocinero con ex
periencia. Llamar teléfono 
425220 (de 12 a 5).

NECESITO ayudante de camare
ra. Hotel Acueducto. Segovia.

TRASPASOS ▼
OCASION. Se traspasa Bar El 
Soto. Información personal. Lla
mando al teléfono 422418.

TRASPASO bar restaurante, te
rraza, barbacoa, económico. Te
léfonos 443026, 442699, 440165.

TRASPASO bar. Teléfono
470721.

PUB Blanco y Negro, zona Canta- 
lejo. Teléfono 521290.

VEHICULOS ▼

VENDO Ford Fiesta y Seat Ronda 
diesel. Toda prueba. Teléfonos 
434741-432330.

IMPAGADOS ▼

EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Llámenos. 983/ 
357611-354887.

INMOBILIARIAS ▼

MIGUEL 1OMZ1R

AGFNTF DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

TOVAR. Vende ático, La Granja. 
54 metros, diáfano, en obra.

TOVAR. Vende-alquila naves, 
parcelas industriales. Polígonos 
Hontoria, Valverde, El Cerro.

TOVAR. Vende casa, 98 metros, 
dúplex, 3 dormitorios, cocina 
amueblada.

TOVAR. Vende dúplex. Calle Se- 
púlveda, 102 metros, garaje, tras
tero, estrenar.

TOVAR. Vende local, 270 metros, 
zona céntrica, ideal almacén. 
6.000.000.

43.59.50 » 43.54.61
EZEQUIEL GONZALEZ, N.g 6

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlo
sado Catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: BERNUY DE PORRE
ROS. 130 m2 más patio. Para reha
bilitar. 1.500.000.

HABITAT: NAVA DE LA ASUN
CION. Edificable 200 m2 (3 plan
tas). Infórmese.

HABITAT: HONTALBILLA. 120 
m2, patio 70 m2. Para rehabilitar. 
Posibilidad ampliar. Económica.

HABITAT: CARBONERO DE 
AHUSIN. 140 m2. 400 m2 patio. 
Buen estado. Sólo 5.000.000.

HABITAT: SOTOSALBOS. 200 
m2. 2 plantas. Necesaria rehabili
tación. Portada. Sólo 6.500.000.

HABITAT: Sepa encontrar su Há
bitat. Si quiere vender, si quiere 
comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

AMBITO
AGENCIA INMOBILIARIA

Plaza Mayor, 13 o- 44 30 33

VARIOS ▼

F. ROMAN LOPEZ, S.L Oportuni
dades. Grandes Ofertas Liquida
ción Total de muebles rústicos y 
muebles clásicos de nuestra ex
posición. F. Román López. Juan 
Bravo, 20.

DETECTIVES LIBRA. 25 años de 
experiencia. ¿Duda, sospecha?. 
Llámenos. Vigilancias todas, di
vorcios, prematrimoniales, bajas 
fingidas, etc. Rapidez, eficacia. 
España, extranjero. (91) 5939600.

L.A.T. AGRIMENSURA. Medicio
nes Topográficas. Consultas: de 
17 a 20 horas. Teléfono 442422.

VENTAS ▼

VENDO máquina electrónica de 
tabaco, en 8 canales, barata. Telé
fono 431530.

PRECIOSO dúplex, 4 dormito
rios, 2 baños, mucha luz, en zona 
residencial, piscina tenis. 
12.700.000 ptas. Teléfono 442523 
(horas oficina).

VENDESE solar 1.390 m2 aproxi
madamente. Martín Muñoz de las 
Posadas. 12 millones. 945/ 
230148-233914 (horas oficina).

VENDO piso en Madrid, Ciudad 
Los Angeles. Salón, 3 dormito
rios, exterior. Teléfono 591425 
(llamar lunes a jueves).

OCASION. Se venden 3 viviendas 
en San Cristóbal, en 14, 14 y 11 
millones. Teléfono 441974 (de 9 a 
11 noche). .

EMPRESAS
HITACHI DATA SYSTEMS 

AMPLIA EL EQUIPO 
INFORMATICO DE LA 
SEGURIDAD SOCIAL

Los servicios centrales de la 
Gerencia Informática de la Se
guridad Social (GISS) acaban 
de firmar con Hitachi Data 
Systems (HDS) un acuerdo para 
la compra de un procesador GX- 
8310 de HDS. La adquisición de 
esta máquina . responde a las 
necesidades de ampliación del 
equipo informático de la Seguri
dad Social y satisface el creci
miento natural de las necesida
des de procesamiento de esta 
entidad.

Este procesador triádico, el 
GX-8310, de la Serie Summit 
se caracteriza por su elevada 
potencia de 140 millones de 
instrucciones por segundo y su 
configuración, en la que desta
can sus 32 canales ópticos con 
protocolo ESCON.

La instalación de esta máqui
na ha supuesto un nuevo récord 
para Hitachi Data Systems en 
cuanto a la rapidez de la instala
ción, puesta en marcha y com
probación del sistema. HDS 
contó con apenas dos semanas 
desde la adjudicación del con
trato hasta la entrega formal del 
procesador GX-8310, en la 
Gerencia de Informática de la

SE VENDE chalet de 180 m2 en 
San Cristóbal de Segovia, con 
500 m2 de parcela, piscina. Pre
cio: 26.000.000. Teléfono 441974.

AGRICULTOR: Guisantes marca 
Solara R-2 con garantía de certifi
cado para siembra. 45 ptas./kilo. 
Finca Huelmos. Salamanca. Telé
fonos (923) 310264y (923) 217329.

VENDO piso junto José Zorrilla. 
110 m2. 3 dormitorios. Garaje. 
Planta tercera, todo exterior. 
Buen precio. Teléfono 440312.

SE VENDE casa en ruinas. Dr. 
Sancho. Segovia. Teléfonos 
437174-91/7470020.

VENDO plazas de garaje, mejor 
sitio Albuera. Precio económico. 
Teléfono 430512.

SE VENDE leña de encina y roble. 
Teléfonos 431513-566037.

Seguridad Social (GISS) en 
Orcasitas. Asimismo, demostró 
el alto nivel de profesionalidad 
alcanzado por los servicios de 
HDS, tanto nacionales como 
internacionales. (GPS)

ASOCIACION DE MARCAS 
INTERNACIONALES

Van Gils, prestigiosa marca 
internacional de confección de 
caballero se ha asociado con la 
firma Centaur Clothes LTD, fi
lial del grupo William Baird 
PLC, el cual se cotiza en bolsa en 
Inglaterra.

Las ventas del grupo William 
Baird PLC ascienden a 1,3 mil 
millones de florines holandeses 
con unos beneficios de 65 millo
nes de florines holandeses du
rante 1991.

El campo de operaciones de 
Centaur Clothes Limited es 
principalmente el de Inglaterra 
y son líderes en diseño y en 
producción para grandes cade
nas, así como en la producción y 
venta de confección con sus 
marcas que comercializan en 
sus propios establecimientos. 
Entre las más acreditadas están: 
Windsmoor, Belkelter, Danni- 
mac, Telemac, Banner, Centaur 
y Alexander, para señora, niño y 
caballero.

" ..... m :
o no ■ ierro para Toaos

FUNDACIÓN PARA EL TERCER MUNDO
Rogerdellúria, 15 - 08010 Barcelona -Tel. (93) 301 29 36

CUENTA N9 02/ 489-1 1, Oficina 0765, "LA CAIXA

Erradicar la pobreza es esencial para 

preservar el medio ambiente. Así actúa 
INTERMÓN en sus programas de 

desarrollo para el Tercer Mundo. 

Trabajemos juntos. 
Colabora con INTERMÓN.

M.C.D. 2022
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Crucigrama

HORIZONTALES — 1: Dramaturgo inglés famoso. 2: 
Escuché. Vaso místico que se supone haber servido para 
la institución de la Eucaristía. Letras de “dogo". 3: Animal 
que vive en el agua. Al revés, culpada. Nombre de letra. 
4: Onda (Pl). Tramo. 5: Prendas de vestir. Las trece 
monedas que el desposado entrega a la desposada en el 
matrimonio. 7: Planta acuática ninfácea. Del verbo ir. 8: 
Tuesta. Conjunción distributiva. Agarradera. 9: Nombre 
de letra. Géneros de contrabando. Artículo. 10: Hueso el 
nacimiento del dedo grueso del pie cuando sobresale 
mucho. 11: Mono antropomorfo de las selvas de Borneo 
y Sumatra (Pl).

VERTICALES.— 1: Somnolencia. Región de Italia. 2: 
Agua convertida en cuerpo sólido y cristalino. Se atreva. 
3: Revolucionario y caudillo agrarista mexicano. Onoma- 
topeya de la risa. 4: Consonantes. Al revés, campeón. 
Adverbio de tiempo. 5: Período de tiempo. Nota musical. 
Al revés, natural de la Galia. 6: Parte del rostro. Al revés, 
enlazará. 7: Igual, semejante. Contracción. Al revés, pieza 
de barro que se usa para cubrir edificios. 8: Artículo ciudad

SOLUCION

sumería. Al revés, ligo. 9: Vagaba, preposición. 10: Muni
cipio de Málaga. Tueste. 11: Pueblo de la antigüedad que 
habitaba en las islas griegas de las Cicladas y el Dodeca- 
neso (Pl). Aposento (Pl).
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Efemérides ‘
1782.- Las tropas inglesas que se habían apoderado de la isla de 

Menorca se rinden ante el ataque del Ejército hispano-francés.
1783.- Grandes sacudidas sísmicas en Alepo (Siria) causan la 

muerte de 22.000 personas.
1794.- La Convención francesa vota la abolición de la esclavitud 

en sus colonias.
1922.- Restituido a China el territorio de Shantung por el tratado 

chino-japonés.
1924.- Liberado el Mahatma Gandhi, líder nacionalista indio.
1938.- Hitler se autoproclama comandante supremo de las fuerzas 

armadas alemanas.
1943.- II Guerra Mundial: submarinos alemanes hunden 13 barcos 

aliados de un convoy cargado de armas.
1945.- Conferencia de Yalta (Crimea). Roosevelt, Churchill y 

Stalin trataron los problemas derivados de la II Guerra Mundial y 
establecieron zonas de influencia en Europa.

1955.- El armador griego Stavros Niarchos adquiere por 400.000 
dólares el cuadro del Greco “La Piedad".

1974.- Secuestro de Patricia Hearst, hija del magnate de la prensa 
norteamericana, que se unirá a sus raptores.

1981.- Una veintena de miembros de HB abuchean el discurso del 
Rey en la Casa de Juntas de Guemica.

1983.- El púgil español Roberto Castañón revalida el título euro
peo de los superplumas.

1984.- Una mujer estéril da a luz tras la implantación de un óvulo 
fertilizado en otra mujer, en Long Beach (California, EE.UU.).

1987.- Un transbordador con 120 pasajeros naufraga en las aguas 
del rio Jiao (China): 31 personas muertas y más de 60 desaparecidas.

ARIES.— SALUD: Excelente. TRA
BAJO: El traslado al que se verá obligado 
le desagradará profundamente. AMOR: 
No se muestre tan caprichoso con la per
sona amada.

LIBRA.— SALUD: No sea aprensivo 
y no se atormente de ese modo. TRABA
JO: Dificultades de tipo económico. 
AMOR: Aunque no lo crea, su apasiona
miento durará poco.

Cumpleaños

TAURO.—SALUD: Una insuficiencia 
hormonal le producirá problemas de tipo 
emocional. TRABAJO: Su resistencia a 
cambiar de método le perjudicará mucho. 
AMOR: Día favorable para el amor.

ESCORPIO.— SALUD: Bronquitis.- 
TRABAJO: No permanezca cruzado de 
brazos mientras sus compañeros realizan 
esfuerzos para salirde la apurada situa
ción . AMOR: Bueno.

GEMINIS.— SALUD: Fatiga. TRABA
JO: Actúe con firmeza y diga lo que piensa 
sin temor. AMOR: Abandone de momento 
esos proyectos.

SAGITARIO.- SALUD: Excelente. 
TRABAJO: Su egoísmo será un obstáculo en 
su carrera. AMOR: El influjo adverso de derto 
pariente político hará que la persona amada 
adopte una actitud absurda con usted.

CANCER.- SALUD: Bastante bue
na. TRABAJO: Novedad interesante en el 
terreno profesional. AMOR: No sea orgu
lloso y no adopte esa postura intransigen
te.

CAPRICORNIO.-SALUD: Excelen
te. TRABAJO: Se sentirá desilusionado al 
comprobar que sus gestiones han fraca
sado. AMOR: No sea tan sentimental.

Hoy 4 de febrero de 1993 
cumplen años los siguientes per
sonajes:

Félix Grande, escritor, 56.

Pepa Flores, Marisol, actriz, 
45.

Juan Manuel Iturriaga, co
mentarista deportivo, 34.

Cruz Martínez Esteruelas, ex 
ministro, 61.

Ovidi Montllor, cantante y ac
tor, 51. Félix Grande. PEÑALOSA

LEO.— SALUD: Pasable. TRABAJO: 
El ascenso logrado no le satisfará del 
todo. AMOR: Normal.

ACUARIO.- SALUD: Su sistema 
galndular le creará problemas. TRABAJO: 
Estudie bien su problema antes de tomaruna 
decisión sobre el mejor modo de actuar
. AMOR: No se muestre tan apasionado.

Defunciones

VIRGO.— SALUD: Haga una vida más 
sana. TRABAJO: Su afán de cambio y su 
carácter inquieto le perjudicará notablemen
te. AMOR: No traicione la confianza que la 
persona amada ha puesto en usted.

PISCIS.- SALUD: Regular. TRABA
JO: Aumento importante de sus ingresos. 
AMOR: Conflicto conyugal.

Tal día como hoy fallecieron 
en el mundo:

1893.- Concepción Arenal, 
penalista y escritora española.

1912.- Francois Reichelt, in
ventor del paracaídas.

1939.- Henry Deterding, 
magnate anglo-holandés de la 
industria petrolífera.

1963.- Luis Mestre, pintor es
pañol.

1982.- Efraim Huerta Romo, 
poeta mexicano.

1985.- Manuel Giner de los 
Ríos Morales, pintor y decora
dor.

1987.- Valentino Liberace, 
pianista estadounidense.

 HORARIO DE TRENES y AUTOBUSES
----------------------------------------- TRENES------------------------------------------------- —---------------------------------------AUTOBUSES ---------------------------------------

LUNES, JUEVES y SABADOS: Salida de Medina, 7,20; llegada a Segovia, 9,00 
Salida de Segovia, 13,30; llegada a Merina, 15,09

(1) Viernes y domingos sigue a Nava de la Asunción (llega a las 17,30).
(2) Procede de Toledo. (3) Sigue a Toledo. (4) Viernes y domingos sale de Nava 
de la Asunción (19,00). (5) Circula diario excepto domingos.

MADRID SEGOVIA MADRID
Atocha Chamartín Llegada Salida Chamartín Atocha

— 6,25 8,37 6,25 8,07(5) 8,21
9,02 9,16 11,05 7,30 8,55 9,02(3)

10,02 10,16 12,16 9,40 11,21 11,34
12,02 12,16 14,07 11,55 13,37 13,51
14,02 14,16 16,07 12,55 14,37 14,51

— 15,08(1) 16,46 14,55 16,37 16,51
— — — 16,55 18,37 18,51

16,02 16,16 18,07 18,55 20,37 20,51
17,02 17,16 19,15 19,40 21,15(4) —
18,54 19,19(2) 20,42 20,55 22,37 22,51
20,02 20,10 22,08

SEGOVIA - CUELLAR - V ALLADOLID

SEGOVIA - MADRID MADRID - SEGOVIA
Salida Llegada Salida Llegada

De lunes a viernes 6,00 7,15 De lunes a viernes 6,30 7,45
De lunes a viernes 7,00 8,15 De lunes a viernes 7,30 8,45
Diaria 8,00 9,15 Diaria 8,30 10,15
Diaria 9,30 11,00 Diaria 10,00 11,15
Laborables 10,30 12,15 Diaria 11,00 12,45

Diaria 11,30 12,45 Diaria 12,00 13,15

Laborables 12,30 13,45 Laborables 13,00 14,15

Diaria 13,30 14,45 Laborables 14,00 15,15

De lunes a viernes 14,30 16,00 Diaria 15,00 16,45

Diaria 15,15 16,30 De lunes a viernes 16,00 17,15

Diaria 16,15 18,00 Diaria 17,00 18,30

Diaria 18,00 19,15 Diaria 18,00 19,15

Diaria 19,00 20,30 Laborables 19,30 21,15
Diaria 20,00 21,45 Domingos y festivos 20,00 21,15

Domingos y festivos 22,00 23,15 Diaria 21,00 22,15

Diaria 22,15 23,45

SEGOVIA - AVILA

De lunes a viernes; 7,30 - 9,30 - 
13,30- 19,30.

AVILA - SEGOVIA

De lunes a viernes: 9,30 - 12,00 - 
16,15-18,30. Sábados, domingos y 
festivos: 12,00.

SEGOVIA - BARCELONA

Diario: 13,00. Viernes (combinado).

BARCELONA - SEGOVIA

Diario: 9,00.
SEGOVIA - A RANDA

De lunes a viernes: 13,00 y 17,30.
Diario: 13,00.

ARANDA - SEGOVIA

TAXIS Paradas
SEGOVIA - SANGARCIA - 

HOYUELOS

Estación Ferrocarril (Avda Obispo 
Quesada, s/n): Tel. 43 3 6 66. 
Plaza Mayor: Tel. 43 66 80. 
Raza Azoguejo: Tel. 43 66 81.

Lunes a viernes: 8,30 - 14,00 y 18,35.
Sábados: 14,00.

HOYUELOS - SANGARCIA 
SEGOVIA

Lunes a viernes: 6,45 y 16,45. Sába
dos: 7,45.

Salidas de SEGOVIA: Laborables: 8,00. Diario: 11,00. Laborables: 13,30 y 18,30.
Domingos y festivos: 19,00. Salida a CUEíLAR: Labcrabes, excepto sábados: 17,00.

VALLADOLID - CUÉLLAR - SEGOVIA

Salidas de VALLADOLID: Laborables: 8,DO Domingos y festivos: 9.00. Laborable; 
11,00 y 13,30. Domingos y festivos: 17,00. Laborables: 18,30. Salida a CUEL l AP 
Laborables, excepto sábados: 17,00 y 19,30.

Lunes a viernes: 7,00 y 17,30.
Diario: 17,30.

SEGOVIA- VILLACASTIN

Sábados no festivos: 9,30 y 13,30.

MASTIN- SEGOVIA

¿Dados no festivos: 10,30 y 14,30.
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tve1
15,30.-ABIGAIL
16,20.-PASA LA VIDA
17,45.-NOTICIAS
17,50.-SIN VERGÜENZA
18,20.-MUNDO DE FIERAS
19,05.- PINNIC
20,00.- NOTICIAS
20.05.- MACGIVER
21,00.-TELEDIARI0 2
21,30.-¡HOLA RAFFAELLAI
22,15.- EL PRIMI-JUEGO
00,30.- TELEDIARIO 3
00,55.- CINE DE MEDIANOCHE

“Nido de espías"
02,40.- LA MUJER SIN ROSTRO
03,30.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ________________
07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.-APERTURA
07,30.- PINNIC
09,55.- NOTICIAS
10,00.-TU MUNDO Y EL MIO
11,25.- NOTICIAS
11,30.- EL SHOW DE LA PRIMERA
13,55.- NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVOS CENTROS

TERRITORIALES
14,30.- NO TE RIAS QUE ES PEOR
15,00.-TELEDIARIO 1
15,30.-ABIGAIL
16,20.- PASA LA VIDA
17,45.-NOTICIAS
17,50.-SIN VERGÜENZA
18,20.-MUNDO DE FIERAS
19,05.-PINNIC
20.00.- NOTICIAS
20,05.- MACGYVER
21,00.- TELEDIARIO 2
21,30.- UN, DOS, TRES
00,00.- PARA ELISA
01,00.-TELEDIARIO 3
01,15.-EL AUTOESTOPISTA
01,45.-CINE DE MEDIANOCHE

“Mi profesora particular"
03,20.- LA MUJER SIN ROSTRO
04,10.-DESPEDIDA Y CIERRE

tve2
15,30.-LA ULTIMA FRONTERA
16,00.-DE POLO A POLO
16,30.-LA ISLA DEL TESORO
16,35 .- LA PELICULA DE LA TARDE 

“En la riqueza y en la pobreza"
18,05.-PARA NOSOTROS
18,30.- LA PELICULA DE LA TARDE 

“El secreto de Mónica*
20,15.- CICLISMO. RUTA DEL SOL
20,30.- EL INFORME DEL DIA
21,00.- DIGA 33
21,30.-CUESTION URGENTE
22,30.-JUEVES CINE “Inseparables"
00,30.- METROPOLIS
01,00.- CINE CLUB. "La sal de la tierra"
02,35.- TELEDIARIO INTERNACIONAL
03,30.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ________________
05,45.- CARTA DE AJUSTE
05,59.-APERTURA
06,00.- EL INFORMATIVO DE LA MAÑANA

09,30.- LA AVENTURA DEL SABER
11,45.-PASE DOS
13,00.- EURONEWS
13,15.-ESQUI.

CAMPEONATO DEL MUNDO
13,30.- EXTRAÑOS HERMANOS

14,55.-LA ISLA DEL TESORO
15,00.-CIFRAS Y LETRAS
15,30.-LA ULTIMA FRONTERA
16,00.-DE POLO A POLO
16,30.-LA ISLA DEL TESORO
16,30.- LA PELICULA DE LA TARDE

"Papá se ha ¡do, mamá también’
18,10.-PARA NOSOTROS
18,40.-CIUDAD FRONTERIZA
19,00.-JARA Y SEDAL
19,30.- CRONICAS AMERICANAS
20,15.- CICLISMO. RUTA DEl SOL
20,30.- EL INFORME DEL DIA
21,00.-DIGA 33
21,30.-ESTA NOCHE

GRAN ESTRENO
00,00.- ALUCINE

“Una historia china de fantasmas"
01,30.-AREA RESERVADA
02,30.- TELEDIARIO INTERNACIONAL
03,30.-DESPEDIDA Y CIERRE

Antena 3 Televisión
15,30.-TELECINE:

“Carmen la de Ronda"
17,40.-LA MERIENDA
18,30.-JINETE NEON
19,35.- TROPICAL HEAT
20,30.- NOTICIAS
21,00.- CON USTEDES... PEDRO RUIZ
21,15.-SERIE
22,15.- FARMACIA DE GUARDIA
22,45.- DE TU A TU
00,30.- NOTICIAS
01,00.-CINE DE MADRUGADA
03,30 - SERVICIO EFETEX-ANTENA 3

Mañana ________________
SERVICIO EFETEXTO

07,30.- LA GUARDERIA
09,30.- VIVA LA VIDA
10,00.-ATREVETE
10,45.-CARA SUCIA
11,30.- VIVIR, VIVIR, ¡QUE BONITO! 

(primera parte)
12,30.- SANTABARBARA
13,30.-COSAS DE CASA
14,00.- VIVIR, VIVIR, ¡QUE BONITOI

(segunda parle)
15,00.- NOTICIAS
15,30.-TELECINE:

“Terror en la autopista"
17,15.-LA MERIENDA
18,00.- EL SUPERJUEGO
18,30.- EL COCHE FANTASTICO
19,30.-TROPICAL HEAT
20,30.- NOTICIAS
21,00.- CON USTEDES... PEDRO RUIZ
21,15.- GRAN CINE
23.00.- SABOR A LOLAS
00,30.- NOTICIAS
01,00.-LA CLAVE
03,30 - SERVICIO EFETEXTO-ANTENA 3

15,30.-CINE CORAZON:
‘Asesinato sin victima"

17,25.- BENNYHILL
17,55.-SUPERGUAY
18,55.-QUERIDOS PADRES
19,30.- HABLANDO SE ENTIENDE

LA BASCA
20,00.- LA LOBA HERIDA
20,50.- TELECUPON
21,05.-SU MEDIA NARANJA
22,00.- CINE:

"Dos supersuperesbirros" 
00,05.- ENTRE HOY Y MAÑANA 

00,35.- EL MILLONARIO 
01,55.- CANCION TRISTE

DE HILL STREET
02,45.- DOS CONTRA EL CRIMEN
03,35.- LA EXTRAÑA PAREJA

04,05.- CIERRE
DE PROGRAMACION

Mañana ________________
07,00.- AVANCE DE PROGRAMACION
07,10.- ENTRE HOY Y MAÑANA

07,30.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,30.- ALICIA
10,00.-LAS DOS DIANAS
10,45.- ENTRE PLATOS

ANDA EL JUEGO
11,20.-TOPACIO
12,10.- DATE UN RESPIRO
13,30.-A MEDIO DIA ALEGRIA
14,05.- LA CASA DE LA PRADERA
14,55.- ENTRE HOY Y MAÑANA

15,30.-CINE CORAZON:
"Las estrellas están verdes"

17,25.-BENNYHILL
17,55.-SUPERGUAY
18,55.-QUERIDOS PADRES
19,30.- HABLANDO SE ENTIENDE

LA BASCA
20,00.- LA LOBA HERIDA
20,50.- TELECUPON
21,10.-SU MEDIA NARANJA
22,00.- SENSACION DE VIVIR
22,55.- MERLROSE PLACE
23,50.- CONTACTO CON TACTO
00,35.- ENTRE HOY Y MAÑANA

01,00.-NOCHE DE MIEDO:
"No profanar el sueño de
los muertos"

02.45.- CINE:
“Una historia perversa"

04,20.- CINE:
Totó de noche"

06,10.-F.B.I.

' PEQUEÑA PANTALLA
DRAMA

16,43.- DOCUMENTAL CIENTIFICO
17,40.- "CINE
19,35.- “BITELCHUS"
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.-AQUI MANDO YO
21,05.- ENTRENADOR
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- "IMPULSO"
23,45.- CINE
01,15.- SUPER BOWL
04,45.- ‘EDUARDO MANOSTUERAS"
06,26.- ‘FE EN LA JUSTICIA"

Mañana ________________
08,00.-ABC WORLD NEWS
08,30.- VICTOR Y HUGO
09,00.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- ‘PASION SIN BARRERAS"
11,38.- "RECUERDOS DE GUERRA"
13,35.-LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,04.- LOS GATOS SAMURAI
14,30.- LOS PRIMEROS DE LA CLASE
15,00.- “LAS CARTAS DE ALOU"
16,34.-CINE:
18,30.- DOCUMENTAL
19,21.- PIEZAS
19.35. - MAX EN LA CASA BLANCA
20.00.-AVANCE REDACCION
20;05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- PRIMER PLANO
21,00.- ENTRENADOR
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- "EL GRAN HALCON"
23.36.- "DELICATESSEN"
01.11.- PIEZAS
01,16.-LA NOCHE MAS X
03,31.- CUENTOS DESDE LA OSCURIDAD
03,54.- “SAIGON"
05,32.- “CHATARRA"
07.01.- DOCUMENTAL
07,54.- PIEZAS

TELEMADRID

15,25.-CINE DE TARDE 
“Oklahomaaño 10"

17.25.- ESPANTAPAJAROS Y LA SEÑORA 

KING
18,15.-BRIGADA ESPECIAL
19,10.-PRIMEOS BESOS
19,35.- LA BOLA DEL DRAGON Z 
20,00.-¿DE QUE TRIBU ERES?
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
21,00.- FUTBOL:

At. Madrid - Barcelona
22,50.- CINE: "Godíinger"
00,45.- LA NOCHE SE MUEVE
01,45.-TELENOTICIAS
02,00.- CINE: "Nuestro hombre de Milán"
03,40.- FIN DE EMISION

Mañana ________________
06,45.- CARTA DE SINTONIA
07,15.- TE PARA DOS
07,35.-TRAFICO DE MADRID
09,00.- DIBUJOS ANIMADOS
09,15.- DESEAME SUERTE
10,00.- TELENOTICIAS
10,30.-LA NOCHE SE MUEVE
11,30.- ESPANTAPAJAROS Y LA SEÑORA 

KING
12,25.-AVANCE INFORMATIVO
12,30.-MENU DEL DIA
12,45.-LA BANDA
14,00.- TELENOTICIAS MADRID
14,30.- TELENOTICIAS
14,55.-EL TIEMPO
15,00.- DEDDYZ
15,25.-TOROS
18,30.- AVANCE INFORMATIVO
18,35.-BRIGADA ESPECIAL
19,35.- LA BOLA DEL DRAGON Z
20,00.-¿DE QUE TRIBU ERES?
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
21,00.-EN ACCION
21,15.- RAVEN, GUERRERO AMERICANO
22,15.-LIBRE Y DIRECTO
00,45.- EL OCASO DEL TERRORISMO
01,45.-TELENOTICIAS
02,00.- BALONCESTO: NBA
03,30.- FIN DE EMISION

EL SECRETO DE MO- 
NICA ★ (LA 2. 18,30).— 
Un hombre sufre un accidente 
mientras sobrevuela una pe
queña y olvidada población a 
orillas de Paraná. Debido a 
este percance se ve obligado a

POLICIACA

IMPULSO ★★ (CA
NAL +. 22,00).— Lottie, 
una policía secreta de la 
Brigada de Narcóticos, 
siente repentinamente que 
su vida ha perdido todo el 
sentido. Los problemas co
mienzan cuando recibe el 
encargo de resolver un ex
traño asunto de narcóticos y 
se ve envuelta en un asesi
nato del que se convierte en

DRAMA

INSEPARABLES 
★★★★ (LA 2. 22,30).— 
Bever y Elliot Mantle son 
dos importantes ginecólogos 
que viven en la ciudad de 
Toronto. Desde su infancia, 
estos dos hermanos gemelos 
idénticos, están unidos por 
juegos y extrañas obsesiones 
sobre la medicina y el sexo. 
Su vida en común empezará 
a sufrir un proceso de dife
renciación cuando Bever se 
enamora de Claire, una actriz 
frágil y magnética que apare
ce un día por la consulta. Este 
proceso, muy doloroso, aca
bará degenerando en locura.

POLICIACA

NIDO DE ESPIAS ★ 
(TVE-1. 00,55).—Durante 
un experimento con un apa
rato que despide un rayo re
gulable, el profesor Me 
Comí es raptado por un gru
po de criminales que están al 
mando de un hombre sin es
crúpulos llamado Flag. Burt 
Fargo será el agente encarga

**** Excepcional. ***Muy buena. **Buena. * Pasable.

CARTELERA
MULTICINES MIRO -
SALA 1

“Elmaestro de esgrima” 
Elegida para representar 

al cine español 
en los Oscars de Hollywood 

Laborables: 7.50 y 10,50.
Sábado y domingo: 5,00, 7,50 y 10,50. 
(Miércoles, descanso del personal)

SALA 3
Sábado y domingo: 5 tarde.
TERCERA SEMANA DE EXITO DE: 

“Una monja de cuidado**
(SISTER ACT)

A partir del viernes día 5: 7,30 y 10,30.
ESTRENO A NIVEL NACIONAL DE: 
“DOBLES PAREJAS" 

(Miércoles, descanso del personal)

permanecer en la población 
más tiempo del que en un 
principio tenía previsto. 
Poco a poco descubre que su 
mujer vivió en ese pueblo y 
que ha causado dispares 
reacciones en sus habitantes.

principal sospechosa. Aho
ra nota que está perdiendo 
el control sobre su persona
lidad y se siente atraída por 
su lado más oscuro. En sus 
deseos más íntimos está la 
idea de representar el papel 
de una prostituta de lujo. 
Una película inédita en nues
tras pantallas comerciales y 
conocida sólo a través del ví
deo.

Jeremy Irons. w

do de encontrar al científico 
y sí lo primero que hace es 
trasladarse a Barcelona, lu
gar donde se encuentran los 
hombres de Flag que tienen 
en su poder a Me Com. Allí 
Burt logra escapar de una 
trampa que le han tendido y 
conoce a Lucy, una mujer 
muy atractiva.

SALA 2
SEGUNDA SEMANA DE EXITO EN CAR" EL i'E: 

“ALERTA MAXIMA” 
Sieven Scagal. un solo homb re contra unabanda 
de terrorista*. El mundo pendiente de un aco
razado nuclear defendido por un selo hombre. 

Laborables: 7,40 y 10,40.
Sábado y domingo: 5,10, 7,40 y 10,40. 
(Miércoles, descanso del personal)

■ ZULOAGA ■
A PARTIR DE MAÑANA VIERNES: 

“BOOMERANG” 
(EL PRINCIPE DE LAS MUJERES)

Vuelve Eddie Murphy, ¡el principe de las pantallas! 

Laborables: 7,30 y 10,30.
Sábado y domingo: 5,00. 7,30 y 10,30.

(Lunes, descanso del personal)
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MELÍNTADO DE SEGOVIA
FUTBOLISTAS 

FTAUANOS EXPLICAN
POR RADIO COMO 

USARLOS
PRESERVATIVOS
Los futbolistas del Mi

lán Paolo Maldini y Billy 
Costacurta, el del Ñapó
les Angelo Carbone y el 
jugador interaacional 
de baloncesto Riccardo 
Pittis explicaron en un 
programa de radio desti
nado a ios jóvenes el uso 
correcto de los preserva
tivos. La intervención de 
los deportistas se produ
jo con el auspicio de las 
dos asociaciones italia
nas para la lucha contra 
el sida, la “Lila” y la 
“Anlaids”. La diserta
ción de los deportistas, 
con intervención de un 
presentador de la emiso
ra por la que fue emitido 
el programa, duró unos 
veinte minutos, transcu
rrió en tono serio e infor
mal al tiempo y también 
intervinieron los oyen
tes. “Gracias Costacur
ta, pero algunas cosas las 
sabemos ya”, llegó a de
cir uno de los oyentes al 
jugador del Milán, quien 
se encargó de hablar 
acerca de la correcta co
locación del preservati
vo.

WOODY ALLEN Y 
MIA FARROW

COINCIDEN EN EL 
PSIQUIATRA

El actor y director de 
cine Woody Alien y la 
actriz Mia Farrow han 
coincidido en un hospi
tal de New Haven (Con- 
necticut), donde un equi
po de psiquiatras intenta 
determinar si el cineasta 
abusó sexualmente de su 
hija adoptiva, Dylan, de 
7 años. La investigación 
constituye el punto clave 
en la batalla legal de la 
famosa pareja sobre la 

i custodia de sus tres hi- । jos, los adoptivos Dylan 
y Mosses, de 7 y 14 años, 
respectivamente, y el na
tural, Satchel, de 5.

------------------------------------

■ VISTO Y NO VISTO ■ ______

ARTE MODERNO.— Afortunadamente, los antiestéticos cubos de plástico que sirvieron para 
delimitar los cambios en el tráfico con motivo del corte bajo el Acueducto se han ido retirando, ya que 
las obras están más o menos finalizadas. Ahora, los funcionarios municipales las utilizan para señalizar 
los arreglos de baches o fugas de agua, pero después parecen olvidarlas y abandonarlas a su destino; y si 
no, vean la calle Encuadernadores, donde se amontonan varios de ellos, que son aprovechados por los 
niños para realizar complejos montajes escultóricos de vanguardia.— (Foto: Peñalosa).

■ MISCELANEA-- -- ___

El sistema se ensaya hoy en Madrid con la comedia “Cabaret”

Primera prueba para que los invidentes 
puedan seguir una representación teatral

BURBUJAS

•... La Consejería de Cul
tura y Turismo de la 
Junta de Castilla y León 
(otra Consejería más) 
ha colaborado en la edi
ción del folleto que des
taca la oferta turística de 
Segovia en relación con 
la belleza de los paisajes 
y de los monumentos 
representativamente se- 
govianos.

•... Magnífico folleto, 
pero creemos que más 
completo habría que
dado si se hubiera po
dido reflejar situación 
de aparcamientos, 
dentro de la capital, 
donde poder dejar — 
vigilado— el vehículo 
en que se hubiesen 
trasladado a nuestra 
ciudad, y así, sin preo
cupación alguna y elimi
nando que su coche fuera 
retirado por la grúa, reco
rrer calles y contemplar 
esos paisajes y monu
mentos. Pero con refer
encia a los aparcamientos, 
sin parecido a lo que suce
de con las consejerías, 
pues ¿cuántas existen y 
cuántas se siguen creando 
sin ser necesarias?

La comedia teatral “Cabaret”, que hoy se presenta en Madrid 
y cuya versión cinematográfica popularizó Liza Minelli, ensayará 
por primera vez en España y durante cuatro días un procedi
miento para que los invidentes puedan seguir el desarrollo de las 
representaciones.

Madrid (Efe).— El musical 
“Cabaret”, producción del Festi
val Olímpico de las Artes, con la 
colaboración del Centro Dramá
tico de Valencia y el Teatro 
Amaga de Bilbao, evocará en el 
Teatro de Madrid, hasta el día 28 
de febrero, la decadencia del 
Berlín de los años treinta, situa
ción que, según su director, Jéro- 
me Savary, es semejante a la que 
atraviesan hoy muchas capitales 
europeas. La obra está basada en 
los cuentos de Christopher 
Isherwood “Adiós a Berlín” y en

la obra teatral de John Van Dru- 
tten, en versión de Jérome Sava
ry. director del Teatro Nacional 
de Chaillot, en París. Savary 
montó por primera vez “Caba
ret” hace unos siete años en 
Francia y el pasado año en Espa
ña con artistas de este país, entre 
ellos la cantante Nina y los acto
res Silvia Tortosa. Ovidi Montllor. 
Marc Martínez y Mireia Ros, ex
cepto el papel de maestro de cere
monias que siempre ha corrido a 
cargo del actor de su compañía Mi- 
chael Dussarat, “Dudu”.

En Madrid y con la colabora
ción del Ministerio de Asuntos 
Sociales, el director francés ha 
querido experimentar el sistema 
“audiovisión” para ciegos, desa
rrollado dentro del programa de 
manifestaciones culturales Ca
leidoscopio de la Comunidad 
Europea y del que es pionero el 
Teatro Nacional de Chaillot. Du
rante las representaciones de los 
días 18 a 20 de febrero, los invi
dentes que acudan a ver “Caba
ret” dispondrán de programas de 
mano en sistema Braille. con 
planos en relieve de los diferen
tes escenarios, y unos auricula
res, a través de la cuales se les 
explicarán los movimientos de 
los actores y la descripción de 
los decorados.

•... Consejería: palabra 
muy en moda y que con 
exceso gusta de consu
mir la Administración 
del Gobierno. Pero vea
mos ejemplo ante noti
cia que últimamente he
mos podido leer en un 
periódico: ..."aún no se 
sabe si ese servicio se 
incorporará a la Conse
jería correspondiente o 
si para ello se creará otra 
nueva Consejería". 
¿Otra más? Pero ¿cuán
tas consejerías están 
hoy funcionando? ¿Tan 
necesarias son todas? 
Ahora se comprende el 
por qué siempre au
mentando los impues
tos. Demasiados orga
nismos oficiales que. 
muchas veces, sólo sir
ven para abrir puertas a 
quienes gozan del “fa
voritismo” y de las re
comendaciones del po
der. .

FRUTOS DE FRUTOS ---------- = M A D RIG A L
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